
soal do bairro Pau D’Alho tam-
bém não aguenta mais viver a
falta de energia, praticamente to-
dos os dias”, afirma o ex-verea-
dor Serginho Setten, citando os
loteamentos de chácaras como o
das Palmeiras, Código 4001339480
- Est. Piracicaba Doze nº 120.
“Os moradores e proprietários
não sabem mais o que fazer e
pra quem reclamar”, afirma.

CPFL — II
Todos sabem que a empresa

CPFL é dedicada na prestação de
serviços e este idoso e cansado Ca-
piau conhece bem o tema. Portan-
to, fica o alerta para a empresa de
energia e a lembrança de que os
fortes ventos e chuvas têm contri-
buído sobremaneira para que o sis-
tema não tenha controle em certos
momentos. Agora, fica a esperan-
ça de melhores dias na prestação
do serviço tão essencial. Que assim
seja! Na foto abaixo, reclamação
de uma escola que procurou o Sin-
dicato dos Municipais para regis-
trar a preocupação com o tema.

MÉDICOS
Os críticos do programa

Mais Médicos para o Brasil já
podem reavaliar os detalhes so-
bre a contratação de profissio-
nais da área da saúde, especial-
mente os que vêm de Cuba. Pira-
cicaba, através da Secretaria da
Saúde, já conta com mais 29 mé-
dicos com apoio desse programa,
incentivado desde o governo da
ex-presidente Dilma Rousseff
(PT). O presidente Lula (PT), em
seu terceiro mandato, retomou os
serviços para atender grande
parte da população sem médicos.

CPFL — I
“Quero fazer voz na reclama-

ção do vereador Zezinho Pereira,
referente à Companhia Paulista
de Força e Luz (CPFL), pois o pes-
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Já empossado vice-presidente
da Associação dos Dirigentes
de Vendas do Brasil (ADVB), o
ex-senador e ex-deputado ítalo-
brasileiro Fausto Guilherme
Longo (MDB) também assumiu
mais um compromisso volun-
tário: diretor de Formação Polí-
tica da Fundação Ulysses Gui-

marães do Movimento Demo-
crático Brasileiro (FUG). Na foto,
Fausto (à direita) com Miguel
Ignatius, presidente da ADVB
e diretores. Quanto às eleições
municipais de 2024, Fausto
— que foi secretário de Tu-
rismo em Piracicaba — garan-
te que “vou ajudar os amigos”.

FAUSTO LONGO

Divulgação

Nesta sexta (03), às 20h, no
Teatro do Sesc Piracicaba, o Gru-
po Andaime estreia sua mais nova
montagem “Quem morreu?”, com
direção de Ésio Magalhães, ceno-
grafia e figurinos de Carlos ABC.
No elenco, os atores Jorge Lode,
Carlos Jerônimo e Antonio Cha-
péu dividem o palco como três ve-
lhos rabugentos, numa comédia
que faz refletir. Os ingressos po-
dem ser adquiridos na bilheteria
do Sesc. A peça teve início no pe-
ríodo da pandemia, quando foi
realizado um registro audiovi-
sual. De lá para cá, ocorreram
algumas transformações no tex-
to, no elenco, na encenação, as-
sim como na vida das pessoas.

Durante o lançamento do se-
minário Hidrogênio do Futuro,
no Engenho Central, o presi-
dente do Sinticonpi, Milton
Costa (ao centro), com o pre-
feito Luciano Almeida (PP) e o
vice-presidente da Hyundai
Motor, Ricardo Augusto Martins.

HIDROGÊNIO

Leitor de A Tribuna Divulgação

FALTA DE
ENERGIA: QUE

VENHAM AS
PROVIDÊNCIAS

Andaime Teatro
apresenta a peça
“Quem morreu?”

Empregos: Piracicaba teve saldo
positivo de 495 vagas em setembro
No acumulado desde o início do ano, o município apresenta 5.082 vagas de saldo
e, desde janeiro de 2021, o número sobe para 19.204 vagas com carteira assinada

Dados apresentados na se-
gunda (30) pelo Caged (Cadastro
Geral de Empregados e Desem-
pregados), apontam que Piraci-
caba finalizou o mês de setembro
com saldo positivo de 495 vagas
formais de trabalho. No acumu-
lado desde o início do ano, o mu-
nicípio apresenta 5.082 vagas de
saldo e, desde janeiro de 2021, o
número sobe para 19.204 vagas
com carteira assinada. Quem
mais contratou no período foi o
segmento de Serviços, com saldo
de 404 vagas, seguido da Indús-
tria com 267 vagas e da Constru-
ção com saldo negativo de 49 va-
gas. Do saldo positivo 495 vagas
criadas com carteira assinada em
setembro, 406 foram de mulhe-
res e 89 de homens. A faixa etá-
ria mais beneficiada no período
foi a de idade entre 18 e 24 anos,
com 335 contratações, seguidas
da idade entre 30 a 39 anos com
76 contratações e dos que possu-
em idade entre 25 e 29 anos, com
68 contratações. Quando compa-
rados por grau de instrução, os
trabalhadores com Ensino Médio
completo foram os mais benefici-
ados com 516 contratações, segui-
dos dos que possuem Ensino Supe-
rior completo com 57 contratações
e dos que possuem Ensino Médio
incompleto com 23 contratações.

Os empregos anunciados
pelo PAT (Posto de Ampa-
ro ao Trabalhador) continu-
am em alta. Nas últimas
semanas, várias vagas fo-
ram anunciadas e preenchi-
das, dando oportunidade de
trabalho e renda para os

moradores da cidade. No dia
31 de outubro, o destaque
ficou por conta do mutirão de
vagas realizado em parceria
com a empresa Tectexti l ,
que recebeu cerca de 160
pessoas para saberem mais
sobre a vaga, deixarem seus

Mutirão de empregos tem mais
de 150 em Rio das Pedras

curr ículos e agendarem
suas entrevistas. O secre-
tário Marcelo Teles e o vice-
prefeito Tutinho receberam
os candidatos com a re-
presentante da empresa.
Mais notícias de Rio das
Pedras na página A13

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), promove sábado (4), das
8h às 12h, as provas de natação
da categoria pré-mirim válidas
pelos 13º Jogos Interescolares de
Piracicaba, agendados para o
Complexo Aquático Dr. Samuel de
Castro Neves, localizado na rua
Silva Jardim, 687, no Bairro Alto.
Os Jogos Interescolares têm como
objetivo a promoção da prática
esportiva, a integração e o inter-
câmbio dos participantes das es-
colas, ampliando assim, as opor-
tunidades de socialização e a aqui-
sição de hábitos saudáveis. Na
edição 2023 das competições tam-
bém são disputadas as provas de
atletismo (pré mim, mirim e juve-
nil), basquete (mirim e juvenil),
coreografia (juvenil), damas (pré
mim, mirim e juvenil), futsal (pré
mim, mirim e juvenil), gincana (pré
mirim), handebol (pré mim, mi-
rim e juvenil), tênis de mesa (pré
mim, mirim e juvenil), voleibol (pré
mim, mirim e juvenil), vôlei de
praia (mirim e juvenil) e xadrez
(pré mim, mirim e juvenil). Desde
a abertura oficial das competições,
dia 4 de abril, os 13º Jogos Inte-
rescolares de Piracicaba reuniram
mais de 8.000 alunos que inte-
gram as equipes esportivas de 22
colégios particulares do município.

Selam promove
competições de
natação dos
Interescolares

A exposição “Quadro ao
Quadrado”, dos artistas
plásticos Marilu Trevisan e
Luiz Barbosa, será aberta
ao público nesta sexta-fei-

QUADRO AO QUADRADO

Divulgação

ra (03), às 19h30, no Ágora
Boulevard. Serão expostas
obras de ambos os artistas,
algumas delas premiadas
em diversas mostras reali-

zadas em Piracicaba e ou-
tras cidades. A curadoria
da exposição está a cargo
de Érico Amaral Junior e
Ana Maria Barbosa. A11
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Os olhos de Gaza

Meu primeiro
contato com
Gaza data

do meu tempo da
Faculdade de Direi-
to no Maranhão,
onde me diplomei.
Estava naqueles anos
em que queria conhe-
cer os grandes livros
e caiu-me na mão
um best seller de então, Sem
Olhos em Gaza, de Aldous Hu-
xley. O título vem da epígrafe,
um verso de Milton que diz ter
Sansão, capturado e cego pelos
Filisteus, ido trabalhar em
Gaza, em condições de tortura.
Huxley escrevera um romance
em que um sibarita se desilu-
dia com a sociedade dissoluta.

Gaza teve um destino cruel
como cidade: com dezessete mil
anos de existência, sofreu ocu-
pações, destruições e alternou pe-
ríodos de paz e de guerra. Cres-
ceu e encolheu e cresceu e enco-
lheu. Seu nome se perde no tem-
po, em variações do cananeu Ga-
zza, do hebraico Azza, em egíp-

cio Ghazzat, forte ou
preciosa. Foi egípcia,
cananeia, filistina - ori-
gem do nome Palestina
-, israelita, assíria, per-
sa, grega, romana, ára-
be, cruzada, mamelu-
ca, otomana, inglesa.

Seu povo vive a
memória sedimentada
de muitas atrocidades

e agora a História lhe guardou
mais uma. Assim, nós, hoje, que
assistimos em tempo real às cru-
eldades que ali se praticam, po-
demos avaliar o que aconteceu
quando sofreram, a cada conquis-
ta, o horror de ficar em ruínas.

Agora estamos no mundo in-
teiro esperando a merecida reação
de Israel, covardemente agredida
e sofrendo grande perda de vidas.
É preciso deter o terrorismo mons-
truoso do Hamas, mas não é justa
a matemática de que os civis mor-
tos de Israel devam ser multipli-
cados numa progressão geomé-
trica por civis mortos palestinos.

Responsabilidade maior
cabe agora às potências e aos

países que foram solidários com
os israelenses de evitar que esta
guerra siga os maus exemplos
das intervenções coletivas. O do
Iraque, onde o conflito teve o efei-
to bumerangue de entregar o
poder à intolerância dos xiitas,
que combatiam Sadam Hussain
e agora comemoram sua desgra-
ça. O do Afeganistão, onde as
ondas de invasão, nos últimos
duzentos anos, de ingleses, rus-
sos, buscando uma saída para o
Mediterrâneo, americanos, des-
truir o Taliban, sofreram todas
derrotas vergonhosas. Os Esta-

dos Unidos tiveram ali um novo
Vietnam, lembrança que até
hoje nos choca da multidão ten-
tando pegar os helicópteros de
fuga e das meninas queimando
nas estradas - hoje escrevem li-
vros sobre os seus sofrimentos.

O Papa Francisco, que não
tem tido receio de condenar
essa incompreensível violência,
pede com a sua autoridade
moral e religiosa que as nações
se unam em todo o Mundo, que
arregimentem apoios para exi-
gir que a paz seja encontrada e
que o ódio desapareça, encerran-
do os terríveis confrontos que
nos enchem o coração de dor.

Juntemos nossas vontades e
nossas orações às orações do San-
to Padre para que a consciência
mundial desperte e nós possa-
mos, atendendo ao grito de re-
volta do Papa, gritar: - paz na ter-
ra aos homens de boa vontade!

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Eleição presidencial:
um ano depois

Caio Bruno

Às 19h56 do dia
30/10/2022, um
 domingo, com

98,91% das urnas apu-
radas o TSE (Tribunal
Superior Eleitoral) pro-
clamou matematica-
mente a vitória de Luiz
Inácio Lula da Silva
(PT) na disputa à Pre-
sidência da República. No total, o
petista conquistou seu terceiro
mandato com 50,90% (60.345.999
votos) contra 49,10% (58.206.354
votos) do então presidente Jair Bol-
sonaro (PL) que foi o primeiro titu-
lar do cargo a não conseguir a ree-
leição. Encerrava-se então a dispu-
ta mais acirrada de nossa história.
Se encerrava mesmo? Sim e não.

Alimentados com teorias
conspiradoras sobre o processo elei-
toral durante os 4 anos de seu go-
verno, assim que os resultados fo-
ram proclamados os apoiadores
de Jair Bolsonaro saíram as ruas
não aceitando a derrota do ex-mi-
litar. Em um primeiro momento,
bloquearam rodovias Brasil afora
com o objetivo de provocar uma
crise de abastecimento. A estra-
tégia foi mudada poucos dias
depois quando o próprio presi-
dente pediu para que seus ado-
radores abortassem a ideia. A
tática foi alterada e passaram a
acampar em frente a quartéis do
Exército pedindo intervenção e ou-
tras ideias fora da Constituição.

A medida que a posse de Lula
ia se aproximando, a temperatura
subia com protestos violentos no
dia de sua diplomação pelo TSE (em
12 de dezembro) e tentativa fracas-
sada de atentado contra o aeropor-
to de Brasília em plena véspera de
Natal. O auge da escalada foi já
nos primeiros dias de gestão lulis-
ta, em 8 de janeiro, com o ataque
a Brasília por parte de bolsonaris-
tas que culminaram com a depre-
dação da sede dos 3 Poderes.

Não houve transi-
ção governamental
adequada e encontro
entre o presidente que
saía e o que retornava.
Bolsonaro, aliás, não
reconheceu explicita-
mente a derrota até
hoje e foi para os EUA
antes de encerrar seu
mandato para não
cumprir o rito demo-

crático de transmissão do cargo.

Investigações continuam
sendo feitas sobre os atos anti-
democráticos, prisões foram efe-
tuadas e a temperatura conti-
nua acima do normal em um
país ainda fraturado. Lula vira
e mexe cita seu antecessor em
seus discursos e vice-versa. Bol-
sonaro, aliás, está inelegível des-
de junho, é investigado em di-
versos inquéritos, mas continua
com boa popularidade. Muitos
desses, aliás, acreditam até hoje
que a eleição foi fraudada.

É natural que os ânimos fi-
quem exaltados em períodos de
disputa e em uma eleição não é
diferente, mas é lógico também
que, com o tempo, a realidade se
imponha e que vencedores e ven-
cidos lidem com suas responsabi-
lidades. Fechando cicatrizes e
com olhos para o futuro. Seja o
do Brasil ou o da próxima eleição.

———
Caio Bruno é profissional
de Comunicação e Ma-
rketing Politico; (e-mail:
caio.cbruno@gmail.com)
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

O que acontece com a
alma após a morte física?

Após a morte biológica, o Es-
pírito imortal regressa
 para a sua verdadeira pá-

tria, o mundo espiritual. O pro-
cesso de morte natural (desen-
carnação) pode ser comparado
aos cuidados que recebemos du-
rante o nascimento (reencarna-
ção), quando somos recebidos na
maternidade com todos os cui-
dados médicos. A diferença é que
na reencarnação, a qualidade da
maternidade pode depender do
nível socioeconômico da família
e, na desencarnação, esse proces-
so depende exclusivamente do
nosso aspecto moral, a vivência
dos ensinamentos de Jesus. Sem
exceção, todos recebem a devida
atenção dos mentores espiritu-
ais. Após a desencarnação, os
médicos do além geralmente
anestesiam a alma, com o objeti-
vo de poupá-la do estresse desse
processo, particularmente, o fu-
neral, devido ao despreparo dos
familiares e amigos para aceitar
o processo da morte, criando um
ambiente psíquico negativo para
o desencarnado. Mesmo que a
desencarnação tenha ocorrido de
forma inesperada (ataque cardí-
aco, acidente, vítima de um cri-
me etc.), todos que participam de
um velório e/ou funeral devem
manter o equilíbrio emocional,
uma vez que fora da vestimenta
carnal, a alma desencarnada
sente mais intensamente as ener-
gias mentais que lhe são direcio-
nadas. Embora exista a proteção
dos amigos espirituais, os senti-
mentos de revolta ou conversas
inadequadas, causam descon-
forto naquele que está se despe-
dindo do mundo material. Nes-
se caso, a oração e a resignação
perante os desígnios divinos é a
melhor forma de ajudar aquele
que faleceu. Existindo méritos,
a alma que deixa o corpo mate-
rial é conduzida para um hospi-
tal do plano espiritual, e conta
com toda assistência médica,
além do apoio de parentes e
amigos que lá se encontram.

De acordo com o Espiritis-
mo, a morte física não nos torna
melhor do que somos. Permane-
cemos com as mesmas virtudes
e defeitos, preservando em nos-
so Espírito o conhecimento e ex-
periências que foram adquiridas
aqui na Terra em todas as reen-
carnações. Os que sabem se con-
duzir com ética e honestidade, e
estão em paz com a própria cons-
ciência, independentemente de
serem ateus ou de qualquer fé
religiosa, nada devem temer após
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a morte. O rótulo religioso faz
pouca diferença, pois, o impor-
tante é a vivência cristã. O corpo
físico não passa de uma roupa-
gem provisória, necessária para
as experiências evolutivas du-
rante o processo reencarnatório.
Da mesma forma que descarta-
mos uma roupa que se desgasta
com o tempo e perde a sua utili-
dade, quando se esgota o prazo
do estágio terreno a alma se li-
berta da vestimenta carnal, per-
manecendo na erraticidade até
nova oportunidade de regressar
ao mundo material. Todos que
nascem possuem um projeto exis-
tencial, geralmente aprovado por
nós mesmo, no qual consta a
data de sua expiração. Ninguém
regressa antes do tempo a me-
nos que provoque um desenlace
antecipado através do suicídio
voluntário, ou involuntário (ví-
cios do álcool, tabagismo etc.).

Embora a exista a dor da
separação, compreensível pela
afeição existente entre os entes
queridos, devemos entender que
desencarnação é uma separação
provisória. Os laços de amor são
eternos e eventualmente todos se
reencontram no mundo espiri-
tual. Mesmo que exista a sauda-
de, a tentativa de contato medi-
único com aquele que acabou de
partir não é recomendável, uma
vez que a recuperação plena da
alma é variável, podendo ser bre-
ve em alguns casos, mas em ou-
tras situações pode requerer vá-
rios anos. Por isso, devemos guar-
dar na memória apenas os bons
momentos, e não verter lágrimas
de desespero que afligem os que
partiram. Tenhamos fé em Deus
e na sua misericórdia, na certeza
de que todos recebem a proteção
divina, atenuando o sofrimento
das almas que regressam, inde-
pendentemente de como se con-
duziram durante a sua existên-
cia aqui na Terra, em razão do
enunciado de Jesus, que das ove-
lhas que Deus lhe confiou, nenhu-
ma delas se perderá (João, 10:27).

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita

Paiva Netto

Dois de novembro
é conhecido co-
mo dia dos mor-

tos. Entretanto, na Reli-
gião de Deus, do Cristo
e do Espírito Santo, o
proclamamos como o
Dia dos Vivos, porque os
mortos não morrem!

Quando meus queridos e ama-
dos pais, Idalina Cecília de Paiva
(1913-1994) e Bruno Simões de Pai-
va (1911-2000), e minha adorada
irmã, Lícia Margarida de Paiva
(1942-2010), faleceram, muito pa-
deceu o meu coração. Contudo,
prontamente comecei a entoar co-
movido colóquio com o Criador,
amenizando a saudade e lhes trans-
mitindo mensagens de paz e de gra-
tidão. Logo senti que continuam
vivos, porque os mortos não mor-
rem! Costumo afirmar: quando se
ora, a Alma respira, fertilizando a
existência espiritual e humana.
Fazer prece é essencial para desa-
nuviar o horizonte do coração. Al-
ziro Zarur (1914-1979), proclama-
dor da Religião do Terceiro Milê-
nio, ensinava que "Deus não nos
criou para nos matar" e que "Não
há morte em nenhum ponto do
Universo". Minha solidariedade,
pois, aos que sofrem a aparente au-
sência de seus entes queridos. Mas
estejam certos de que realmente os
mortos não morrem! Um dia, to-
dos haveremos de nos reencontrar.

"A morte não existe/ E a dor é
uma ilusão do nosso sentimento".
Alentadoras palavras deixadas a
nós pelo poeta português Teixeira
de Pascoaes (1877-1952), coinciden-
temente nascido num "Dia de Fi-

nados". Que Deus o te-
nha em bom lugar!

A ocasião faz-me
recordar o pronuncia-
mento do papa João
Paulo II (1920-2005),
em 2 de novembro de
1983, ao se dirigir aos
fiéis reunidos no Vati-
cano. Nele, Sua Santi-
dade enfatiza que o di-

álogo com os mortos não deve ser
interrompido: "Somos convidados
a retomar com os mortos, no ínti-
mo do coração, aquele diálogo que
a morte não deve interromper. (...)
Com base na palavra reveladora
de Cristo, o Redentor, estamos
certos da imortalidade da alma.
Na realidade, a vida não se en-
cerra no horizonte deste mundo
(...)". (Os destaques são meus.)

Daí a importância de refle-
tirmos acerca desse fato inexo-
rável: existir é uma jornada in-
finita, ora aqui, na Terra, ora
acolá, no Espaço. É compreensí-
vel que sintamos saudade dos
que partiram, mas não nos de-
vemos exceder em lágrimas, por-
que a nossa aceitável dor pode per-
turbar-lhes, no Plano Espiritual,
a adaptação à nova conjuntura.

LIÇÕES DO FENÔME-
NO INAFASTÁVEL - Dia virá
em que alguns pensadores não
mais prescindirão do confortador
fato da Vida Eterna. Deveriam,
sobretudo, elucubrar a respeito
da morte e não procurar explica-
ções unicamente materiais para
um fenômeno irremovível que
envolve o Espírito. Quando des-
pertar no Outro Mundo, a surpre-
sa para muita gente será enorme!

Há décadas, o sempre lembra-
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do Zarur concluiu que "Deus criou
o ser humano de tal forma que ele
só pode ser feliz praticando o Bem".
Razão por que necessária se faz a
constância do Amor Solidário e do
respeito à reta Justiça (que não se
confunde com vingança), desde o
coração da pessoa de pensamento
mais refinado até o do ser mais
simples, a fim de derruir a menta-
lidade esterilizadora do ódio. Ele
vive a castrar o avanço não deli-
tuoso da civilização, que, nos tem-
pos atuais, lançada à condição
excessivamente carnal, sucumbe
na irrealidade desesperadora.

DEUS É DEUS DE VI-
VOS - A morte não é o término
da existência humana. Você não
acredita? Tem todo o direito.
Mas, e se for verídico?! Premie-
se, minha amiga, meu amigo,
com o benefício da dúvida, base
do discurso científico, que, gra-
ças à perquirição incessante,
prossegue desbravando estra-
das novas para a humanidade.

Pondero ainda: você não é
obrigado ou obrigada a crer na
existência das Almas, apesar do
fato de que você é Espírito mes-
mo agora, estando na carne, e o
será amanhã, quando Dona

Morte vier bater à sua porta, seja
rei ou súdito, fiel ou sacerdote,
enfermo ou médico, civil ou mi-
litar... Também não é forçada ou
forçado a concluir que os entes
espirituais possam dirigir-se aos
seres terrestres, o que ocorre
quando há Permissão Divina. Os
livros sagrados das religiões - e
hoje de diversos cientistas reno-
mados - estudam a matéria e es-
tão cheios de comprovações.

Contud o,  minh a  I rmã,
meu Irmão,  sua descrença
não signif ica que eles  não
existam ou que estejam conde-
nados à mudez permanente.

Diz Jesus, o Divino Amigo,
no Seu Evangelho, segundo Mar-
cos, 12:27, e temos aqui enfatiza-
do: "Deus é Deus de vivos, não
de mortos. Como não credes nis-
so, andais muito enganados".

É o Cristo quem está afir-
mando! Portanto, Deus não é
morte. É vida. E Vida Eterna.
Com isso, o próprio Mestre reve-
lou que o Pai Celestial universal-
mente governa seres imortais.

A morte não interrompe a
vida; portanto, o aprendizado
não tem fim. Na Terra ou no Céu
da Terra, prosseguimos trilhan-
do o caminho da Eternidade.

Que a Paz de Deus esteja ago-
ra e sempre com todos! E vamos
em frente, trabalhando, realizan-
do e atuando com decisão, cora-
gem, solidariedade, generosidade,
porque Deus está presente para vi-
vos, "mortos", crentes e ateus!

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Dirceu Cardoso Gonçalves

Torcemos para que os gover-
nos tenham bom desempe-
nho e consigam cumprir

seus programas e metas. Isso não é
ativismo politico-partidário, mas
vontade de que tudo se concretize
e o povo viva da melhor maneira.
Almejamos sucesso tanto ao pre-
sidente da República quanto ao
governador do Estado e ao pre-
feito da minha cidade, indepen-
dente dos seus nomes, filiação
partidária e história política; que-
remos que tenham a disposição
de cumprir aquilo que promete-
ram ao eleitor na hora de conquis-
tar o voto. Se conseguirem, estará
tudo de bom tamanho e o povo
(onde nos incluímos) estará feliz.

Apesar da imagem nem sem-
pre positiva, temos de concordar
que o a União, o Estado e o Muni-
cípio possuem vasto ordenamento

jurídico- institucional e equipes de
profissionais concursados capazes
de garantir o funcionamento da
máquina. A tarefa básica dos elei-
tos é dizer aos burocratas a forma
que desejam fazer as coisas. Para
isso, o governante dispõe de minis-
tros, secretários, chefes de gabine-
te e dezenas, centenas, até milha-
res de auxiliares que nomeia quan-
do toma posse e leva embora ao ter-
minar o mandato. O segredo do
bem governar está em aproveitar
as qualidades dessa equipe transi-
tória e, com sua colaboração, exe-
cutar o prometido em campanha
eleitoral. É essa equipe que, quando
bem azeitada, governa em nome e
para o povo. Outra coisa importan-
te: o bom relacionamento entre as
diferentes esferas de governo e nos
agrupamentos regionais do poder
que, sem qualquer dúvida, facilita-
rá a to dos o bom desempenho no
cumprimento de suas tarefas. A

Lula, Haddad e o primatinha
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harmonia é fundamental e faz mui-
to bem à Nação. Se um dia vier a
substituir a bestial polarização que
hoje converte significativa parcela
de nossos políticos em inimigos ir-
reconciliáveis, será um avanço...

Apesar do inegável desenvol-
vimento, o nosso País precisa de
reformas. O governo bate-se por
reformar a Economia. O piloto des-
sa viagem é o ministro Fernando
Haddad, fiel escudeiro de Lula -
que aceitou até ir para o sacrifício
de uma candidatura inglória
quando o presidente esteve impe-
dido (2018) - e agora tem nas mãos
a tarefa de mudar a atividade eco-
nômica. Haddad tem, desde o úl-
timo final de semana, nas mãos, o
"mico" ali colocado pelo próprio
chefe, que declarou não prever a
eliminação do déficit público em
2024. Não haveria problema al-

gum na afirmação se o ministro,
em suas negociações do Congres-
so Nacional e as classes produto-
ras, não tivesse prometido exa-
tamente o contrário. Resultado:
subiu o dólar e caiu a Bolsa…

Goste ou não de Lula, todo
brasileiro há de concordar que sua
ação foi parte importante na mon-
tagem do atual quadro político-ins-
titucional brasileiro. Porém, até
seus seguidores têm advertido que
deveria evitar discursos, entrevis-
tas e outras falas públicas de im-
proviso, para evitar que a emoção
o induza a impropriedades e cause
dor-de-cabeça aos auxiliares. Pri-
matinhas como o que entregou a
Haddad costumam causar grandes
confusões e danos. Ressalte-se o
equilíbrio do ministro que, mesmo
estando como aquele pintor que es-
tava no alto e de quem foi retirada a
escada, não se desesperou e nem
abandonou a tarefa que acredita ser
a melhor para o momento. A políti-
ca brasileira necessita de comporta-
mentos dessa natureza: assertivos,
pacíficos e apontados para a dire-
ção que pareça ser a melhor...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br



GUERRA&INCERTEZA
A guerra é impossível de ser

aceita. Tragédia do começo ao
fim. Inviável, totalmente conde-
nável, bombas caindo em cida-
des, destruindo sonhos, matan-
do gente, não poupando recém-
nascidos e crianças. Israel não
vai parar. Não absorveu o bár-
baro ataque de 7 de outubro e
enquanto não acabar com os
terroristas Hamas, não se acal-
mará. Tudo na base do custe o
que custar. E, está custando
muito, com uma catástrofe hu-
manitária impiedosa na Faixa
de Gaza. Tudo é feito para ame-

nizar o ódio, mas o sentido de
vingança é forte demais. No que
depender de Israel, Hamas será
exterminado. A ONU tem regras
confusas e nada se consegue,
sequer a favor de inocentes. O
pior: risco eminente de um ras-
tilho avançar sem direção.

PONTO FNAL
Finados: dia de celebrar

memórias e legados de gente
querida que cumpriu sua mis-
são, nos deixou e foi para a
casa do Pai. Vamos trocar a
tristeza pela esperança. Vamos
refletir. Pensemos em Deus.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 2, e sexta-feira, 3 de novembro de 2023 A3
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Prefeitura conclui remodelação
da Praça Antônio de Pádua Dutra
Usuários do espaço aprovaram a obra, que incentivou
a ocupação, criando um ambiente mais seguro

A morte ridiculariza
Douglas Nogueira

Existe uma estra-
tégia que ridicu-
 lariza todos os

atos ilícitos e desones-
tos do homem, a mor-
te. Sua ganância des-
vairada, o seu egoísmo
e a sua grandiosa falta
de compreensão e amor
ao próximo são enterrados a sete
palmos abaixo do chão e os homens
que ficam refletem que tal luta in-
sensata e inconsequente daquele
que simplesmente será comido por
vermes, foi inútil e sem valor.

A morte é algo sobrenatu-
ral e foi a melhor e mais linda
estratégia criada pelo dono da
vida, pois o que adianta toda a
insensatez que um homem pra-
tica quando vivo, se ao morrer
deixa apenas a lembrança de sua
cruel passagem pela Terra?

É de ressaltar que nada somos
do que além de uma simples maté-
ria, na qual nem os urubus e cor-
vos têm a intenção de se alimentar.

Nossa carne é a pior entre
todos os animais, segundo pes-
quisas médicas, possuímos en-
tranhas amargas e com certeza
esse deve ser o grande motivo
pelo qual apodrecemos com im-
pressionante rapidez após fale-
cermos, por sermos seres teori-
camente matérias imprestáveis.
E então por que tanta ganância,
covardia, falta de amor e compre-
ensão, arrogância se exaltando
pelo que não possuímos? Por quê?

Nós homens guerreamos a
séculos pelo poder, mas por qual
poder? Qual o motivo de tanta
guerra? Em função do quê? Ire-
mos chegar aonde? Se a morte
já com sua espada afiada e pron-
ta a nos ridicularizar, nos espe-
ra logo ali no fim da vida.

Conflitos políticos, batalhas
entre nações e povos, desentendi-
mentos de todas as proporções e
formatos, em busca de algo que não
existe. Será que a mente humana é
tão tola, ao ponto de não para pen-
sar que a vida é apenas uma passa-
gem transitória? E que o melhor a
fazer é nos unir e amarmos uns
aos outros para que possamos dei-
xar escrito da melhor forma a nos-
sa passagem como seres viventes?
Será que isso é algo tão difícil a ser
infiltrado na mente humana?

Quando a ganância e o deses-
pero por poder e dinheiro aflige um
determinado local, como uma em-
presa, por exemplo, onde pessoas
em busca do nada lutam vinte e

quatro horas sem ces-
sar, a morte por sua vez
rapidamente ridiculari-
za todo esforço banal,
retirando dali alguém de
forma desfalecida e ines-
perada. E todos então
assustados refletem, no
entanto, somente por al-
gum tempo ou dias, pois
passado a euforia dos

sentimentos tudo recomeça ou-
tra vez, ganância por dinheiro, co-
vardia, falta de amor e compreen-
são, uma lista negra de atitudes
negativas a imagem do homem.

Logicamente que enquanto vi-
vos, devemos lutar e batalharmos
por nossos ideais e procurar con-
quistá-los, todavia sempre com
dignidade, caráter e muita paci-
ência sem querer fazer do próxi-
mo uma escada rumo ao sucesso.

A filosofia e a ciência dizem
que somos seres racionais, será?
Somos incompreensivos, ganan-
ciosos, orgulhosos, vivemos pelo
foco dinheiro e abandonamos o
foco amor e além do mais nos es-
quecemos que nosso status de
poder aqui na Terra é apenas pas-
sageiro, já que a morte nos aguar-
da. Os animais tidos como irraci-
onais da mesma espécie, no en-
tanto, se amam e compreendem-
se uns aos outros, velam e lamen-
tam a morte de um (a) parceiro
(a) e procuram buscar apenas
aquilo que lhes fazem bem.

Parece que essa não refle-
xão do ser humano para com
sua passagem aqui na Terra
permanecerá ativa por longas
datas. E pior, nos últimos anos,
a luta por poder inútil e a ga-
nância por dinheiro aumentou
significativamente, entretanto a
morte vem tentando ensinar a nós
homens a vivermos corretamen-
te, mas nem ela com seus ensina-
mentos consegue hoje tirar a mais
profunda e ridícula tolice que se
instalou na mente humana.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to de Manutenção. Blog:
www.douglassnogueira.blog
spot.com; e-mail: douglas_
snogueira@yahoo.com.br
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O que tenho é conhecimento,
bens materiais não me pertencem

aprendemos e acumula-
mos de sabedoria leva-
mos conosco, aquilo que
ajuntamos e damos va-
lor (material) fica por
aqui, para outros desfru-
tarem. Simples assim,
nada mais do que isso!

O mundo é movido
pela cobiça e inveja, um
reflexo de uma visão

pessimista e cínica da natureza
humana. Embora seja verdade que
o desejo por aquilo que os outros
têm é uma característica comum
da condição humana, não pode-
mos reduzir toda a nossa exis-
tência a esse aspecto negativo.

O filósofo Thomas Hobbes ar-
gumentou que a natureza huma-
na é intrinsecamente egoísta e que
a busca pela autopreservação e pelo
poder é a força motriz por trás de
nossas ações. No entanto, filósofos
como Jean-Jacques Rousseau de-
safiaram essa visão, sugerindo que
a sociedade e a cultura desempe-
nham um papel fundamental na
formação do comportamento hu-
mano. Rousseau acreditava que a
cobiça e a inveja eram sentimentos

Gregório José

Tudo no mundo é
movido pela cobi-
ça e inveja. Se eu

tenho algo que você não
possui, sente, por den-
tro uma vontade de me
diminuir para sentir-se
melhor. Isto pode ser
minha esposa, meu car-
go, meu emprego ou, simplesmen-
te, meu pensamento, jeito de agir e
viver. Mas, se você possui algo e eu
admiro e não cobiço, desejando o
melhor para você e suas conquis-
tas, sou tachado de pequeno e in-
significante. Muitas vezes, admirar
as pessoas e suas conquistas dese-
jando o melhor para elas é viver
em paz consigo, outras vezes, cobi-
çar é criar barreiras inúteis, peque-
nas e mesquinhas. Portanto, ven-
ça na vida, estude, construa sua car-
reira e sua sina. Ela depende única e
exclusivamente de você. A mim cabe
buscar meu desenvolvimento pes-
soal e minhas conquistas. Nascemos
sós e morreremos sem levar nada
do que construímos, a não ser nos-
so aprendizado mental. Tudo que
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que surgiam da desigualdade
social e da competição desenfre-
ada, e que, em um estado de na-
tureza mais primitivo, os seres
humanos eram mais propensos
à compaixão e à solidariedade.

Além disso, a ideia de que ad-
mirar as conquistas dos outros é
vista como insignificante ou fraca
é uma visão estreita da moralida-
de. Immanuel Kant argumentou
que a moralidade está intrinseca-
mente ligada à capacidade de agir
de acordo com o dever, indepen-
dentemente dos desejos pessoais.

No que diz respeito ao indi-
vidualismo e à busca pelo suces-
so, pensadores como Ayn Rand
sustentaram a ideia de que a bus-
ca de objetivos pessoais e o egoís-
mo racional são fundamentais

para a realização humana. No
entanto, essa visão contrasta com
o pensamento de filósofos como
Karl Marx, que argumentavam
que a verdadeira realização só
pode ser alcançada através da
cooperação e da solidariedade, em
vez da competição desenfreada.

Admirar as realizações dos
outros e desejar o melhor para eles
pode ser visto como um ato moral-
mente nobre, baseado na empatia
e na compreensão do valor da dig-
nidade humana. A realidade é
muito mais complexa e diversifi-
cada, com uma ampla gama de
motivações e valores que moldam
nossas ações e relacionamentos.

Cobiçar pode criar barreiras
inúteis, mas também podemos es-
colher admirar e desejar o melhor
para os outros como parte de uma
ética de respeito mútuo e coopera-
ção. A vida é multifacetada, e nos-
sa busca por significado e sucesso
pode ser enriquecida ao conside-
rar uma variedade de perspecti-
vas filosóficas sobre o assunto.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), concluiu
as obras de remodelação da Praça
Antônio de Pádua Dutra, localiza-
da entre as ruas XV de Novembro
e Moraes Barros e avenida Arman-
do de Salles Oliveira. O objetivo é
a ocupação do espaço, que antes
era pouco utilizado pela popula-
ção pela sensação de insegurança.

A praça recebeu novo pavimen-
to, calçadas, sinalização e ilumina-
ção. No local também foram implan-
tadas 62 novas vagas de estaciona-
mento, sendo 31 para automóveis e
31 para motocicletas, e aberto aces-
so, por meio da praça, entre a XV de
Novembro e Moraes Barros. Essas
medidas facilitaram o estaciona-
mento de veículos na área central e
melhoraram o fluxo de trânsito.

Equipe do Centro de Comuni-
cação Social (CCS) da Prefeitura
ouviu munícipes que circulam pela
região central e trabalham na pra-
ça, como o taxista Lafaiete Luzia-
no Pereira. Ele atua no pontos de
táxi da Praça Antônio de Pádua
Dutra há mais de 33 anos e conta
que nunca viu o local tão limpo e
organizado. “Ninguém passava
por aqui com medo de ser assal-
tado e hoje o fluxo de pedestres
já aumentou”, frisou Pereira.

Além dele, Juraci Goes, o Ma-
gal, presidente da Associação dos
Aposentados Pensionistas e Ido-
sos de Piracicaba, que tem sede na
praça, também aprovou a refor-
ma, que, segundo ele, era uma
antiga reivindicação da categoria.

“O ambiente está agradá-

Divulgação

Vista aérea da Praça Antônio de Pádua Dutra, que foi remodelada: usuários aprovaram novo formato

vel hoje e nossos associados
podem usufruir com tranquili-
dade dos serviços oferecidos aqui
pela associação”, disse Magal.

INVESTIMENTO - A re-
modelação da Praça Antônio de
Pádua Dutra integra pacote de
melhorias viárias com investi-
mento de R$ 3.669.404,55 com
mais de dez intervenções em di-
ferentes bairros. O prazo de vi-
gência do contrato com a empre-
sa vencedora da licitação é de 12
meses, podendo ser prorrogado.
Até o momento, além da Praça
Antonio de Pádua Dutra, já fo-

ram concluídas as obras de aber-
tura e fechamento do canteiro
central da avenida Antonio Men-
des de Barros Filho x rua Zulmi-
ra do Vale; construção da rota-
tória na avenida Comendador
Luciano Guidotti x rua Sebasti-
ão Pinto Salgado; a remodela-
ção (Rotatória) da rua Cardeal
Arcoverde x rua Luther King.

As obras que estão em execu-
ção são de alargamento da aveni-
da Jaime Pereira com ciclovia na
Área de Lazer do Trabalhador e
readequação das bocas de lobo das
ciclofaixas, no bairro Santa Rita.

Em breve a Semuttran vai ini-
ciar a construção de faixa de con-
versão no canteiro central da
avenida Cássio Paschoal Padova-
ni, com a rua Alberto Nepomuce-
no; aumento do canteiro central
na avenida comendador Luciano
Guidotti x rua Antonio Keller; au-
mento do canteiro central na ave-
nida Luiz Pereira Leite x rua La-
vinio Pompeu, construção de pas-
seio (calçada) em diversos pon-
tos de ônibus, instalação de gra-
dis em ruas/avenidas, e prolon-
gamento da rua Antonio Cobra
Filho até a rua Adelmo Cavagioni.

O Partido Verde e a sustentabilidade local

O Partido Verde, criado na
 Alemanha em 1980, tem as
suas origens no movimen-

to ecologista e pacifista do final
da década de 1970. No Brasil, as-
sim como em Piracicaba, sua cri-
ação se deu no final da década de
80. A sustentabilidade é a linha
mestra dos seus 12 valores, a sa-
ber: a ecologia; a cidadania; a
democracia; a justiça social; a li-
berdade; o municipalismo; a es-
piritualidade; o pacifismo; a di-
versidade; o internacionalismo; a
cidadania feminina; e o saber.

E na contramão do desenvol-
vimento urbano  sustentável, te-
mos visto destruição de praças
em detrimento a privilegio de au-
tomóveis, a exemplo do que ocor-
reu recentemente  na Praça An-
tônio de Pádua Dutra - mais co-
nhecida como Praça do Rolo - que
existia há muito tempo na  Aveni-

da Armando Salles de Oliveira,
esquina com Rua XV de Novem-
bro,  onde foram suprimidas ar-
vores saudáveis provocando mai-
or aridez para região central, re-
sultando em uma área super im-
permeabilizada que, com as chu-
vas recorrentes, tem sofrido, in-
clusive, alagamentos no local.

E pasmem: há mais anún-
cios de corte de árvores. Ago-
ra, na Praça Central da cida-
de, a praça José Bonifácio.

E o pior ainda está por vir: o
projeto de um empreendimento
imobiliário anunciado nas mídias
na antiga Fábrica da Boyes, que é
um patrimônio tombado pelo CO-
DEPAC - Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural  de Piracica-
ba -situado às margens do Rio Pi-
racicaba, com uma massa arbórea
existente, de grande valor ambi-
ental, tanto na propriedade como

E na contramão doE na contramão doE na contramão doE na contramão doE na contramão do
desenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimentodesenvolvimento
urbanourbanourbanourbanourbano
sustentável,sustentável,sustentável,sustentável,sustentável,
temos vistotemos vistotemos vistotemos vistotemos visto
destruição dedestruição dedestruição dedestruição dedestruição de
praças  empraças  empraças  empraças  empraças  em
detrimento àdetrimento àdetrimento àdetrimento àdetrimento à
privilegio deprivilegio deprivilegio deprivilegio deprivilegio de
automóveisautomóveisautomóveisautomóveisautomóveis

em seu entorno. A "Boyes" é uma
construção fabril de 1874, que faz
parte da história de nosso municí-
pio, inclusive com um legado dei-
xado pelo saudoso Luiz de Quei-
roz, como retratou o artigo da
Profª  Drª Thais Vieira - Diretora
da ESALQ, publicado no dia 27 de
Outubro no Jornal de Piracicaba.

Além disso, em seu entorno si-
tuam-se vários patrimônios tomba-

dos, como a Casa do Povoador, o
Palacete da Boyes, o Museu da
Água e o próprio Engenho Central.

Defendemos que tal patri-
mônio tenha um projeto que leve
em consideração esta ambiência
descrita acima, que considere o
Projeto Beira Rio anteriormente
proposto, com uso mais possível
voltado ao público, um projeto
para cidade, e não um projeto
que privilegie alguns poucos.

E como a nossa própria
Carta Magna, o Estatuto da Ci-
dade e o objetivo principal da
sustentabilidade nos trazem,
devemos lutar sempre por uma
cidade justa, democrática e sus-
tentável, e encontrar o equilíbrio
entre o desenvolvimento econô-
mico e a preservação, buscando
a qualidade de vida a toda po-
pulação piracicabana. (Partido
Verde (PV) - Piracicaba)
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Oitenta e seis trabalhos passam
para 2ª fase de seleção do salão
SAC recebeu 428 trabalhos de 47 cidades de 11 estados nacionais;
edição deste ano será inaugurada no dia 15 de dezembro

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Assistência social faz assembleia
com público da Estação Idoso

O 52º SAC (Salão de Arte
Contemporânea de Piracicaba),
que será inaugurado no dia 15/
12, começa a tomar forma. No
último sábado (28), na primeira
fase de seleção, a comissão de Se-
leção e Premiação da edição des-
te ano se reuniu na sede da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), no Engenho Cen-
tral, para escolher os trabalhos que
seguem em busca de um espaço
neste que é um dos mais concorri-
dos e prestigiados salões do gênero.

São 86 obras, de 30 artistas,
que passaram para a segunda
fase, dentro um universo de 428
trabalhos recebidos, oriundos de
47 cidades, de 11 estados nacio-
nais. A comissão responsável pela
seleção, nas duas fases, é forma-
da pelos artistas Sylvia Helena
Furegatti, Luciara dos Santos Ri-
beiro e Claudinei Roberto da Silva.

A segunda fase da seleção
do 52º SAC acontece no dia 27/
11, também na sede da Semac.
A lista dos selecionados à segun-
da fase do 52º SAC foi publica-

da na edição de terça-feira (31),
do Diário Oficial do Município.

Como explica Renata Gava,
diretora da Pinacoteca Muni-
cipal e integrante da comissão
organizadora do 52º SAC, os
artistas que tiveram obras se-
lecionadas agora devem enviar
o trabalho físico à Semac (con-
forme instruções do edital, dis-
ponível  no  s i te  da  Semac,
semac.piracicaba.sp.gov.br.),
que será examinado presencial-
mente pela comissão de seleção.

Além de Renata, Antonio Na-
tal Gonçalves (presidente) e Julia-
na Mazzero também compõem a
organização da mostra deste ano.

“O júri apresentou uma
sintonia muito grande entre os
membros e o regulamento do
SAC. Como é o retorno SAC
pós-pandemia, tivemos um nú-
mero adequado de artistas ins-
critos”, destaca Gonçalves.

O 52º SAC, realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac, acontecerá no Engenho
Central, no período de 16 de de-

Divulgação

Comissão de seleção se reuniu no último sábado na sede da
Secretaria Municipal da Ação Cultural (Semac), no Engenho Central

zembro de 2023 a 04 de fevereiro
de 2024. O 52° SAC ofertará dois
prêmios aquisitivos: o Prêmio Pre-
feitura do Município de Piracica-
ba e o Prêmio Câmara de Vereado-
res de Piracicaba, ambos no valor
de R$ 17 mil (haverá a incidência
de impostos neste montante).

O salão poderá, ainda, con-
ferir até três Prêmios Especiais
de Leitura Pública e Análise de
Portfólios. O prêmio consiste no
convite feito ao artista para
apresentar sua história artísti-
ca, currículo e/ou processo de
criação de seus trabalhos.

Representantes da Secreta-
ria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads)
e da Associação Franciscana de
Assistência Social Madre Cecília
(Afascom) promoveram na ma-
nhã de hoje, quarta-feira, dia 1º/
11, assembleia com pessoas ido-
sas, usuárias da Estação Idoso,
para conversa sobre o chama-
mento público aberto referente à
execução do serviço em 2024.

Por via de regra, os chama-
mentos públicos são necessários
para continuidade dos serviços da
rede socioassistencial. O edital do
Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos Estação Ido-
so está em processo de classifica-
ção e poderá ser executado no pró-
ximo ano, por outra organização
da sociedade civil. “Estamos aqui
para explicar que, embora haja a
possibilidade de troca de entida-
de, não haverá interrupção no
serviço e as atividades já realiza-
das serão ampliadas, com apoio
das secretarias municipais de Cul-
tura e Esporte”, disse Euclidia Fi-
oravante, secretária da Smads.

A Estação Idoso, serviço rea-
lizado há 17 anos no município,
continuará atendendo a popula-
ção idosa, com diversas ativida-
des culturais, de esporte, de canto
e música. A alteração se dará ape-
nas na forma de executar o servi-
ço e as atividades também serão
levadas para outros espaços na
cidade, como Centros de Convi-
vência para atender pessoas ido-
sas que não têm acesso à Estação
Idoso, localizada dentro do com-
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Idosos na assembleia com representantes da Smads e Afascom

plexo da Estação da Paulista.
“Será uma mudança neces-

sária que permitirá continuar o
serviço com toda a qualidade que
já é executado, oferecendo mais
possibilidades à população ido-
sa”, argumentou a secretária.

Pessoas idosas presentes le-
vantaram questões sobre o vín-
culo criado com os atuais profis-
sionais e outras dúvidas que fo-
ram respondidas, conforme as
demandas. Jacqueline Barros,
superintendente da Proteção So-
cial Básica explicou que os profis-
sionais poderão ser contratados
pela organização social que execu-
tará o serviço. “Isso vai depender
da entidade vencedora. Assim que
tivermos o resultado do chama-
mento, chamaremos a organiza-
ção e os participantes da Estação,
para uma conversa”, pontuou.

ANÁLISE - As propostas de
trabalho para execução do Servi-
ço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos, Estação Idoso já
foram enviadas e estão em fase
de análise pela Comissão de Sele-
ção. A divulgação do resultado
definitivo será no dia 30/11 e a
homologação será feita no dia 4/
12, publicada no Diário Oficial.

O edital de Chamamento
Público  6/2023 foi publicado no
Diário Oficial do município e si-
tes da Prefeitura de Piracicaba e
Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), no dia 13/09. O edital
foi aberto para a seleção de pro-
postas de planos de trabalho de
organizações da sociedade civil.
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Requerimento quer os detalhes
sobre contrapartida municipal

A busca por informações
sobre procedimentos munici-
pais, a título de contrapartida à
construção, pelo Estado, do
Complexo Esportivo “Areninha”
Pastor Vagner Lopes, localiza-
do na Avenida Laranjal Paulis-
ta, no bairro Campestre, foi o
tema do requerimento 965/
2023, de autoria de Pedro Ka-
wai (PSDB), aprovado na noite
desta segunda-feira (30) na 62ª
Reunião Ordinária de 2023 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

O parlamentar, no texto da
propositura aprovada, destaca
que, por meio de outro requeri-
mento (870/2023), datado do fi-
nal do mês passado, solicitou de-

talhes sobre o Complexo e que,
em resposta, o Executivo “respon-
deu que o valor pago da obra foi
realizado pelo Estado, enquanto
que, em contrapartida o municí-
pio é responsável pela “prepara-
ção do terreno pelo Município
para o recebimento da base para
a instalação dos equipamentos”.

Pedro Kawai, na sequência,
diz que “no entanto, não ficou cla-
ro a este vereador o que seria essa
preparação de terreno” e, assim,
pede que sejam descritos e deta-
lhados “os procedimentos de pre-
paro do terreno que é de respon-
sabilidade do Município para o
recebimento da Base e instalação
de equipamentos do Complexo”.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, na tarde
desta segunda-feira (30), a
indicação 4154/2023, que
pede a limpeza de calçada na
Travessa Olegário Mariano,
esquina com a Rua Regente
Feijó, no bairro Vila Montei-
ro. Na justificativa, o parla-
mentar relata que o local está
tomado de restos de mato e
galhos, dificultando a passa-
gem de pedestres e coloca

em risco a segurança da po-
pulação. Além disso, o mato
alto favorece a proliferação
de animais peçonhentos e o
entupimento da boca de
lobo. “O mato alto dificulta a
passagem de pedestres, es-
pecialmente crianças e ido-
sos, e também pode favore-
cer a proliferação de ani-
mais peçonhentos,  como
cobras e escorpiões”, decla-
rou o vereador Pedro Kawai.

TRAVESSA OLEGÁRIO MARIANO

Assessoria Parlamentar

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente
(CMDCA) divulgou na tarde de
terça-feira (31), no Diário Oficial do
município, o edital 09/2023 que
dispõe sobre o resultado definitivo
dos escolhidos aos cargos de Con-
selheiros Tutelares de Piracicaba,
que atuarão a partir de janeiro de
2024. A eleição, que ocorreu no
dia 1º/10, mobilizou 4.179 pesso-
as que foram às urnas para votar.

Após a divulgação do resulta-
do preliminar, os candidatos e a
população em geral tiveram prazo
para a apresentação de denúncias
e recursos que foram analisados
pela Comissão de Escolha e o Mi-
nistério Público para, após jul-
gamento, ser divulgado o resul-
tado final com os nomes dos 15
conselheiros tutelares eleitos.

Os candidatos eleitos como
conselheiros tutelares foram: An-
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Conselho Tutelar divulga resultado final da eleição
Divulgação

Votação durante eleição do Conselho Tutelar

gélica Maria Avansi Aversa, Ana
Beatriz Canto Kraide, Cristina
Sassiloto Lopes Ferraz, Cristiane
de Oliveira Flávio, Dirceu de Bar-
ros Silveira, Darlene de Lurdes
Pessoa, Gentil Benedito Canuto
Junior, Janaína do Carmo Torri-
go de Moraes, Jefferson de Mo-
raes Gonçalves, Kleyton Kaic
Sampaio, Rodolpho Hoff Junior,
Rosa Maria Casarim Zanatta, Ro-
sana Pereira Bollis, Vânia Regina
Correa Henrique e Zélia dos Reis.

Os candidatos classificados
como suplentes, que assumirão no
caso de vacância serão: Lia Raquel
Nunes Job dos Santos, Sirlei Apa-
recida Schiavon de Abreu e Thia-
go Domingues Gabriel de Souza.

Os conselheiros eleitos as-
sumirão os Conselhos Tutelares
1, 2 e 3. A posse está prevista
para o dia 10 de janeiro de 2024.

O Conselho Tutelar é um órgão

permanente e autônomo encarrega-
do pela sociedade de zelar pelo cum-
primento dos direitos da criança e
do adolescente. É função do conse-
lheiro tutelar garantir o cumpri-

mento do Estatuto da Criança e do
Adolescente (ECA) ao atender cri-
anças e adolescentes em situação
de vulnerabilidade e atuar em con-
junto com pais e responsáveis.
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Requerimento quer classificação de atividade econômica de baixo risco
Os vereadores aprovaram na

noite desta segunda-feira (30), na
62ª Reunião Ordinária, requeri-
mento que pede informações sobre
a classificação e regulamentação
das chamadas atividades econômi-
cas de baixo risco, em Piracicaba.

Pedro Kawai (PSDB), autor do
requerimento 980/2023, quer a
relação das empresas atualmente
cadastradas e em atividade em Pi-
racicaba e questiona se o municí-
pio possui uma classificação para
essas atividades, bem como quan-
tas das empresas existentes na ci-
dade são classificadas como ativi-
dade empresarial de baixo risco.

O parlamentar destaca no
texto da propositura a aprova-

ção, em 2019, da Lei Federal
13.874/2019, que Institui a De-
claração de Direitos de Liberda-
de Econômica, com balizas para
Estados e Municípios regula-
mentarem as atividades.

“Conforme dispõe o artigo 3º
do diploma legal mencionado, são
direitos de toda pessoa, física ou
jurídica, desenvolver atividade
econômica de baixo risco, para a
qual se valha exclusivamente de
propriedade privada própria ou
de terceiros consensuais, sem a
necessidade de quaisquer atos
públicos de liberação da ativida-
de econômica”, traz o vereador.

Na sequência, Pedro Kawai
defende que a classificação de ati-

vidades econômicas de baixo ris-
co é de extrema importância,
“para fins de permitir que a pes-
soa, seja ela física ou jurídica,
desenvolva sua atividade comer-
cial sem as burocracias existen-
tes em nosso mercado empresa-
rial”, e cita que apenas 58 muni-
cípios regulamentaram as previ-
sões trazidas na lei federal.

“Segundo levantamento do
Instituto Millenium, municípios
que já regulamentaram normas
locais de liberdade econômica re-
gistraram aumento de 40% nas
contratações em comparação aos
índices anteriores às novas nor-
mas”, informa o parlamentar.

O requerimento, além de

questionar se Piracicaba já pos-
sui uma classificação e o quan-
titativo das atividades empresa-
riais consideradas de baixo ris-
co pede, caso a definição já te-
nha sido elaborada, que sejam
informadas quais medidas vêm
sendo executadas, como seus
respectivos diplomas legais e, em
caso negativo, pergunta: “qual
a previsão do Poder Executivo
Municipal para elaboração e
apresentação de projeto de lei
com a finalidade de classificar
essas atividades no nosso mu-
nicípio, possibilitando assim
aos nossos munícipes/comerci-
antes a execução de atividades
comerciais sem burocracia?”.

COLÉGIO VIVO
A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, quarta-feira
(1º), a visita dos alunos do
Colégio Vivo, unidade do Mo-
rumbi. Eles participaram do
programa Conheça o Legis-
lativo, a convite da vereadora
Rai de Almeida (PT), sob a
coordenação dos professo-
res Vinicius Camargo Chi-
quito e Midian Cristina Aman-
cio. Os alunos de ensino
médio participaram de visita
ao Legislativo, acompanha-
ram palestras sobre os as-
pectos históricos da forma-
ção das câmaras no sistema
político brasileiro, a divisão
dos poderes da República e
ainda simularam reunião or-
dinária com o objetivo de en-
tender como funcionam os
trabalhos dos vereadores.

Guilherme Leite
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Assistência Social articula
as ações intersetoriais
Objetivo é priorizar o envelhecimento ativo e saudável; 12,27% da população
de Piracicaba é de pessoas idosas; secretaria vai no ritmo da OMS
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Chico Coelho faz show gratuito
no Espaço Ditinha Penezzi

Fotos: Divulgação/CCS

Idosos do CCInter Algodoal fazem apresentação
em evento sobre Selo Paulista de Longevidade

Trio Musical do projeto Com Vivência, que faz parte das atividades
desenvolvidas pela Smads, responsável pelo setor na Prefeitura

A secretária Euclidia Fioravante apresenta ações
da Smads para pessoas idosas, durante workshop

Com o objetivo de promover
políticas públicas que priorizem o
envelhecimento ativo e saudável da
pessoa idosa, a Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads) tem articu-
lado com as secretarias municipais
da Ação Cultural (Semac), Espor-
te, Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam) e Saúde, a oferta de progra-
mas, serviços e projetos que cola-
borem para aumentar a qualidade
de vida das pessoas que estão en-
velhecendo. De acordo com o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) 2022, Piracicaba
conta com 51.907 pessoas idosas,
ou seja, 12,26% da população tem
65 anos ou mais e está acima da
taxa nacional, que é de 10,5%.

“O município tem se atentado
às várias formas de atender a po-
pulação idosa nas suas diversas
áreas e para isso, tem buscado,
como plano do governo, levar para
os territórios, atividades que aten-
dam aos quatro pilares do enve-
lhecimento ativo, ligados à partici-
pação, saúde, segurança/proteção
e aprendizagem, conforme apon-
ta a OMS – Organização Mundi-
al da Saúde”, explica a secretária
da Smads, Euclidia Fioravante.

Uma das principais iniciati-
vas para promoção do envelheci-
mento ativo é o programa São

Paulo Amigo do Idoso, que esti-
mula ações intersecretariais e re-
conhece os municípios paulistas,
de acordo com as boas práticas
públicas voltadas ao público ido-
so, com a conquista do Selo Pau-
lista de Longevidade, nos níveis
Inicial, Intermediário e Pleno. Pi-
racicaba é um dos 298 municípi-
os que possuem o selo Inicial.

No município, o planejamen-
to segue rumo às ações descen-
tralizadas que atendem aos pila-
res do envelhecimento ativo, visan-
do garantir a participação social de
pessoas idosas em oficinas cultu-
rais, de esporte e aprendizagem,
em diversos bairros da cidade.

Um exemplo disso, será a am-
pliação em 2024, da oferta de ati-
vidades em Centro Culturais, Cen-
tros Sociais, Centros Comunitári-
os, espaços dos Centros de Convi-
vência Intergeracional, Estação
Idoso e Centro Dia do Idoso.

VULNERABILIDADE SO-
CIAL — Por mês, mais de 3.000
pessoas idosas são atendidas nos
serviços da rede socioassistencial.

Na Proteção Social Básica, os
serviços são essenciais para criar
uma convivência protegida entre
as gerações e combater a discri-
minação e a violência contra os
idosos; já na Proteção Social Es-
pecial, as ações têm o objetivo de

capacitar gradualmente indiví-
duos e famílias, a fim de alcan-
çar autonomia e protagonismo na
construção, reconstrução e for-
talecimento dos laços familiares
e comunitários para superar a
violência e a violação de direitos.

As causas mais frequentes da
vulnerabilidade das pessoas idosas
que levam a violações de direitos
são: abandono ou isolamento soci-
al, decorrentes da fragilização ou
da perda dos vínculos de pertenci-
mento; discriminação, exclusão
social relacionada à pobreza.

No Cadastro Único, há
13.187 pessoas idosas inscritas.
Dessas, 8.799 são chefes de fa-
mílias, 2.742 recebem o Benefício
de Prestação Continuada (BPC) e
1.578 recebem Bolsa Família.

“É necessário compreender-
mos a atual situação das pessoas
idosas no município e isso exige
uma análise que vai além dos da-
dos estatísticos, levando em conta
o contexto histórico que a influen-
cia e a elaboração de um diagnósti-
co funcional. É fundamental con-
siderar outros indicadores que re-
velem as condições de vida dessa
população para que o poder públi-
co, em todas as suas esferas, leve
em consideração a presença de
múltiplas formas de envelheci-
mento ativo”, ressalta a secretária.

ARTICULAÇÃO — Visan-
do a articulação em outros seto-
res, a Smads, participou, na se-
mana passada, junto à Secreta-
ria de Saúde e de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Se-
lam), de workshop sobre Saúde
do Idoso e linhas de cuidado,
promovido pelo Departamento
Regional de Saúde (DRSX), jun-
to à equipe de Gerontologia da
UFSCar (Universidade Federal
de São Carlos) e representantes
da Secretara Estadual de Saúde.

“Tivemos este mês, outro even-
to promovido pela Drads – Direto-
ria Regional de Assistência Social,
que trouxe as experiências dos
municípios e informações do Selo
de Longevidade que nos subsidiou
a avançar nas ações para a popula-
ção idosa e precisamos pensar no
envelhecimento ativo desse públi-
co. Nós temos vários programas
que seguem as diretrizes da Assis-
tência Social e para avançar, de-
pendemos de diversas políticas se-
toriais”, disse Euclidia Fioravante.

Participaram do evento, as se-
cretárias municipais Euclidia Fio-
ravante, da Smads, Maria Angéli-
ca Gonçalves da Silva, da Selam e
representantes da Saúde, Santa
Casa, Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPA), Hospital dos
Fornecedores de Cana e Unimed.

O multi-instrumentista e
artista plástico Chico Coelho,
que atua há cinco décadas na
cena cultural de Piracicaba, faz
uma apresentação gratuita hoje
(2), às 19h, no Espaço Cultural
Ditinha Penezzi, que fica na rua
do Rosário, 1.337, Centro. A re-
alização, dentro do calendário
Arte Mix Musical 2023, é do
Coletivo Rede Cultural, com
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultu-
ral). A entrada é gratuita.

Neste show, intitulado No
Music No Life, Chico Coelho apre-
senta composições de sua autoria e
outras em parceria com composi-

Apresentação acontece hoje (2), às 19 horas
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tores como Rubinho de Ávilla e o
norte-americano Dave Ridnell. O
repertório ao vivo nesta quinta-
feira terá 13 músicas, incluindo
canções inéditas que fazem parte
de um novo projeto do músico.

A produção é intimista, em
formato voz e violão e conta com
as participações especiais de Au-
gusto Pernambuco, no contra-
baixo, e Rubinho de Ávilla, na
sanfona, na música A Canção.

SERVIÇO
Show de Ch ico  Coe lho.
Hoje (2), às 19h, no Espa-
ço Cultural Ditinha Penezzi.
Rua do Rosário, 1337, no
Centro. Entrada gratuita.
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Polezi destaca sucesso do
programa ‘Pira nos Bairros’

O vereador Fabricio Polezi (Pa-
triota) utilizou o artigo 44, desti-
nado às lideranças de partido, para
falar sobre o “sucesso” do progra-
ma Pira nos Bairros, realizado no
bairro Eldorado, e também sobre a
operação tapa-buraco no bairro
Perdizes. A fala foi feita durante a
62ª reunião ordinária de 2023, rea-
lizada também nesta segunda (30).

O vereador exibiu um vídeo
mostrando como foi o “Pira nos
Bairros” na Escola Municipal

Prof. Francisco de Almeida
Kronka e enfatizou que as ima-
gens e os números de pessoas
atendidas falam por si só, com-
provando o sucesso da iniciativa.

Polezi também exibiu um ví-
deo dos locais atendidos pela ope-
ração tapa-buraco no bairro Per-
dizes. Ele destacou o compromisso
em estar nas ruas, trabalhando e
catalogando as necessidades da co-
munidade. “Conte comigo, verea-
dor na rua, trabalhando”, afirmou.
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“Dia Municipal da Favela” traz atividades no mês de novembro
O “Dia Municipal da Favela”,

celebrado anualmente em 04 de
novembro, incluído no Calendário
Oficial de Eventos de Piracicaba por
meio da lei 9657/2021, proposta
pela vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo a Cidade é
Sua”, contará neste ano com dois
eventos para comemorar a data.

No dia 5 de novembro, domin-
go, das 9 às 17 horas, será realiza-
do no Armazém da Cultura, na
Estação da Paulista, o Fórum Re-
gional sobre Athis (Assistência Téc-
nica de Habitação de Interesse So-

cial ) com o tema “Moradia Digna
como Saúde Pública”. A atividade
é uma parceria do gabinete da ve-
readora com o Coletivo Painguás.

Já no dia 8 de novembro,
quarta-feira, no Salão Nobre da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, a partir das 19h30, será rea-
lizada uma Sessão Solene alusi-
va ao Dia Municipal da Favela.

Direito à moradia - Silvia Mo-
rales lembra que a primeira favela
brasileira data de 1897, no Rio de
Janeiro, em parte como resultado
do retorno dos soldados vitoriosos

da Guerra de Canudos, ocorrida
na Bahia, em busca de terras a eles
prometidas. O termo “favela”, se-
gunda a parlamentar, advém da
árvore “faveleira”, comum no ser-
tão baiano, e hoje é sinônimo de co-
munidades e núcleos habitacionais.

De acordo com a vereadora, o
objetivo do Dia Municipal da Fa-
vela é dar maior visibilidade à luta
pelo direito à moradia: “neste sen-
tido, é de suma importância o pa-
pel da sociedade civil para a garan-
tia dos direitos sociais, incluindo a
moradia digna, que está intrinse-

camente ligada a questões de
saúde pública”, destaca Silvia
Morales, que ainda ressalta que o
acesso à terra urbanizada e o di-
reito à moradia são reconhecidos
pela Constituição desde 2000.

A parlamentar também lem-
bra que as favelas estão presentes
na maioria dos municípios de por-
te médio, como é o caso de Piraci-
caba, e que, embora alguns núcle-
os já tenham sido regularizados e
outros estejam em processo de re-
gularização, que a demanda por
moradias dignas ainda é grande.
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Vereadora cobra do Executivo ‘atenção à questão ambiental’
Com o telão do plenário re-

produzindo notícias sobre even-
tos climáticos recentes que cau-
saram transtornos em Piracica-
ba, a vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, refletiu sobre os efei-
tos que ações como a derrubada
de árvores e a impermeabiliza-
ção do solo geram no meio am-
biente. Ao ocupar a tribuna, du-
rante a 62ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (30), a par-

lamentar citou como exemplo a
forte chuva do último dia 26.

“Temos visto os eventos cli-
máticos que têm ocorrido em to-
dos os lugares, e em nossa cida-
de não é diferente. A chuva de
quinta-feira arrastrou carros e
alagou ruas, principalmente a
[avenida] 31 de Março e também
perto da rua XV [de Novembro]
e na praça do Rolo [Antônio de
Pádua Dutra, no Centro], que
está toda impermeabilizada.”

“Vemos que realmente Piraci-
caba está indo na contramão da-
quilo que deveria ter sido objeto de
estudos sobre alagamentos, en-
chentes, plantio de árvores e pre-
servação das praças”, disse Silvia
Morales, que cobrou do Executivo
“atenção à questão ambiental”.

“Infelizmente não temos vis-
to um empenho, e não é de agora.
Vários governos acabam deixan-
do de lado essa questão ambien-
tal, a restauração vegetal, a per-

meabilidade do solo, praças, par-
ques, hortos, sem pensar nas ilhas
de calor, no problema das mu-
danças climáticas. Deixo aqui,
mais uma vez, a nossa indigna-
ção pelo que vem ocorrendo na
cidade”, completou a vereadora,
que convidou a população para
as audiências públicas que co-
mandará, no dia 10, sobre a re-
forma proposta para a praça José
Bonifácio e, no dia 22, sobre o
destino da antiga fábrica Boyes.
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Piracicaba ganha reforço de mais 29 médicos
Com a chegada dos novos profissionais, quadro nas 51 USFs fica completo; é o Programa Mais Médicos para o Brasil do MS

A médica cubana e naturalizada brasileira Maylen Aviles
atende na USF Algodoal, através do programa

Maria Aparecida, de 75 anos, está muito feliz com
o atendimento da nova médica da USF Algodoal

Todas as 51 Unidades de Saú-
de da Família (USF) contam hoje
com atendimento médico em Pira-
cicaba em jornada completa de
40h. Segundo o Departamento de
Atenção Básica da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS), o quadro
foi completado com a chegada de
29 profissionais nos últimos me-
ses, por meio dos programas liga-
dos ao Ministério da Saúde (MS),
como o Mais Médicos para o Brasil.

A expectativa é que mais seis
médicos cheguem até a 1ª quin-
zena de dezembro e sejam enca-
minhados para o projeto de ex-
pansão da Prefeitura que prevê a
inauguração de mais três USFs
nas regiões do Monte Feliz, Vem
Viver e Gran Park/Vida Nova.

O titular da Pasta, Douglas
Koga, disse que há mais de 15
anos Piracicaba não tinha um
projeto de expansão das unidades
de saúde de atenção primária.
“Com essa iniciativa vamos contar
com uma rede organizada de saú-
de de atenção primária que vai
melhorar o atendimento à popula-
ção ajudando a desafogar o fluxo
de pessoas nas Unidades de Pron-
to Atendimento, as UPAs”, disse.

Os profissionais oriundos
do projeto Mais Médicos para o
Brasil estão atuando hoje nas

unidades de saúde primárias do
Algodoal, Astúrias, Boa Espe-
rança II, Bosque dos Lenheiros
II, Chapadão I, Costa Rica, El-
dorado I, IAA I, Itapuã II, Jara-
guá I, Jaraguá II, Javari, Ko-
bayat Líbano, Mário Dedini I,
Mário Dedini II, Monte Líbano I,
Monte Líbano II, Parque Orlan-
da, Santa Fé, Santa Rita Avencas,
Saúde em Campo, São Francisco,
São José, Tatuapé I, Tatuapé II,
Vila Fátima e Vila Industrial.

Atualmente, de acordo com
o Departamento de Atenção Bá-
sica, o município conta com 32
médicos atuando em parceria
com programas vinculados ao
Governo Federal, sendo 16 pro-
fissionais pelo Projeto Mais Mé-
dicos para o Brasil, quatro no
Médicos pelo Brasil, nove no
Mais Médicos (modelo Coparti-
cipação) – com a expectativa de
mais seis até dezembro/23 – e
três no Programa Mais Médicos.

EXPERIÊNCIA – A médica
cubana naturalizada brasileira
Maylen Victoria Padron Aviles
está na cidade há dois meses, atu-
ando na USF Algodoal, porém, ser
médica em Piracicaba era um de-
sejo desde quando ela chegou ao
país, em 2017. “Trabalhei nas ci-
dades de Sumaré e Jandira, onde

Fotos: Divulgação/CCS

fui muito bem acolhida, mas sem-
pre tive boas referências de Pira-
cicaba. No começo da pandemia
acabei vindo morar aqui na cida-
de com minha família. Me inscre-
vi para o programa federal, po-
rém, não foram mais abertas va-
gas na época. Este ano me inscrevi
e fui chamada, motivo pelo qual
estou muito feliz”, disse a médica.

Maylen disse que buscou in-
formações sobre o SUS de Piraci-
caba e o que chamou a sua atenção
foi a organização do trabalho da
atenção primária da Prefeitura.
“Para conseguir trabalhar a pre-
venção de forma efetiva, o traba-
lho de saúde da família deve estar
muito bem organizado e alinhado
e isso temos aqui nesta cidade.

Quando cheguei, fui muito bem
acolhida pelos gestores, pelas equi-
pes aqui da unidade e também pe-
los pacientes. Estar aqui e poder
acompanhar de forma integral a
saúde das famílias, do pré-natal até
o vínculo com a pessoa idosa, tem
sido muito gratificante”, reforçou.

Maria Aparecida da Concei-
ção, de 75 anos, é usuária da USF

Algodoal e está muito feliz com a
chegada da nova médica. “Ela é um
amor, nos atende muito bem. Dá
para sentir no olhar dela que esta-
mos sendo muito bem atendidos e
nas mãos certas. Eu, inclusive, já
até trouxe uma paciente para con-
sultar com ela e vou continuar
indicando o seu trabalho aqui na
comunidade”, relatou a idosa.
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Alunos visitam a exposição Steam XP Universo Curioso
A exposição itinerante Steam

XP Universo Curioso, no Engenho
Central, foi aberta ontem (1º) e se
estenderá até 1º de dezembro. A
exposição é acessível ao público em
geral, com ênfase nas crianças de 5
a 11 anos, abrangendo desde o Jar-
dim II até o 5º ano do ensino fun-
damental. Os visitantes podem
desfrutar da exposição de terça a
domingo, das 9h às 18h, com en-
trada gratuita mediante a retirada
de ingressos na plataforma Sympla.

Com a abordagem pedagó-
gica Steam, que promove a co-
laboração criativa e a integra-
ção de conhecimentos em Ciên-
cias, Tecnologia, Engenharia,
Artes, Design e Matemática, os
visitantes são conduzidos por
um circuito dinâmico, imersi-
vo e interativo que abrange seis
ambientes temáticos. Cada um
desses ambientes é representa-
do por um ícone escolhido para
ilustrar a jornada: Leonardo
Da Vinci, Steve Jobs, Marie
Curie, Arquimedes, Tarsila do
Amaral e Santos Dumont.

No primeiro dia da exposi-
ção, mais de 300 alunos da Rede
Municipal de Educação tiveram
a oportunidade de participar de
uma experiência lúdica e educa-
tiva da abordagem Steam. Per-
sonagens históricos auxiliaram
as crianças a compreender e

Divulgação

O Secretário de Educação, Bruno Roza, acompanhou o primeiro dia de
exposição acompanhado pelo diretor artístico do evento Alan Moraes

aprender sobre Ciências, Tecno-
logia, Engenharia e muito mais.

A experiência, que dura
cerca de uma hora, é patroci-
nada pela ArcelorMittal, por
meio de sua fundação e lei de in-
centivo à Cultura, com realização
pela ID4! Produtora Cultural.

“Eu acredito que está sendo
uma experiência incrível para os
alunos poderem trabalhar essas
áreas de forma integrada. Tive-
mos a oportunidade de desen-
volver um projeto assim, e para
eles foi muito enriquecedor. A
maneira como estão trabalhan-
do as habilidades deste ano, com
as experiências que estão tendo
aqui hoje, proporciona várias
ideias para projetos futuros.
Acredito que essa experiência
está sendo muito importante para
eles”, como destacou a professo-
ra da turma do 4º ano da Escola
João Perim, Rafaela de Malta.

Ao longo desses 30 dias, mais
de 4.200 alunos da Rede Munici-
pal de Educação terão a oportuni-
dade de vivenciar essa experiência
única durante a exposição. Alunos
do 4º ano da Escola Municipal
Edilene Borghese, Eduardo Prado
dos Santos e Clarice Daniela de
Moraes são monitores Steam na
unidade e adoraram a experiência.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, esteve presente no

primeiro dia da exposição e co-
mentou sobre o evento e os resul-
tados que a abordagem Steam
vem trazendo para a educação de
Piracicaba. “O que os alunos vi-
venciaram aqui hoje é de uma ri-
queza e de um conhecimento sem
igual, trazendo personagens his-
tóricos e referências em suas áre-
as e apresentando para as crian-
ças de uma forma muito lúdica e
única, uma experiência que mar-
ca qualquer criança. Com o Steam
nossos professores estão receben-
do formações que trazem resulta-
dos excepcionais para a nossa

rede, com projetos premiados em
todo o país e que estão moldando
o futuro de nossos alunos”, disse.

SERVIÇO
Mostra Steam XP Universo
Curioso. De ontem (1º) a 1º
de dezembro, das 9h às 18h,
no Armazém 14-C do Enge-
nho Central (avenida Dr. Mau-
rice Allain, 454). Entrada gra-
tuita. É necessário retirar in-
gressos na plataforma Sym-
pla (sympla.com.br). A mostra
oferece agendamento para
escolas pelo telefone (11)
99616-7181, com Cristiane.
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Vereador solicita serviços de
drenagem em rua do distrito

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) esteve segunda-feira
(30) em reunião com moradores
do Distrito de Tupi para tratar
acerca da solicitação de melhori-
as na drenagem do local, bem
como execução de cobertura da
superfície com cascalho, pois da
maneira que está atualmente,
ocasiona diversos problemas para
motoristas que eventualmente ato-
lam o carro na curva da Estrada
Municipal Rural 18 com a Estrada
Rural Municipal Rissieri Furlan.

Polezi foi até o local do pro-
blema mencionado e pode cons-
tatar que se tratava de um pro-
blema de entupimento na mani-
lha que faz a drenagem da água
que escoa pela Estrada Munici-
pal Rural 18. Parte dessa água,
que deveria ser drenada, escoa
superficialmente e acaba empo-
çando na curva para a Estrada
Rural Municipal Rissieri Furlan.
A água empoçada chega a ficar

dias no local, formando uma
lama que dificulta o trânsito de
veículos que precisam passar por
aquele caminho, bem como cau-
sando eventuais atolamentos.

Além do serviço de drena-
gem necessário no local, o vere-
ador considerou importante que
seja colocado cascalho no local,
por melhorar a condição de trá-
fego para pessoas que passam
no local. Aos finais de semana o
local recebe diversas pessoas
que vão para um pesqueiro pró-
ximo e que sofrem com a má qua-
lidade da estrada de terra local,
necessitando de melhorias.

“Fizemos os apontamentos,
catalogamos e indicamos para a se-
cretaria responsável executar os
serviços necessários no local. É
muito importante que o Distrito de
Tupi receba a atenção devida, pois
diversas pessoas frequentam o lo-
cal e a população precisa desses ser-
viços urgentes”, disse o vereador.

Assessoria Parlamentar

Fabrício Polezi visitou rua do Distrito de Tupi que sofre
com problemas de drenagem, ocasionando acúmulo
de água em trecho importante para trânsito local
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PL que prevê laudos técnicos em pavimentações é aprovado
Foi aprovado em primeira dis-

cussão, na noite desta segunda-fei-
ra (30), projeto de lei que estabele-
ce que as empresas responsáveis
por serviços de pavimentação, re-
capeamento e operações tapa-bu-
racos no município deverão apre-
sentar laudo técnico, assinado por
profissional da área, garantindo a
execução e a durabilidade e a qua-
lidade do material. A previsão tam-
bém abarca novos loteamentos.

De autoria da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, o projeto
de lei 53/2023, aprovado com
substitutivo, traz que “os laudos

e relatórios da análise qualitati-
va serão divulgados nos sítios ele-
trônicos dos órgãos competen-
tes”. A propositura ainda prevê
que, para a elaboração desses
documentos, poderão ser celebra-
dos Termos de Cooperação Téc-
nica com instituições de ensino.

O projeto aprovado na 62ª
reunião ordinária também traz
em seu artigo 4º que o material
proveniente das operações de fre-
sagem, que é a remoção de parte
da camada asfáltica, quando dos
recapes, “mesmo que executado
por terceiros, é de propriedade do
município e a este deve ser resti-

tuído para reciclagem”. Na sequ-
ência, no parágrafo único, apare-
ce a previsão de que “sempre que
possível, considerada a natureza
da obra, será utilizado material
ecológico e/ou reaproveitado”.

“Essa legislação, sendo san-
cionada pelo Executivo e entran-
do em vigor, traz transparência,
traz os laudos técnicos para que,
quem sabe, possamos estar mais
respaldados através da engenha-
ria, da arquitetura, [de] técnicas
construtivas de pavimentação as-
fáltica”, falou Silvia Morales ao
discutir a propositura na tribuna.

Acácio Godoy (PP), vereador

que preside a CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação), ao
justificar seu voto favorável à
propositura, destacou o trabalho
em conjunto da Comissão e dos
gabinetes dos vereadores, “sem-
pre que o texto permite”, de trazer
eventuais adequações e correções
relativas à técnica legislativa,
“que salvam a ideia principal”.

Sobre a propositura aprovada,
ele complementou: “não é um pro-
jeto ou a favor de governos, isso
aqui é um legado que nós deixamos
para a população, para que daqui a
vinte anos a gente não volte a en-
frentar essa crise de buracos”.

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Trevisan Jr. aborda disparidade salarial na Educação Municipal
Durante a reunião ordiná-

ria da noite desta segunda-feira
(30), o vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) utilizou a tribuna,
como líder partidário, para falar
sobre a educação em Piracicaba.
Em sua fala, ele destacou a dis-

paridade nos salários dos profis-
sionais da educação infantil e do
ensino fundamental no município,
com valores que variam conside-
ravelmente e contrastam com o
piso nacional estabelecido. O ve-
reador mencionou que fez uma

pesquisa que revelou variações sig-
nificativas nos salários em com-
paração com cidades vizinhas.

Ele pediu urgência na imple-
mentação de um plano de carrei-
ra para os professores e ressaltou
que a qualidade da educação é um

investimento fundamental no
futuro da cidade. “A educação
vem da base, vem da casa e de-
pois na escola. São dois tipos de
educação. E com o salário que
está em Piracicaba não é possí-
vel essa questão”, afirmou.
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Congresso técnico foi realizado,
terça (31), no Engenho Central
Selam reuniu os municípios que participam da segunda edição das competições
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Cecan abre Novembro Azul
para prevenção do câncer

A Selam (Secretaria Munici-
pal de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras) promoveu, terça-fei-
ra (31), na sede da secretaria, no
Engenho Central, o Congresso
Técnico de apresentação das re-
gras de competição da 2ª edição
dos Jogos Metropira, que serão
disputados nos dias 25 e 26 de
novembro (sábado e domingo) e
nos dias 2 e 3 de dezembro (sába-
do e domingo), em Piracicaba.

Com organização da Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
lam, os Jogos Metropira 2023 têm
cerimônia de abertura agendada
para o dia 25/11, às 8h30, no Giná-
sio Municipal de Esportes Walde-
mar Blatkauskas. Com direito a
tocha olímpica e apresentações das
delegações participantes, a abertu-
ra terá a participação de autori-
dades de Piracicaba e de outros
municípios participantes, além de
performances das equipes de gi-
nástica das secretarias de espor-
tes de Piracicaba e de Saltinho.

A secretária de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam), Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, disse que após a realização

da primeira edição dos Jogos Me-
tropira, os municípios foram ouvi-
dos para um trabalho em conjunto.

“Há cinco meses convidamos
todas as cidades que fazem parte
da RMP a participar do II Metropi-
ra. E hoje, o congresso técnico é o
momento em que dirigentes, repre-
sentantes dos municípios, trazem
para a organização os documentos
necessários para a participação,
recebem esclarecimentos, tiram
dúvidas, participam dos sorteios de
grupos, estreitam relações para que
todos possam estar tranquilos para
que nas datas estabelecidas os jo-
gos sejam realizados da melhor
maneira possível. Nosso desejo era
ter aumentado o número de cida-
des participantes, porém, compre-
endemos os desafios que cada mu-
nicípio enfrenta. Aumentamos em
consenso o número de modalida-
des, incluindo o paradesporto, o que
nos fortalece”, ressalta Branca.

De acordo com cronograma
oficial dos Jogos Metropira 2023,
as competições de atletismo movi-
mentam a pista da unidade do Sesi
Piracicaba Mario Mantoni e as par-
tidas de basquetebol e damas acon-

tecem no Ginásio Municipal de Es-
portes Waldemar Blatkauskas.

O Complexo Esportivo Profes-
sor José Carlos Callado Hebling,
no Parque Prezotto, vai sediar as
competições de futsal, handebol e
vôlei de praia. No Complexo Aqu-
ático Dr. Samuel de Castro Neves
acontecem as provas de natação,
enquanto que o Ginásio Walter
Ferreira da Silva, no Jaraguá, se-
dia as disputas de tênis de mesa.
Os jogos de voleibol serão realiza-
dos no Ginásio de Esportes José
de Oliveira Garcia Neto (miniginá-
sio). As demonstrações de skate
serão feitas na pista da Pauliceia.

A 2ª edição dos Jogos Metro-
pira contará com a participação de
12 municípios da RMP (Região
Metropolitana de Piracicaba);
Águas de São Pedro, Charqueada,
Elias Fausto, Ipeúna, Iracemápo-
lis, Limeira, Piracicaba, Rios das
Pedras, Saltinho, Santa Gertrudes,
Santa Maria da Serra e São Pedro.

PARTICIPAÇÕES – O se-
cretário de Esportes de Rio das Pe-
dras, Wainer Maurício Ignácio,
destacou a iniciativa de Piracicaba
em realizar pelo segundo ano con-

secutivo os Jogos Metropira para
atletas do sub-14. “Não existem
muitas opções para essa faixa etária
e os Jogos Metropira surgem como
alternativa para essa garotada.”

O coordenador de Esportes de
Santa Maria da Serra, Marcos Es-
teves, disse que os Jogos Metropi-
ra ajudam no desenvolvimento de
várias modalidades e permitem a
integração esportiva entre os mu-
nicípios da Região Metropolitana.

A representante do município
de Águas de São Pedro, a professo-
ra de educação física Simone Vi-
lalva Fachi, ressaltou a importân-
cia dos Jogos Metropira como um
instrumento de incentivo para que
os atletas de 14 anos possam apro-
veitar os benefícios da prática es-
portiva. “O esporte traz ensina-
mentos para a vida”, enfatizou.

O diretor de Esportes de
Charqueada, Fernando Ferreira
de Moura, ressaltou que os Jo-
gos Metropira incentivam o de-
senvolvimento dos projetos espor-
tivos das escolas, porque a crian-
ça percebe que tem a oportunida-
de de colocar em prática o que ela
aprende no dia a dia nas aulas.

Divulgação

Os oncologistas Mary da Silva Thereza e Fernando Medina
ao lado da nutricionista Pedrita Scarazatti

O estigma e tabu que ainda
permeiam o câncer fazem com
que a doença seja, muitas ve-
zes, negligenciada, como se es-
tivesse distante de nossas vidas.
O fato, entretanto, é que o cân-
cer cresce em incidência a cada
ano, fazendo um número cada
vez maior de vítima no Brasil e
no mundo, onde apresenta-se
como problema de saúde pública.

Para se ter uma dimensão do
problema, um homem morre a
cada 38 minutos no Brasil, devi-
do ao câncer de próstata, segun-
do dados do Instituto Nacional do
Câncer (Inca). “O câncer de prós-
tata é o tipo mais comum entre os
homens, sendo a causa de morte
de 28,6% da população masculina
que desenvolve neoplasias malig-
nas”, disseram os oncologistas
Mary da Silva Thereza e Fernan-
do Medina, diretores do CECAN-
Centro do Câncer da Santa Casa
de Piracicaba, onde a doença
atinge 30% dos homens em tra-
tamento. Segundo eles, até o final
deste ano, a doença registrará 71
mil novos casos só no Brasil.

Ao abrirem o Novembro Azul
na manhã desta quarta (01), eles
lembraram que o câncer de prós-
tata é o segundo tipo de câncer
mais frequente entre os homens,
tornando-se mais perigoso na fase
de metástase, quando as células
cancerígenas se espalham para
outras partes do corpo. “Por isso,
a prevenção é tão importante para
a saúde do homem”, refletiram.

Eles lembram que, apesar de
a doença geralmente não apresen-
tar sintomas no estágio inicial, a
dor na próstata também pode ser
um indício do câncer; principal-
mente em seu estágio avançado.
Também é possível notar alguns
sintomas locais, já que a presença
do câncer influencia no tamanho
da glândula e causa problemas
principalmente na hora de urinar.

“Não espere os sintomas
aparecerem para procurar o mé-
dico”, orientaram os oncologis-
tas ao falarem da extrema im-
portância dos exames de rotina
para os homens. Segundo ele,
uma das causas que mais preva-
lecem no câncer de próstata é a
idade. “São raros os casos em que

a doença afeta indivíduos antes
dos 40 anos, pois a possibilidade
do desenvolvimento aumenta
40% em homens com mais de 50
anos; risco duas vezes maior
para homens com mais de 65
anos”, alertaram. Porém, ho-
mens com histórico familiar da
doença devem iniciar a preven-
ção a partir dos 45 anos. “Se hou-
ver mais de um caso da doença
na família, o exame deve ser feito
a partir dos 40 anos”, explicaram.

Os oncologistas ressaltam
que, casos em que a doença se dis-
semina para outros órgãos, ge-
ralmente, o primeiro a ser atingi-
do é o osso. “A metástase óssea
pode ser dolorosa e provocar fra-
turas, compressão da medula ós-
sea ou aumento dos níveis de cál-
cio sanguíneo”, explicaram, lem-
brando que a remoção da prósta-
ta por cirurgia pode ser uma das
opções de tratamento. “Mesmo
quando realizada sob as melhores
condições, a retirada da próstata
pode provocar incontinência uri-
nária e disfunção erétil”, disse.

A boa notícia em meio a isso
tudo, porém, é que, mesmo sen-
do uma das principais causas de
morte para homens no Brasil,
atualmente o índice de cura para
pacientes com câncer de próstata
nos estágios clínicos 1 e 2, está
em 90%. “Em indivíduos com tu-
mores diagnosticados em estági-
os 3 e 4, esse índice cai para 60%”,
ressaltaram. Os oncologistas fa-
laram também sobre a importân-
cia de se conhecer o próprio corpo.
“Assim, fica mais fácil saber a
hora certa de procurar o médico e
isso faz toda diferença na hora de
definir o diagnóstico”, alertaram.

A nutricionista Pedrita Sca-
razatti também participou da
abertura do Novembro Azul no
CECAN, expondo a ampla pro-
gramação organizada para cele-
brar a data com muita informa-
ção e prevenção. “Durante todo o
mês, teremos palestras informa-
tivas, dinâmicas corporais, ses-
sões de reiki e quick massage, apre-
sentações musicais, degustação
de produtos nutricionais e cortes
de cabelo, barba e bigode”, ante-
cipou alertando os pacientes a
participarem de todas as ações.
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Categorias de Base do Basquete chegam às finais da Copa FPB

Fotos: Divulgação/CCP

Sub 15 de basquete

Sub 12 de basquete Sub 13 de basquete

Sub 14 de basquete

O Clube de Campo de Piraci-
caba (CCP) está fazendo história
ao conquistar a vaga para todas
as finais das categorias de base
da Copa FPB (Federação Paulis-
ta de Basquete), algo que nunca
havia acontecido antes na cida-
de. Os jovens atletas demonstra-
ram um desempenho fenomenal
nas semifinais, deixando seus
oponentes para trás e garantin-
do seu lugar na grande final.

Na categoria Sub-12 Masculi-
no, o CCP dominou a competição.
No último final de semana, eles
superaram a XD AABB Franca,
SESI Franca e, embora tenham so-
frido uma derrota apertada para o
Clube de Campo de Rio Claro, ga-
rantiram a vaga na final. A equipe
Sub-13 Masculino não ficou para
trás, demonstrando habilidades
excepcionais. Eles venceram o CDB

Franca e o Edney Bauru com fa-
cilidade e agora enfrentarão o
Instituto ASPA na final. Os joga-
dores do Sub-14 Masculino mos-
traram grande determinação e
garra ao derrotar a ADAT São Se-
bastião e o CDB Franca em suas
semifinais, garantindo uma vaga
na final. No Sub-15 Masculino, o
CCP não deixou margem para
dúvidas sobre sua qualidade, ven-
cendo o Cravinhos, CDB Franca e
Sociedade Hípica de Campinas.

Agora, as equipes do CCP se
preparam para as finais, que pro-
metem ser momentos emocionan-
tes para o basquete da cidade e
do clube. As finais acontecerão
em locais diferentes, cada uma
repleta de expectativas e emoções.

Na categoria Sub-12 Mascu-
lino, o CCP enfrentará o P.M. de
Casa Branca dia 10 de novembro,

às 18h É uma oportunidade única
para os jovens atletas do CCP mos-
trarem sua habilidade e competi-
rem pelo título. O Sub-13 terá sua
final no Ginásio Poliesportivo Pe-
dro Morilla Fuentes (Pedrocão),
em Franca, no dia 3 de novembro,
enfrentando o Instituto ASPA às
20h. Já a equipe Sub-14 Masculi-
no enfrentará adversário de peso
no Pedrocão, em Franca, também
no dia 10 de novembro. O SESI-
SP/Franca Basquete será o adver-
sário no embate que acontece às
20h. O Sub15, por sua vez, foi o
campeão em 2022 na sua catego-
ria, e o trabalho deste ano era che-
gar à final, o que foi alcançado, fi-
gurando já entre as quatro melho-
res equipes do interior. Os meni-
nos enfrentam agora o Clube Mon-
te Líbano na sexta, dia 3, às 20h,
no Ginásio Poliesportivo do CCP.

O Sub 15 é patrocinado pelo Lumi-
ere, com apoio do Auto Posto GT;
e todas as equipes recebem sub-
venção da Lei Pelé com recursos
entregues via CBC (Comitê Brasi-
leiro de Clubes). As categorias Sub12
e Sub 13 treinam sob comando do
técnico Ariel Rodrigues; e os times
do Sub 14 e Sub 15 seguem sob ori-
entação do técnico Marcos Ferrei-
ra da Silva. Todas as equipes con-
tam com Urbano Dário Cracco
Junior como preparador físico.

A presença de todas as equi-
pes de base na final da Copa FPB é
um feito notável, e os atletas estão
prontos para lutar pelo título. O CCP
está ansioso para apoiar esses jo-
vens talentos e testemunhar o de-
senvolvimento contínuo do basque-
te local. Que vençam os melhores e
que a paixão pelo basquete continue
a crescer na cidade! Vai, CCP!

Um vazamento da rede pú-
blica de esgoto que está escorren-
do para dentro do Condomínio
Residencial Jardins do Sol, loca-
lizado no Jardim Monte Líbano,
motivou o requerimento 971/

CCCCCONDOMÍNIOONDOMÍNIOONDOMÍNIOONDOMÍNIOONDOMÍNIO

Requerimento pede informações sobre vazamento de esgoto
2023, aprovado na reunião ordi-
nária desta segunda-feira (30).

De acordo com a vereadora
Rai de Almeida (PT), autora do re-
querimento, a síndica do condomí-
nio chamou a empresa Mirante,

que enviou a equipe duas vezes ao
local para verificar o vazamento.
No entanto, a última visita foi no
dia 11 de outubro e a Mirante não
retornou para resolver o problema.

O requerimento pede informa-

ções sobre as razões de a empresa
Mirante não ter realizado o con-
serto da rede pública de esgoto no
local, se o vazamento foi notificado
pelos técnicos que visitaram o local e
quando o vazamento será sanado.
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Indicações ao prêmio vão
até dia 22 de novembro
Serão 10 indicações dos deputados membros da Comissão de
Educação e Cultura e outros 10 indicados pela sociedade civil
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Armapir solicita
apoio da Prefeitura

Alimentação e saúde bucal
Como andam seus hábitos alimentares

? Quando pensamos em alimentação e
saúde bucal, uma das principais preocu-
pações envolvem os açúcares. Isso porque,
basicamente, açúcar é fator preponderan-
te no aparecimento da cárie dental.

Segundo o cirurgião-dentista Nívio Fernan-
des Dias, membro da Câmara Técnica de Den-
tística do Conselho Regional de Odontologia
de São Paulo (CROSP), a cárie, para existir,
precisa de açúcar frequente na boca, e não,
necessariamente, da quantidade de açúcares.

"Por exemplo, se comer uma barra de
chocolate inteira terá um efeito, mas se pe-
gar essa barra de chocolate, quebrar em 10
pedacinhos e comer um pedaço a cada meia

hora, terá um efeito 10 vezes maior'. Isso acon-
tece porque existe no dente o biofilme, que é
a placa bacteriana que está presente na boca.
Ela só sai com a limpeza, com a escovação
e com o uso do fio dental. A placa, portanto,
está presente na boca o tempo todo.

A cárie se instala quando existe um de-
sequilíbrio no processo digestivo. "O con-
sumo frequente de açúcar durante o dia faz
com que tenhamos um desequilíbrio e essa
balança vai pender para a desmineraliza-
ção. A partir daí, o dente começa inicial-
mente com uma mancha branca, essa
mancha vira uma cavidade e essa cavida-
de, uma cárie". Assim busque regular sua
alimentação e sua escovação diária.

A deputada Professora Be-
bel (PT) anunciou nesta sema-
na, durante reunião da Comis-
são de Educação e Cultura (CEC)
da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, na última
terça-feira, 31 de outubro, a rea-
lização do 7º ‘Prêmio Inezita Bar-
roso’, no Palácio Nove de Julho.

De acordo com a Professora
Bebel o período para as indicações
ao Prêmio se encerra às 20 horas,
do dia 22 de novembro. “As ins-
crições podem ser feitas por e-mail
ou presencialmente. E contamos
com a indicação dos nomes para
valorizar ainda mais este impor-
tante prêmio”, disse a deputada.

 O Prêmio, que chega à sua
7ª edição, teve origem em um pro-
jeto de resolução de autoria do

ex-deputado Marcos Martins, em
2016, com o objetivo de valorizar
a cultura caipira de raiz e qual-
quer forma de arte genuinamen-
te popular que a complemente.

De acordo com a Professora
Bebel, a Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, do
qual é presidenta, fará a premia-
ção de 10 indicações de deputa-
dos membros da Comissão e de
10 indicados pela sociedade civil.
As indicações são somente pelo
email cec@al.sp.gov.br, acompa-
nhadas de um breve histórico
(máximo 3 laudas) de cada indi-
cado. “O nosso objetivo é de va-
lorizar a música de raiz no nos-
so Estado, que tem uma tradi-
ção muito forte”, destaca Bebel.

Divulgação

A deputada Bebel, presidente da Comissão de Educação e Cultura
da Alesp, que promove o prêmio, agora na sétima edição

O presidente da Armapir
(Associação de Religiosos de Ma-
triz Africana), Pai Ronaldo de
Xangô, protocolou ontem (01)
ofício na Prefeitura de Piracica-
ba, no Gabinete do Prefeito Lu-
ciano Almeida, solicitando uma
audiência. O objetivo da solici-
tação é que a diretoria da asso-
ciação possa se apresentar ao
Poder Executivo e buscar apoio
para a realização do Dia Nacio-
nal da Umbanda, que será co-
memorado em 15 de novembro.

Pai Ronaldo destaca que a
associação já havia iniciado con-
versas com a Secretaria Munici-
pal de Cultura e o Centro de Docu-
mentação Política e Cultura Negra.
No entanto, o local disponibiliza-
do é considerado inadequado de-
vido ao seu tamanho limitado.

O presidente da Associação,
após deliberação da diretoria,
pede o auxílio da Prefeitura para
que a comemoração ocorra no

Largo dos Pescadores. Além dis-
so, solicita a disponibilização de
tendas, sistema de som e banhei-
ros químicos, a fim de que o even-
to, de grande importância para os
adeptos das religiões de Matriz
Africana, possa ser realizado.

Durante o evento, que acon-
tece anualmente, a Armapir
presta homenagens aos terrei-
ros de Umbanda da cidade, re-
conhecendo e valorizando a co-
munidade de Umbanda local e
da região. Também organizam
uma roda de conversa para dis-
cutir políticas relacionadas às
religiões de Matriz Africana.

A programação inclui a tra-
dicional feira cultural afro, onde
empreendedores do Axé apresen-
tam seus trabalhos, artesanatos,
indumentárias e culinária ligados
às religiões de Matriz Africana.
O evento é encerrado com a tra-
dicional roda de samba, que in-
clui cantigas afro-brasileiras.

Divulgação

Pai Ronaldo de Xangô esteve ontem (01) na Prefeitura e protocolou
ofício pedindo o Largo dos Pescadores para o dia 15 de novembro

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), reforçou entre os
dias 26/10 a 01/11/2023, a sinali-
zação horizontal e vertical em 26
vias, sendo oito avenidas, 16 ruas
e duas estradas. O serviço é reali-
zado em ruas e avenidas com gran-
de fluxo de veículos e próximas a
escolas, para garantir maior se-
gurança e fluidez do trânsito.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Vinte e seis vias receberam reforço na sinalização
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desa-
celeração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Divulgação

Rodovia Deputado Laércio Corte, acesso Rodovia Ernesto Paterniani
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II Turma de Farmácia e
Bioquímica em encontro

No último final de semana, a
II Turma de Farmácia e Bioquí-
mica da Unimep comemorou 35
anos de sua formatura. Além dos
formandos, que vieram das mais
diversas cidades do interior pau-
lista e de diversos Estados —
como Maranhão, Goiás, Minas
Gerais, Paraná e Santa Catarina
— também estiveram presentes o
primeiro Coordenador do Curso
de Farmácia, Pedro Rosalem, e os
professores Sérgio Rochelle e
Marcus Chaud. Foi um fim de
semana repleto de muitas come-
morações e recordações, com a

visita que não poderia faltar a
placa, que era tradição na Uni-
mep, e que leva o nome do profes-
sor Luis Madaleno Franco. Mas,
agora, traz um sabor amargo e dei-
xa um enorme vazio no peito por
ver suas portas cerradas. Desde
sua formatura, a II Turma se re-
úne a cada cinco anos e festeja,
além do aniversário, o amor e
amizade dos bancos do núcleo
acadêmico e que culmina numa
grande família que só faz crescer
com o passar dos anos. Então, pa-
rabéns a nós! E que venham
mais cinco... (Erasmo Spadotto).

Uma produção de Erasmo
Spadotto: 35 anos de formatura

A placa em homenagem ao
professor Luis Madaleno Franco

Não falta alegria para a II Turma, que se reúne há 35 anos

Fotos: Divulgação

VVVVVILAILAILAILAILA C C C C CRISTINARISTINARISTINARISTINARISTINA

OSS é questionada por mortes de
pacientes em unidade de saúde
Vereadores e familiares de pessoas que vieram a óbito após passarem por
atendimento na unidade fizeram críticas e cobranças durante audiência

Rubens Cardia

Audiência pública foi realizada pela Câmara na tarde de terça (31)

A organização social de
saúde (OSS) Mahatma Gandhi
foi questionada, durante audi-
ência pública realizada pela Câ-
mara na tarde desta terça-feira
(31), acerca da morte de ao me-
nos quatro pacientes desde que
assumiu a gerência da UPA
(unidade de pronto-atendimen-
to) da Vila Cristina, em julho.

Autor do requerimento que
convocou a discussão, o verea-
dor Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, exibiu vídeo
com relatos de pessoas próximas
aos pacientes, que morreram en-
tre agosto e outubro — algumas
das quais também presentes no
plenário para cobrar explica-
ções dos responsáveis pela UPA.

Também houve questiona-
mentos dos vereadores sobre a atu-
ação da equipe que atendeu Jamilly
Vitória Duarte, de 5 anos, na noite
de 11 agosto, após a menina ter sido
picada por escorpião e vir a óbito
no dia 12 — o caso está sendo apu-
rado pela Câmara por meio de Co-
missão Parlamentar de Inquérito.

Aos representantes da Mahat-
ma Gandhi, Cássio Fala Pira per-
guntou quais procedimentos são
adotados em casos de emergência
e urgência, se a equipe que assumiu
a unidade passou por cursos prepa-
ratórios e se houve um período de
transição entre a saída dos funci-
onários de carreira que trabalha-
vam na UPA e a entrada da OSS.

Diretor da UPA da Vila Cristi-
na, o médico Robert Castro Sobri-
nho explicou a distinção usada pela
equipe para classificar de acordo
com a gravidade os pacientes que
buscam atendimento, respondeu
que é requisito para os profissio-
nais contratados pela OSS ter cur-
sos obrigatórios e relatou que, na
transição, a equipe anterior repas-
sou à que a sucedeu “os fluxos, as
principais queixas da população e a
maneira como se trabalhava antes”.

“A capacitação é feita gradati-
vamente. Exige-se que os profissio-
nais passem por treinamentos. A
proposta é treiná-los e atender o
munícipe da melhor forma possí-
vel. Fazemos a solicitação de con-
tratação, abrimos as vagas, faze-
mos a entrevista com o profissio-
nal e sua incorporação na equipe.
Depois é apresentado um protoco-
lo do que ele deve fazer”, comple-
tou Jean Paes de Oliveira, admi-
nistrador operacional da unidade.

Familiares de pessoas que vi-
eram a óbito após buscarem aten-
dimento na UPA da Vila Cristina
fizeram críticas à forma como os
casos foram tratados pelas equi-
pes. Pedro Almeida perdeu o fi-
lho, de 24 anos, no último dia 10,
depois de o jovem, debilitado, re-
ceber soro das 12h às 16h, na vés-
pera, e em seguida ser liberado.

“O que o moleque tinha?
Morreu ‘do nada’”, disse o pai,
sobre a causa da morte seguir
sem definição. Ele lamentou que
o jovem tenha sido liberado mes-

mo não estando bem. “Ficou to-
mando soro do meio-dia às 16h.
Houve descaso total ali. Acho
muita incompetência; se o médico
tivesse a visão de médico mesmo,
ele não teria liberado o meu filho.”

Rosilda Maria da Silva co-
brou justiça ante a morte do filho,
que, com febre alta, procurou aten-
dimento na UPA em 11 de outu-
bro, teve negado o pedido por in-
ternação que ela fez no dia 13 e
veio a falecer dois dias depois. “No
dia 15 eu pedi ao médico a inter-
nação. O médico da emergência
olhou o prontuário e falou que não
era caso de internação, passou
soro”, criticou. “Estou questionan-
do aqui o motivo da negligência:
por que não quiseram internar
meu filho enquanto era tempo?”.

Robert disse que a decisão pela
internação de pacientes depende da
avaliação feita pelo médico no dia e
que, nos dois casos, uma investi-
gação interna foi instaurada. O
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)
comentou que os casos mostram
que há falta de “percepção” para o
encaminhamento à internação em
hospitais. “Tudo cai na demora; é
claro que não houve encaminha-
mento ao hospital”, lamentou.

O parlamentar questionou se,
nos casos de pessoas que vieram a
óbito, havia sido solicitada vaga
imediata para a internação delas
e se existe vaga-zero nessas situa-
ções. “Acho muito grave o que vem
ocorrendo na UPA da Vila Cristi-
na. Percebe-se, principalmente no
caso da Jamilly, que não houve o
atendimento adequado; foi uma
negligência, na minha opinião. Por
que as pessoas que sabiam que ti-
nha o soro não pediram para o
soro ser aplicado?”, perguntou.

Robert disse que, no caso de
Jamilly, o soro “só não foi admi-
nistrado porque houve perda do
acesso periférico” e que, sobre os
pedidos por internação, “a Cen-
tral de Vagas é que decide”. “De-
pendemos de surgir a vaga no que
foi solicitado para os cuidados
daquele paciente”, afirmou.

Cássio Fala Pira criticou que a
opção do Executivo por terceirizar
atendimentos na saúde tenha leva-
do à substituição das equipes de ser-
vidores de carreira que atuavam nas
unidades de pronto-atendimento.
“Sempre fui contra a OSS, pelo que
aconteceu no passado e está ocor-
rendo agora”, afirmou, lamentan-
do que, antes, havia uma “estrutu-
ra” que agora deixou de existir.

Para o vereador, a contrata-
ção, sendo necessária, deveria ser
direcionada a colocar em funcio-
namento unidades de saúde que
estão com o prédio finalizado mas
ainda sem operação. “Precisamos
colocar eles lá na ponta, porque têm
muitos PSFs e Crabs que não fo-
ram inaugurados até hoje, como
na Água Branca, na Balbo e no Vida
Nova. O problema está na ponta e
não está sendo solucionado.”

“O que pedimos hoje é mais

seriedade com essas pessoas, mais
intensidade no atendimento do
pronto-socorro, e que o secretário
possa resolver os nossos proble-
mas, que estão na ponta, pois
muitos desses prontos-socorros
estão sobrecarregados porque
está faltando uma atenção bási-
ca”, completou Cássio Fala Pira.

O secretário municipal de
Saúde, Douglas Koga, disse que
o Executivo trabalha para refor-
çar a atenção primária e secun-
dária a fim de desafogar a busca
da população pelas unidades de
pronto-atendimento, cujo “fluxo
é muito grande mesmo”. Segundo
o titular da pasta, Piracicaba soma
em 2023, até setembro, mais de
500 mil atendimentos em UPAs.

“Isso acontece por uma série
de motivos, que não foram cria-
dos nos últimos meses [com a vin-
da da OSS]. Temos que reduzir a
pressão no pronto-atendimento e
reforçar a atenção básica, mas para
isso precisamos melhorar o aces-
so. A sobrecarga que temos faz
pressão sobre os hospitais, pela
necessidade de leitos. E não é só
criar leitos; os hospitais têm que ter
espaço para isso”, refletiu Douglas,
citando que uma das saídas está na
expansão do Hospital Regional.

“Estamos fazendo uma estra-
tégia de ataque de problemas que
estão identificados agora: alguns é
preciso resolver de forma imediata
e outros eu tenho que ser progra-
mático, para atenuar problemas de
saúde no futuro. O setor de urgên-
cia e emergência está sobrecarre-
gado, então aumentamos a aten-
ção primária e estamos com cre-
denciamento de médicos de especi-
alidades para aliviar a atenção se-
cundária”, completou o secretário.

NÚMEROS - Durante a au-
diência pública, o vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante) perguntou
como está o fluxo de pacientes e se
há equipe suficiente para os aten-
dimentos. Membro da equipe téc-
nica da Mahatma Gandhi, o enfer-
meiro Fábio Segatti assegurou não
haver déficit de profissionais e in-
formou que a OSS prestou 13.636
atendimentos em julho, quando as-
sumiu a UPA da Vila Cristina,
15.421 em agosto e 14.182 em setem-
bro, totalizando 43.239 no período.

A taxa de óbitos registrados
na unidade ficou em 0,09% no pe-
ríodo —e em 0,16% se somados os
casos de mortes domiciliares. “A
UPA da Vila Cristina está manten-
do uma baixa média de óbitos, de
0,09% de óbitos ocorridos na uni-
dade em três meses; está bem bai-
xa, até mesmo num comparativo
com outras unidades”, declarou.

Em resposta a perguntas fei-
tas pelo vereador Josef Borges
(Solidariedade), Fábio informou
que a UPA da Vila Cristina aten-
deu 168 pessoas picadas por es-
corpião desde julho e que 17 mé-
dicos atuam na unidade a cada
plantão de 24 horas —na UPA da
Vila Sônia, onde 32.840 atendi-
mentos foram feitos desde que a
Mahatma Gandhi a assumiu, tam-
bém há três meses, são 11 médicos.

Também estiveram presentes
na audiência pública os vereado-
res Acácio Godoy (PP), Fabrício
Polezi (Patriota), Zezinho Pereira
(União Brasil) e Rai de Almeida (PT)
e o procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Mônaco de Mello.

“Tenho a convicção de que
não perdemos mais vidas pela
presença ostensiva de alguns ve-
readores nas UPAs e da abnega-
ção de servidores públicos, fun-
cionários que foram além do de-
ver do oficio e fizeram a mais.
Tenho a expectativa de que se ca-
minhe para melhorar, mas preci-
samos acelerar o passo. Estamos
errando em não dar às pessoas
transparência das dificuldades que
estamos enfrentando, em compra
de remédios ou na limitação que
há no número de ambulâncias”,
comentou Acácio Godoy, que
preside a CPI do caso Jamilly.

“Confio nas pessoas que es-
tão à frente da CPI e logo mais os
apontamentos serão levados a
público e norteamentos serão rea-
lizados. Se houve falhas de proce-
dimento médico, tenho certeza de
que vai ser apontado e corrigido”,
afirmou Fabrício Polezi, em rela-
ção à morte de Jamilly. Zezinho
Pereira questionou se a UPA da
Vila Cristina está preparada para que
casos como o de Jamilly não se repi-
tam. “Tem que resolver a questão
não paliativamente, mas definiti-
vamente, quando dá”, cobrou.

Divulgação

De 17 a 20 de outubro, este-
ve no “The 2nd International
Symposium on Crop and En-
vironment” e  de 27 a 29 parti-
cipou do “The 2023 Global
Food Security Forum for
Young Scientists 2023”, que
ocorreu na Huazhong Agricul-
tural University. “Tive a opor-
tunidade de discutir como a
inovação tecnológica pode
auxiliar na segurança alimen-

tar e na resiliência dos países
em desenvolvimento”, comen-
tou. Participaram do evento
pesquisadores de 15 países.
A docente realizou uma apre-
sentação sobre “Intensificação
do Sistema de Produção de
Soja e Arroz no Brasil”. Os pro-
jetos conduzidos no Brasil e
liderados pela Equipe Field-
Crops são referências mun-
diais em sustentabilidade.

GIOVANA RIBAS
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Cinebiografia conta a história de vida do artista
Fotos: Divulgação

A cinebiografia "Mussum, o
Filmis", que conta a trajetória de
vida e carreira do comediante Mus-
sum, e o terror "Não Abra", são
os dois novos filmes que estrei-
am em nossas telonas neste fi-
nal de semana.  Para os fãs da
música a  grande atração é o fil-
me-concerto Taylor Swift: The Eras
Tour", que traz para a telona do
cinema a eletrizante turnê da cele-
brada cantora norte-americana.

"MUSSUM, O FILMIS" é
uma cinebiografia que conta a his-
tória real sobre a vida e trajetória
de sucesso  de Antônio Carlos Ber-
nardes Gomes, o carismático Mus-
sum, sambista e comediante que
conquistou o Brasil até os anos 90.
Primeiro longa-metragem do dire-
tor Silvio Guindane, o filme é base-
ado no livro "Forévis: Samba, Mé e
Trapaçhões", de Juliano Barreto.

A história do artista vai mui-
to além do Mussum que o grande
público nrasileiro conhece: sua
trajetória desde a infância humil-
de, a carreira militar. a relação
com a Mangueira, sua vida com a
família, o sucesso com o grupo
musical Os Originais do Samba,
além dos bastidores com o grupo
de comediantes Os Trapalhões.
Mussum, que morreu em 29 de
julho de 1994, aos 53 anos, deixou
um legado não só na música mas
principalmente na comédia brasi-
leira. O filme chega aos cinemas
aclamado pelo Festival de Grama-
do 2023, onde conquistou 6 prêmi-
os Kikitos, incluindo Melhor filme
pelo júri oficial e Melhor Filme pelo
júri popular.  Os atores Ailton Gra-
ça e Yuri Marçal, que vivem Mus-
sum em fases diferentes, também
foram premiados em Gramado.

"NÃO ABRA! (It Lives Insi-
de) é um novo filme de terror so-
bre uma adolescente que luta con-
tra uma entidade demoníaca. A
atriz Megan Suri (da série "Eu
Nunca...", da netflix), interpreta
Sam, uma adolescente indiana-
americana que vive com os pais
conservadores enquanto luta para
compreender sua própria identi-
dade e cultura. Na escola ela era
amiga de Tamira (Mohana  Krish-
man),  colega que agora caminha
cabisbaixa pelos corredores, sem-
pre carregando um pote de vidro
nas mãos. Em uma discussão,
Sam se irrita e acaba quebrando o
pote de vidro de Tamira, libertan-
do uma poderosa e imprevisível
entidade demoníaca que fica mais
forte ao se alimentar de sua soli-
dão. Primeiro longa-metragem
do diretor  Bishal Dutta, a his-
tória é baseada na própria infân-
cia do diretor, que nasceu na
Índia. A história é inspirada em
lenda demoníaca indiana e tam-
bém em um conto pessoal do avô
de Dutta. Premiado no Festival
SXSW 2023, foi bem recebido pela
crítica especializada. No agrega-
dor de resenhas Rotten Tomato-
es, o consenso do site diz: "Ter-
ror eficaz, é um cartão de visita
assustadoramente areaente".

"TAYLOR SWIFT: THE
ERAS TOUR"  é o título do fil-
me-concerto que mostra, em duas
horas e 45 minutos, um show de
imagens da atual  turnê mundial
"The Eras Tour", com os maiores
sucesso da celebrada  cantora,
compositora e multi instrumentis-
ta norte-americana Taylor Swift.
O filme, que promete enlouquecer
os "swifties" -- como são chama-

No filme de terror Não Abra!, Megan Suri é uma adolescente que se
envolve em uma história inspirada em uma lenda demoníaca indiana

Ailton Graça recria a trajetória de vida de Mussum, desde sua infância
pobre até o sucesso com o grupo de comediantes Os Trapalhões

dos os fãs da estrela, foi  gravado
durante três shows  da turnê em
Los Angeles, de 3 a 5 de agosto
deste ano.  A turnê "The Eras
Tour" teve início em 17 de março
deste ano e está prevista para ter-
minar em 2024. No total serão 146
shows.  A partir do dia 17 deste

mês, Taylor Swift vem ao Brasil
para uma série de shows no Rio
de Janeiro e em São Paulo. Mas
não se anime: todos os ingressos
estão esgotados. O filme será exi-
bido nesta sexta-feira, sábado e do-
mingo, sempre às 20 horas, na sala
3 do Cine Shopping Piracicaba.

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

‘Quadro ao Quadrado’ reúne obras
de Marilu Trevisan e Luiz Barbosa
Abertura será sexta-feira (3), na rua São João, 763; curadoria da
exposição está a cargo de Érico Amaral Junior e Ana Maria Barbosa

Divulgação

Marilu Trevisan e Luiz Barbosa

A exposição “Quadro ao
Quadrado”, dos artistas plásticos
Marilu Trevisan e Luiz Barbosa,
será aberta ao público nesta sex-
ta (03), às 19h30, no Ágora Bou-
levard. Serão expostas obras de
ambos os artistas, algumas delas
premiadas em diversas mostras
realizadas em Piracicaba e outras
cidades. A curadoria da exposi-
ção está a cargo de Érico Amaral
Junior.  e Ana Maria Barbosa.

Os quadros de Marilu Trevi-
san retratam suas famosas xilogra-
vuras, premiadas em exposições no
país e no exterior. Além disso, o
público também poderá conhecer
as matrizes que Marilu usa para
imprimir e reproduzir suas obras.

Já os quadros que serão ex-
postos por Luiz Barbosa fazem
parte da sua premiada série “Pei-
xes dos Sonhos”, em que o artista
retrata peixes imaginários em
contornos surreais, afetando a
sensibilidade analítica do obser-
vador da obra, fazendo uso do pi-
rógrafo sobre madeira em pátina.

O Ágora Boulevard também
conta com um acervo próprio de
obras de arte que poderá ser apre-
ciado pelo público, constando
nomes como Renato Wagner,
Joca Adâmoli, Archimedes Du-
tra, João Dutra e outros. Inclui

também esculturas dos italianos
Bruno Giorgi e Lelio Colluccini.
Ágora é uma palavra de origem
grega, que seria “lugar de reu-
nião” e traduz bem o estilo do
local, que mescla elementos di-
versos, clássicos e contemporâ-
neos, o que acaba por criar um
visual único. O Ágora Boulevard,
com o tempo, vem se tornando
um ponto de reunião para “de-
bates, conversas entre amigos e
troca de ideias”, assim como
para manifestações artísticas.

MARILU TREVISAN —
Marilu Trevisan é formada em
artes plásticas pela Faculdade de
Belas Artes de São Paulo. Dedi-
ca-se principalmente à xilogravu-
ra, mas também faz uso de técni-
cas mistas em seu ateliê. Ainda
aluna nas Belas Artes, recebeu seu
primeiro prêmio em xilogravura.
Participou de mostras individuais
e coletivas no Brasil e no exterior.
É detentora de diversos prêmios,
entre eles, “Prêmio Aquisição-Xi-
logravura” no XXXIII Salão Pau-
lista de Belas Artes e “Prêmio Es-
pecial, no II Salão de Artes Plásti-
cas de São Bernado do Campo.

LUIZ BARBOSA — Luiz
Barbosa é artista plástico autodi-
data. Morando em uma pequena
cidade, quando criança fazia seus

próprios brinquedos e desenhava
o que via em sua volta. Exerceu di-
versas profissões, entre elas, o jor-
nalismo, sem nunca abandonar
sua queda para as artes plásticas.
Há pouco mais de 15 anos, decidiu
por dar uma guinada em sua vida
e dar vazão a sua aptidão artística.
Ao expor pela primeira vez em uma
mostra coletiva, seus quadros fo-
ram premiados. Foram os três pri-
meiros da Série “Peixes dos So-
nhos”. Hoje, em seu ateliê, traba-
lha também com móveis artesa-

nais em madeira, restauração de
móveis, mosaicos e outras técni-
cas e modalidades artísticas.

SERVIÇO
Exposição “Quadro ao Quadra-
do”, de Marilu Trevisan e Luiz
Barbosa. Abertura: dia 3 de
novembro, às 19h30, à rua São
João, 763, Centro, no Ágora
Boulevard. Horário de visita-
ção: de segunda a quarta-fei-
ra, das 10h às 18h. De quinta-
feira a sábado, das 10 às 22h

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682
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Presidente sanciona lei
para pacto pela retomada
de obras inacabadas
Iniciativa inclui 5.662 obras no campo da educação e 5.489 na saúde que estavam paradas

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva sanciona nesta quarta-
feira, 1º de novembro, o Projeto
de Lei n° 4172/2023, que institui
o Pacto Nacional pela Retomada
de Obras Inacabadas. O evento
será a partir das 11h30, no Palá-
cio do Planalto. O texto cria um
arcabouço normativo para a reto-
mada de obras e serviços de infra-
estrutura educacional e da saúde
que estavam paralisados ou inaca-
bados, em um processo que depen-
de também da manifestação de in-
teresse de estados e municípios.

A lei prevê a retomada de 5.662
obras no campo da educação e
5.489 na saúde. Para priorizar as
obras, serão observados critérios
como percentual de execução, ano
de contratação, se a instituição
atende comunidades rurais, indí-
genas ou quilombolas, se o muni-
cípio sofreu desastres naturais nos
últimos 10 anos e outros critérios.
As obras devem ser concluídas em
24 meses, prorrogáveis uma vez
pelo mesmo prazo. O texto tam-
bém trata de diretrizes para apli-
cação de recursos da Política Al-
dir Blanc e traz condições mais
favoráveis de amortização a estu-
dantes com contratos do FIES.

PARALISADAS - O pacto

prevê permissões para que novos
recursos sejam transferidos para
conclusão das estruturas, mesmo
se o valor original tiver sido todo
repassado, e assegura que os re-
cursos possam ser aportados pela
União, pelo ente responsável pela
obra e, nos casos de obras muni-
cipais, também pelo estado.

R$ 6,2 BILHÕES – O Mi-
nistério da Educação estima que o
investimento para concluir todas as
obras passíveis de retomada seja de
R$ 6,2 bilhões, com aplicação de R$
458 milhões em 2023, R$ 1,6 bilhão
em 2024 e 2025, além de R$ 332
milhões em 2026. A lista de obras
contempla as voltadas para educa-
ção infantil, ensino fundamental,
profissionalizante e incluem no-
vas quadras de esporte, cobertu-
ra de quadras já existentes, refor-
mas e ampliações de estrutura.

SAÚDE – O Pacto também
autoriza a retomada de obras e de
serviços de engenharia financiados
pelo Ministério da Saúde por trans-
ferências fundo a fundo. A pasta
identificou 5.489 obras possíveis de
retomada, e contemplam ampliação
e reforma de Unidades Básicas de
Saúde (UBS), Academia de Saúde,
construção e ampliação de Unida-
des de Pronto Atendimento (UPA),

Toninho Tavares/Agência Brasília

A lista de obras na educação contempla instituições de
educação infantil, ensino fundamental e profissionalizante

Redes Cegonha e Neonatal, Ambiên-
cia, Centro Especializado em Reabili-
tação (CER) e Oficina Ortopédica.

CULTURA – A lei estabelece
ainda diretrizes para a aplicação de
recursos da Política Aldir Blanc,
voltada para a cultura. As dire-
trizes poderão prever a constru-
ção, ampliação, reforma e moder-
nização de espaços culturais, in-
cluindo aqueles criados por esta-
dos e municípios ou vinculados a
eles. Também estão previstos aqui-
sição de equipamentos e acervos.

FIES – O texto da lei tam-
bém prevê alterações na Lei do
Fundo de Financiamento Estu-
dantil (FIES) que são significa-
tivas para quem tem dívidas.
Atualmente, existem 1,2 milhão
de contratos inadimplentes no
FIES, com saldo devedor de Rÿ
54 bilhões. O PL cria condições
mais favoráveis de amortização
aos estudantes com contratos
do FIES celebrados até o fim
de 2017 e com débitos venci-
dos e não pagos em 30/06/2023.

SRA. MARIA IVONE RODRIGUES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Albano Salles e da
Sra. Elidia Neves Salles, era
casada com o Sr. Urbano Ro-
drigues; deixa os filhos: Regi-
naldo Rodrigues; Rudnei Urba-
no Rodrigues; Rogerio Donize-
te Rodrigues; Rosivaldo Antonio
Rodrigues, já falecido; Elton
Diego Rodrigues; Rosangela
de Fatima Rodrigues; Rosimei-
re Cristina Rodrigues Tobaldi-
ni: Rosiane Aparecida Rodri-
gues da Silva; Rosana Paula
Rodrigues, já falecida; Flavia
Cristina Rodrigues Ribeiro e
Robson Aparecido Rodrigues,
já falecido. Deixa genros, noras,
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
07h30 às 11h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 12h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA BENEDICTA
DO PRADO BARBOSA faleceu
ontem, nesta cidade, contava
90 anos, filha dos finados Sr.
João Benedicto do Prado e da
Sra. Anna Bueno do Prado,
era viúva do Sr. Antonio Bar-
bosa. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, às 17h00 no Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA SARA VITORIA MORA-
ES MAZZERO faleceu ontem,
nesta cidade, filha do Sr. Alan
Silva Moraes Mazzero e da Sra.
Aline Mariane Mazzero Moraes.
Deixa demais familiares. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-

pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IVANES APARECIDA NOVE-
LLO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 68 anos, filha dos
finados Sr. Alcides Antonio No-
vello e da Sra. Lavinia Santin
Novello. Deixa irmã, cunhado,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA DA CONCEIÇÃO
FERRAZ faleceu ontem, nesta
cidade, contava 75 anos, filha
dos finados Sr. Balduino Ferraz
e da Sra. Zoraide Resende Fer-
raz; deixa a filha: Rosana Euri-
des Ferraz. Deixa a neta Miche-
le, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AMAIR ROCHA CURTO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filha dos finados
Sr. Almir Ferreira Rocha e da
Sra. Carmen Rocha, era viúva
do Sr. Helio Curto; deixa as fi-
lhas: Meire Curto de Moraes,
casada com o Sr. José Mario de
Moraes e Marta Regina Curto
Antonelli, casada com o Sr. Jor-
ge Luiz Antonelli. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 10h00 às 13h15 na
sala “Safira” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 13h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE VITTI faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 76 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Jacy Silveira
Vitti. Era filho do Sr. Laurindo Vitti
e da Sra. Olga Benetti Vitti, fale-
cidos. Deixa os filhos: Raquel
Vitti e Wagner Vitti. Deixa 2 ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 15:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala  02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ISABEL RAIMUNDO ALVES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba aos 88 anos de idade

e era viúva do Sr. Antonio Vicen-
te Alves Neto. Era filha do Sr.
Antonio Raimundo e da Sra.
Maria da Silva Garcia, falecidos.
Deixa os filhos: Claudio Antonio
Alves, falecido, Claudia Maria
Alves Gimenes casada com
João Miguel Gimenes, Paulo
Sergio Alves casado com Mar-
lei dos Santos Alves, Maria Es-
tela Alves Fuentes viúva de An-
tonio Carlos Fuentes, Cesira
Ester Alves, Palmira Celina Al-
ves, falecida, Samaris Alderli
Alves, Damaris Magnolia Alves
Monteiro casado com Rodolfo
Monteiro. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-a
hoje as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-

de Sala - 06, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LAURA MOQUIUTI BUGLI-
OLI faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba aos 99 anos
de idade e era viúva do Sr. Luiz
Buglioli Filho. Era filha do Sr.
Luiz Moquiuti e da Sra. Ana To-
mazina, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Edna Buglioli, Nercio Bu-
glioli, Alzira Buglioli, Antônio Bu-
glioli, falecido.  Deixa nora, ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –

Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APPARECIDA CLOTILDE
SARTORI CASSAROTTE fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba aos 89 anos de idade e
era viúva do Sr. Lazaro Cassa-
rotte. Era filha do Sr. Sylvio Sar-
tori e da Sra. Helena Davanzo,
falecidos. Deixa os filhos: Syl-
vio Mateus Cassarotte, José
Luís Cassarotte, Jose Jorge
Cassarotte casado com Waldi-
rene de Fatima T. Cassarotte e
Paulo Cesar Cassarotte. Deixa
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-

do em auto fúnebre para a ci-
dade de Charqueada e o seu
sepultamento dar-se-a hoje as
09:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Char-

queada, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Alunos da Creche Nelson
têm aula de fotografia
O fotógrafo da Prefeitura Municipal, Juliano Amaral, esteve na Creche para ensinar
a arte do setor; foi muito interessante a aula apresentada pelo profissional KM 153KM 153KM 153KM 153KM 153

Rodovia do Açúcar recebe
nova adequação de fluxo

Entre os assuntos abordados
pelos livros infantis da Escola e
Creche Nelson Rosamilha, estava
o tema de fotografia. E para tornar
a aula mais interessante a escola
recebeu a visita do Diretor de Co-
municação e fotógrafo da Prefei-
tura Municipal, Juliano Amaral,
para uma aula pratica com as cri-
anças. Elas viram pessoalmente os

equipamentos usados nas fotos
como câmera, flash, luz e também
o material pronto em forma de ál-
buns. A apresentação gerou curio-
sidade nos pequenos que fizeram
todo tipo de pergunta. Logo após a
conversa eles partiram para o pá-
tio da escola para serem fotografa-
dos e entenderem como funciona e
como a sessão pode ser divertida.

A partir de terça-feira (31), a
Rodovias do Tietê teve uma alte-
ração no tráfego da rodovia Má-
rio Dedini – Rodovia do Açúcar
(SP-308), na região de Rio das
Pedras e Piracicaba. A medida
tem como objetivo a adequação
do fluxo, além da ampliação da
segurança dos motoristas que
passam pelo local. Desta forma,
as alças de acesso do retorno em
nível localizado no km 153, próxi-
mo à entrada para a rodovia de
acesso SPA-155/308, foram inter-

Fotos: Divulgação

Divulgação/Rodovias do Tietê

Objetivo é adequar o fluxo de veículos

ditadas momentaneamente. Para
os motoristas que seguem no sen-
tido Piracicaba, a opção é fazer o
retorno no km 154+800. Para quem
segue pelo lado oposto, no sentido
Salto, a opção fica no km 150.

A Rodovias do Tietê faz o mo-
nitoramento do trecho por meio das
equipes de Operação e Engenharia.
Em caso de dúvidas, os motoristas
podem entrar em contato com a
Concessionária por meio do núme-
ro 0800-770-3322. A ligação é gra-
tuita e o serviço funciona 24 horas.

Domingo 29 de outubro, os
atletas do Jiu Jitsu de Rio das Pe-
dras participaram da copa na ci-
dade de Piracicaba. Como resulta-
do a equipe trouxe 5 medalhas: os
atletas Miguel S.Osti, categoria
Mirim, faixa branca e cinza de 6 a
7 anos até 26kg; Arthur Neto Bar-
bosa Categoria Mirim, faixa bran-
ca e cinza de 6 a 7 anos até 30kg;
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Atletas trazem medalhas
para Rio das Pedreas

Luan Gabriel Mariano Batista, ca-
tegoria faixa branca juvenil até
78k; Ramon Arturo de Lima Fer-
reira, categoria master 1 faixa
branca, pesadíssimo acima de
105kg, e Felipe Osti, categoria fai-
xa preta adulto, leve até 76kg. Os
atletas competem com o apoio da
Secretaria de Esportes e Lazer da
Prefeitura de Rio das Pedras.

Unir o acesso a cultura com a
conscientização ambiental sempre
ajuda aos jovens a assimilar de
maneira mais fácil e divertida as
questões sobre o assunto. E pen-
sando nisso a Ares PCJ que fiscali-
za a gestão de água e saneamento
básico na nossa região trouxe a peça
“Turma do Lamba” para ser apre-
sentada no Centro Pedagógico para
os alunos da rede municipal.

O espetáculo faz parte de um
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Preservação é
abordada em peça

processo de educação, mobilização
e sensibilização sobre a importân-
cia da preservação do meio ambi-
ente. Neste espetáculo de teatro, os
personagens alegre, coloridos e chei-
os de carisma contam de forma ágil
e divertida sobre o descarte correto
do lixo, poluição mundial e o gran-
de desperdício de água. Sempre edu-
cando, conscientizando e sensibi-
lizando a todos sobre a maneira
correta de cuidar da natureza.

CCCCCAPOEIRAAPOEIRAAPOEIRAAPOEIRAAPOEIRA

Atletas de Rio das Pedras fora do Estado
O 28º Festival Nacional de

Capoeira Moriá Brasil aconteceu
em Paranavaí, no Estado do Pa-
raná, dia 28 de outubro, e a equi-
pe rio-pedrense, Moriá Brasil Rio
das Pedras, esteve na competição
e trouxe vários resultados, consi-
derados bons pelos técnicos.

CATEGORIA - INFANTIL
MASCULINO 11/13 ANOS: 1º lu-
gar - André “Mosquito”; 2º lugar -
Marcos Aurélio “Pernalonga”. CA-
TEGORIA INFANTIL FEMININO
- 10/11 anos. 5ª com. ANNA JÚ-
LIA “Índia”. CATEGORIA JUVE-
NIL MASCULINO/ FEMININO
13/16; 2º com. Miguel “Cabeça”; 3º

Alisson “Zoio”; 3ª Monique “A
Mascote”. CATEGORIA SEMI
PROFISSIONAL MASCULINO; 5º
Col. Adilson “Graduado Sossego”.
CATEGORIA PROFISSIONAL: 1º
col. CONTRA MESTRE PORCO ES-
PINHO; 4º Col. PROF. SONECA.

Os atletas foram capitaneados
pelo professor Rogério Pinheiro, o
Índio Guerreiro, que, no evento,
foi árbitro oficial e ainda Instru-
tor, e teve a colaboração de João
Vitor, o Paredão, que, juntos, or-
ganizaram toda viagem e partici-
pação dos rio-pedrenses com
apoio da Secretaria de Esportes e
Lazer da Prefeitura Municipal.

Divulgação

Fotos: Divulgação

A Escola Ivanilde Bertole Bet-
tiol programou uma série de
eventos para comemorar os
evento do mês de Outubro. As
professoras, dirão e coorde-
nação fizeram campanha so-
bre o outubro rosa entre elas
e também para as mães dos

alunos atendidos pela esco-
la. Além disso para comemo-
rar o mês das crianças a es-
cola levou um teatro para ser
apresentado para os alunos
falando sobre bom compor-
tamento e como aproveitar
melhor o tempo na escola.

EVENTOS

O domingo dia 29 de outubro
foi marcado pelo GP de Ci-
clismo que aconteceu no bair-
ro Santa Maria em Rio das Pe-
dras. A prova de velocidade e
resistência trouxe atletas de
várias cidades da região para
competirem. Diferente de ou-
tras provas que acontecem na
cidade e são em áreas rurais,

esta se concentrou em ruas
de asfalto onde os atletas
percorriam o circuito continu-
amente onde precisavam ali-
ar velocidade e resistência já
que cada etapa consistia em
diversas voltas pelo percur-
so. E vários atletas de Rio
das Pedras se destacaram
em mais de uma categoria.

CICLISMO
Além da super festa das cri-
anças que aconteceu no Es-
tádio Municipal, a Prefeitura
de Rio das Pedras desenvol-
veu mais atividades para tor-
nar o mês das crianças es-
pecial para os pequenos ci-
dadãos. Outubro terminou ter-
ça (31). Desde a semana pas-
sada que todos os alunos en-
tre 3 e 10 anos fizeram pas-

seio de trenzinho pela cida-
de. A atividade passou por to-
das as escolas municipais
que atendem crianças dessa
faixa etária. Algumas escolas
também fizeram programa-
ções diferenciadas, com tea-
tro, brincadeiras, apresenta-
ções e outras atividades vi-
sando proporcionar um mês
inteiro voltado às crianças.

TRENZINHO

Divulgação

Divulgação Divulgação
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Adriana Zamarim
Seu nome: Adriana Zamarim
Profissão: Dançarina e pro-
fessora
Nascido em que cidade: São
Paulo
Qual é sua maior qualidade:
Sou muito determinada e
persistente.
E seu maior defeito? Sou
muito impulsiva
Qual é a característica mais
importante em um ser huma-
no? A compaixão
O que mais aprecia em seus
amigos? A lealdade.
Sua atividade favorita é: Dan-
çar.
Qual é sua ideia de felicida-
de? Um mundo mais justo e
igualitário.
E o que seria a maior das tra-
gédias? O amor deixar de
existir.
Quem gostaria de ser se não
fosse você? Historiadora.
Qual é sua viagem preferida?
Aquela que além de lazer
me proporcione cultura e
conhecimento
Qual é sua cor predileta? Vermelha.
Uma flor? Flor de Lótus.
Um animal? Gato.
E seu prato favorito? Thali bem farto e
diverso.
Quais são seus autores preferidos? Te-
nho vários, mas vamos hoje de au-
toras maravilhosas! Cora Coralina,
Clarice Lispector, Jane Austen e Ce-
cilia Meireles.
E seus cantores (as)? Elis Regina,
Maria Bethânia e Eddie Vedder.
Seus filmes? E o vento levou...,
Que superpoder gostaria de ter? Tele-
transporte
O que mais detesta? Egoísmo
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Odisha, leste da Índia, para ser
uma Mahari.
Como gostaria de morrer? Velhinha,
quentinha e confortável na minha
cama.
Qual é seu atual estado de espírito?
Desbravador.
Que defeito é mais fácil perdoar? O Atraso
Qual é o lema de sua vida? Água mole
em pedra dura, tanto bate até que
fura!
Momento preferido do dia? O anoite-
cer!
No que pensa quando acorda? Mais um
dia para ser feliz!
Uma mania? De colecionar figurino
de dança.
Gasta muito com? Estudo sobre dan-
ça Odissi
Sonho de consumo não realizado? Ter
uma ilha só minha
Lembranças de infância? Eu e meu ir-
mãos brincando.

PERFIL

Em que ocasião mente? Quando não
quero magoar alguém.
O primeiro beijo? Aos 13 anos numa
festa.
Uma vaidade? Hum, acho que não te-
nho. Fora dos palcos sou bem rela-
xada.
Qual é seu maior pecado? A gula.
O que é sagrado para você? Meus fi-
lhos, minha dança
Do que não gosta no seu corpo? Meu
nariz.
O que faria com um prêmio de milhões
de reais? Montaria um centro cultu-
ral e incentivaria a arte para todos.
Qual foi a maior tristeza de sua vida?
Perder pessoas que eu amava.
Como foi seu início de carreira? Eu co-
mecei aos 8 anos com o Ballet Clás-
sico numa Ong do meu bairro e con-
tinuo até hoje.
Um ponto turístico da sua cidade? O fa-
moso rio de Piracicaba
Uma personalidade da sua cidade: Eli-
as dos Bonecos
Um fato ocorrido na sua cidade: O pri-
meiro presidente civil do Brasil, era
morador de Piracicaba.
Um cantor e uma cantora da sua cida-
de? Bebé Salvego
Um ator e uma atriz da sua cidade? Mo-
nica Corazza
O que falta na sua cidade? Um projeto
que incentive a iniciação artística
para as crianças que morem em
bairros mais afastados do centro.
Uma frase de incentivo:  Andar para
frente, sempre!!!
Seu projeto mais recente é: Divulgar a Dan-
ça Indiana Odissi em Piracicaba e região.

Dedicação e amor pela dança indiana

CURTIDINHASCURTIDINHASCURTIDINHASCURTIDINHASCURTIDINHAS

 Viviane Souza fez publicação de
uma bela foto by Tiago Rochetto,
nas suas redes sociais e se definiu
como uma mulher completa, porém
salientou que é o que bem quiser.
Nesse contraponto a atriz está sem-
pre postando fotos de personagens
marcantes que já atuou no teatro.

 Juliano Silva postou foto nas
suas redes sociais ao lado da
cantora Bia Ferreira. O artista
visual legendou a referida foto
como “Um show lindo” e agrade-
ceu ao universo musical e dese-
jou muita luz.

 Lia Mara Oliveira foi homenage-
ada pelos serviços prestados a
sociedade piracicabana pela
Câmara Municipal com Votos de
congratulações. Na ocasião a
advogada e integrante do Coletivo
Beleza Preta posou ao lado da
amiga Ceiça Sandoval.

 Andy Rodrigues mandou fazer
várias fotos profissionais e já
postou nas redes sociais. O
professor de dança aproveitou o
book e está convidando novos e
velhos alunos a se inscreverem
nas suas próximas aulas de
dança mix.

 Gabriel Ávila representando a
Rubro filmes esteve presente na II
edição do Festival de Cinema do
Oeste Paulista em Assis, interior de
São Paulo. Na ocasião o cineasta
participou de debates e da exibição
dos Filmes “Sara” e “Homem ao
mar” ao lado da Cris Mendes.

 Tayo Cunha aderiu as ilustra-
ções que estão fazendo a cabeça
da moçada. O designer foi um dos
artistas piracicabanos que utilizou
a versão Pixar que é a criação de
imagens que imitam o estilo
característico do estúdio de anima-
ção da Disney e virou febre nas
redes sociais.

 Mário Brito posou ao lado do
cantor sertanejo Daniel. O musico
assim como alguns atores piracica-
banos como Jorge Lode e Tarcizio
Rafael participaram de uma produ-
ção cinematográfica pela Rental Pix
onde o cantor foi a estrela do set de
filmagens, sempre com aquele jeito
humilde que lhe é peculiar.

 Leandro Bonin está com um
projeto novo na praça. O ator e
produtor cultural posou no backdrop
da Drag Brunch Brasil (cultura drag)
e confidenciou que viveu uma
experiência incrível.

 Jairinho Mattos postou várias
fotos nas suas redes sociais com
profissionais da comunicação. O
comandante da Rádio Educadora
AM que em breve migrará para
FM e da Jovem Pan FM se diz
orgulhoso ao longo desses anos
pelos serviços prestados a
população.

 Mama África esta sempre
presente nos eventos da cidade,
principalmente os que forem
referenrentes a nergritude como
nos batuques do Samba de Lenço
e outros. A ativista e ex atleta com
sua alegria e simpatia está sempre
rodeada de amigos que não lhe
poupam carinho e atenção.

Adriana Zamarim iniciou, ainda na infância, com
Ballet Clássico e Jazz. Em 1996 começou o inte-
resse por danças ocidentais, iniciando com Dança
do Ventre, onde teve aulas com Marize Piva e Luci-
ana Lambert. Também estudou com a saudosa Re-
gíris Barake, estudiosa da Dança Cigana, onde des-
pertou seu interesse por Kalbelia (dança cigana do
Rajastão) e foi assim que o interesse pela Índia foi
despertado. Em 2006 participou de um Workshop
no Sesc Paulista, com a Doutoranda Andrea Alber-
garia, onde foi apresentada a Dança Odissi e desde
então, ficou apaixonada por essa Dança Clássica
Indiana, por sua história, movimentos e ancestrali-
dade. Desde então, dedicou a aprender e praticar ao
longo desses últimos 17 anos. Tendo como sua prin-
cipal Guruma Andrea Albergaria, onde deve seu co-
nhecimento e incentivo a sempre continuar com essa
arte linda e complexa. Atualmente, continua sua prá-
tica com a Doutoranda e Guruma em Odissi Andrea
Albergaria e com a Guruma Dr. Prof. Manasi Raghu
Nandam (Abhiviakti Trust) de Bangalore, Índia. Tam-
bém fez workshops com Guru Sharad Pandya (Rit-
mos e talas), Shweta Patel (Bollywood), Collena
Shakti (Odissi e Kalbelia) e Ally Half (Bollywood).
Foi integrante da antiga Cia Lótus (Dança Indiana
Moderna) de Shaíde Halim e Devi Odissi de Andrea
Albergaria. Atualmente é professora de fundamen-
tos básicos de Odissi, pelo Centro Cultural Swami
Vivekananda, criado e mantido pelo governo da Índia

PROFISSIONAL QUE ENCANTA
A dedicação de Adriana Zamarim como profes-

sora e dançarina indiana é exemplar. Ela se esforça
para transmitir o conhecimento e a técnica da dan-
ça aos seus alunos, ao mesmo tempo em que se
dedica a aprimorar sua própria arte. Ensina não ape-
nas os passos e os gestos da dança, mas também

a história e a filosofia por trás dessa forma de ex-
pressão. Compartilha sua paixão pela dança com
seus alunos, motivando-os a se dedicarem e se en-
tregarem à arte. A dedicação como professora vai
além das aulas regulares. Procura oportunidades para
se apresentar em eventos e festivais, onde pode com-
partilhar seu talento com um público mais amplo.
Reserva tempo para praticar e aperfeiçoar sua técni-
ca, frequentemente treinando horas a fio. Sua disci-
plina e perseverança são inspiradoras. Além disso
está sempre em busca de conhecimento e aprimo-
ramento. Participa de workshops e cursos, tanto na
Índia quanto em outros países, para aprender com
outros dançarinos renomados. É um exemplo de com-
prometimento e paixão pela arte, inspira seus alu-
nos a se dedicarem à dança e a valorizarem a cultu-
ra rica e diversa da Índia. Sua determinação e empe-
nho são admiráveis, e sua dedicação é fundamental
para preservar e difundir a dança indiana.

UMA ESTRELA NO PALCO
Você é simplesmente incrível! A maneira como

você se move no palco é hipnotizante, e cada mo-
vimento seu transmite emoção e paixão pela dan-
ça. Sua habilidade e técnica são impressionan-
tes, e você certamente trabalhou arduamente para
chegar onde está hoje. Além disso, sua presença
e carisma no palco são cativantes, fazendo com
que todos que assistam às suas apresentações
se envolvam e se conectem com sua interpreta-
ção artística. Você é uma verdadeira inspiração
para outros dançarinos aspirantes, mostrando-lhes
que com dedicação e perseverança, é possível al-
cançar grandes conquistas. Continue encantando
o mundo com sua missão, pois você é uma estre-
la brilhante que ilumina os palcos por onde passa.
Parabéns pelo seu talento excepcional!



A15
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 2, e sexta-feira, 3 de novembro de 2023

ANDANDANDANDANDANÇAS CULANÇAS CULANÇAS CULANÇAS CULANÇAS CULTURAISTURAISTURAISTURAISTURAIS                         CarCarCarCarCarlos Beltrlos Beltrlos Beltrlos Beltrlos Beltrameameameameame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um sensível
admirador da arte e principalmente por quem faz arte com ta-
manha devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde recebe os mais variados
projetos encaminhados por artistas de todas as áreas, sempre

dentro do possível abraça a todos desta forma apoiando as
realizações artísticas, além de comprovar pessoalmente as
ações ocorridas na cidade. Por esta iniciativa convidamos o
ilustre secretário de ação cultural de Piracicaba para ser um
colaborador da coluna no intuito de fomentar ainda mais este

segmento com registros por onde passou durante a semana.
  

Instagram @carlaobeltrame 

Credito fotográfico cedido pelo próprio
Secretário Municipal de Cultura

EVENTEVENTEVENTEVENTEVENTOSOSOSOSOS

CARRETA DO TUBINHO
A Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Semac -
Secretaria Municipal da Ação Cultural, em mais uma ação de
descentralização da cultura na cidade, levou, na última quarta-
feira, dia 25, a Carreta Show do Tubinho no bairro Jardim Orien-
te. “foi um grande sucesso!!!” Levar a Carreta Show do Tubinho
aos bairros, é dar oportunidades de mais crianças terem aces-
so à cultura e poderem passar um momento diferente ao lado
dos amigos e familiares. Foi lindo!
Obrigado aos amigos, Jackson Santiago e Neto Brione, pela
atenção e apoio.

SALÃO DO HUMOR
O documentário que conta a história dos 50 anos do Salão
Internacional de Humor de Piracicaba foi lançado, com grande
sucesso, na última segunda-feira, dia 23, no Teatro Municipal
Erotides de Campos. A produção do documentário foi da Prefei-
tura Municipal de Piracicaba, por meio do CCS - Centro de
Comunicação Social, da Semac - Secretaria Municipal da Ação
Cultural e do CEDHU - Centro Nacional de Documentação,
Pesquisa e Divulgação do Humor Gráfico de Piracicaba e, a
curadoria de conteúdo, direção, locução e produção, do jorna-
lista Rafael Bitencourt. Antes do início da sessão, os artistas
Eduardo Grosso, Erasmo Spadotto e Erico e Fábio San Juan
fizeram, no foyer do teatro, caricaturas do público e, após a
exibição do teve a apresentação do coletivo Risadaria, com o
stand up comedy SuperShow, com os comediantes Luciano
Guima, Marcela Galvão e Victor Ahmar.

FESTA DE SÃO BENEDITO
Prestigiei a tradicional Festa de São Benedito e Nossa Senho-
ra Aparecida, realizada no último final de semana, na Praça
José Bonifácio, com a belíssima apresentação da dupla Clau-
demir & Moisés. Parabéns a todos envolvidos!
Apoio da Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural.

RODA DE SAMBA QUILOMBOLA
Foi realizada, com muito sucesso, no último sabadão, dia 21, no

Engenho Central, o quinto evento anual do Quilombola Comunidade e
Samba. A animação contagiou todos que participaram do evento.

Showwwww!!!! Apoio da Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semac -
Secretaria da Ação Cultural) e do Centro de Documentação, Cultura e

Política Negra de Piracicaba.

FESTIVAL DO CHURRASCO
Evento em prol do CEACAN - Centro de Apoio e Prevenção do Câncer.
Prestigiei o maior festival de churrasco beneficente de Piracicaba, que
foi um grande sucesso. Parabéns à todos organizadores!!
Realizado no último final de semana, de 19 a 22 de outubro.
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal da Cultura.

COBERTURACOBERTURACOBERTURACOBERTURACOBERTURASSSSS

6ª Conferência Municipal de Cultura de Piracicaba
“Democracia e direito por um Sistema Municipal de Cultura”

A Conferência Municipal
de Cultura foi realizada no ul-
timo final de semana no Arma-
zém Maria Dirce Camargo -
Estação da Paulista com a
presença do Sr. Carlos Beltra-
me, Secretário Municipal de
Cultura, vereadores, artistas,
fazedores de cultura e publico
em geral. Além dos debates e
diálogos houve apresentação
artística com os grupos e ar-
tistas da cidade. Evento reali-
zado em parceria do COM-
CULT e Secretaria Municipal
de Ação Cultural SEMAC.

DO QUE SE TRATA?
É um evento que se reali-

za a nível municipal com o
objetivo de debater e propor po-
líticas públicas no âmbito cul-
tural. Esta conferência reúne
representantes do governo
municipal, gestores culturais,
artistas e membros da comu-
nidade interessados no desen-
volvimento e promoção cultu-
ral de sua localidade. Durante
a conferência, foram realiza-
das mesas de trabalho e dis-
cussões no cabo onde foram
abordados temas relaciona-
dos à cultura, como a prote-
ção do patrimônio, a promo-
ção das artes e a participação
cidadã na cultura. Também
são apresentadas experiênci-

as exitosas em outras locali-
dades que podem servir como
modelo para a implementação
de políticas culturais no muni-
cípio. Além das mesas de tra-
balho, a conferência também
pode incluir apresentações
artísticas e exposições, dan-
do espaço para a exibição da
diversidade cultural da locali-
dade. O principal objetivo da
Conferência Municipal de Cul-
tura é promover o diálogo e a
participação cidadã na defini-
ção das políticas culturais do
município. Se você busca cri-
ar um espaço onde se ouve as
vozes de todos os atores en-
volvidos na cultura, e você

pode gerar propostas concre-
tas para melhorar o acesso e
a qualidade dos serviços cul-
turais na localidade. Ao encer-
rar a conferência, será elabo-
rado um documento com as
conclusões e propostas sur-
gidas durante as mesas de
trabalho, que servirá como base
para a implementação das po-
líticas culturais no município.
Este documento será apresen-
tado às autoridades municipais
e poderá ser utilizado como
guia para a tomada de deci-
sões em matéria cultural. Em
resumo, a Conferência Munici-
pal de Cultura é um evento im-
portante para fomentar o desen-

Festival Curau celebra mais de uma década de atividades
O Festival Curau (Culturas Re-

gionais e Artes Urbanas) foi mais
um evento marcante realizado com
sucesso no ultimo final de sema-
na no Largo dos Pescadores, Casa
do Povoador e no Sesc Piracica-
ba. Marcou a celebração de mais
de uma década de realização do
evento na cidade de Piracicaba
com apresentação de diversas ma-
nifestações culturais como músi-
ca, dança, teatro,  artesanato, gas-
tronomia, entre outros. O 12º Fes-
tival Curau foi contemplado pelo
Prêmio Funarte Festivais de Músi-
ca 2022. A realização é do Gover-
no Federal, Ministério da Cultura,
Funarte (Fundação Nacional de Ar-
tes) e Instituto Curau, com apoio
do Sesc Piracicaba. Apoio da Pre-
feitura de Piracicaba e Secretária
de Ação Cultural SEMAC.

Mais informações sobre tudo que
aconteceu no Festival podem ser ob-
tidas no Instagram: @festivalcurau.

Registro fotografico Adraetano

volvimento cultural de um mu-
nicípio, promovendo a partici-
pação cidadã e gerando pro-
postas concretas para melho-

rar as políticas culturais em be-
nefício de toda a comunidade.

Registro fotografico Adraetano
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FINALMENTE MUNICÍPIO DE INTERESSE TURÍSTICO. E AGORA?

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade em destaque é
a fenomenal ADRIANA ZAMARIM, professora e
dançarina, especialista em dança indiana. O
quadro Andanças culturais com a presença do
secretário de cultura Carlos Beltrame prestigi-
ando os eventos culturais, além das famosas
curtidinhas e a agenda cultural.
Pautas e coberturas de eventos no e-mail
pirarazzi@gmail.com

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADESPirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar

informações culturais para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a

produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,

conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor
cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Edição 228 novembro /2023 Piracicaba SP

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILI-
DADE ARTISTICA

Elson de Belém
Colunista, artista, comunicador e produtor cul-
tural

#espalhepaz

Piracicaba tornou-se Mu-
nicípio de Interesse Turístico
(MIT), por meio da Lei Estadu-
al nº 17.740, de 04 de setem-
bro de 2023. A possibilidade
de enquadrar-se em tal cate-
goria surgiu em 2015, com a
Lei complementar nº 1.261 que
“Estabelece condições e requi-
sitos para a classificação de
Estâncias e de Municípios de
Interesse Turístico”. Até então,
existia no Estado somente a
figura da Estância Turística,
que recebia aporte financeiro
para investimentos no setor do
Turismo por meio do “Fundo
de Melhoria das Estâncias”.
Atualmente, o órgão estadual
responsável de gerir os recur-
sos disponibilizados no orça-
mento do Estado, por meio do
Fundo de Melhoria dos Muni-
cípios Turísticos (Fumtur) é o
Departamento de Apoio ao
Desenvolvimento dos Municí-

pios Turísticos (Dadetur). O
montante destina-se a, no
máximo, 70 Estâncias Turís-
ticas e 140 Municípios de In-
teresse Turístico. Sendo as-
sim, os municípios recente-
mente classificados como
MIT, como Piracicaba, não
têm direito aos recursos do
Dadetur. Para que isto acon-
teça deverão participar de um
processo de ranqueamento,
que acorre a cada três anos.
Consta-se, que em torno de 40
municípios estão nesta situa-
ção. No processo de ranquea-
mento, inúmeras variáveis se-
rão ponderadas e os oito mu-
nicípios com menor pontuação
perderá o recurso e os oito
melhor classificados passarão
a ter direito. Deste modo, o
desafio de Piracicaba é con-
quistar a maior pontuação pos-
sível. Para isto, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sem-

dettur, tem seguido rigorosa-
mente os critérios definidos
pela legislação. Obviamente,
a presença de atrativos natu-
rais, culturais, históricos, ar-
tísticos e gastronômicos, as-
sim como serviços, são funda-
mentais para a existência de
um destino turístico. Entretan-
do, são preponderantes ações
do poder público no planeja-
mento e gestão para consoli-
dação da atividade. Dentre as
ações realizadas pela Sem-
dettur, por meio do Departa-
mento de Turismo, está a rea-
lização da pesquisa anual de
demanda. A última foi publica-
da em janeiro de 2023 e uma
nova está em processo de li-
citação. Está sendo implanta-
do, também, o Programa de
Desenvolvimento do Trade Tu-
rístico, executado pelo Sebrae,
nos cinco principais polos tu-
rísticos do município: Rua do

Porto, Artemis, Rota Tirolesa,
Monte Alegre e Tupi. Este pro-
jeto tem como objetivo qualifi-
car os empreendedores que
atuam no setor e, assim, me-
lhorar a qualidade de experi-
ência do visitante. Outro crité-
rio importante é a revisão do
Plano Diretor Municipal de Tu-
rismo, que acaba de ser lici-
tado com recurso do Fundo
Municipal de Turismo (Fu-
mtur). Vale mencionar, que a
utilização do Fundo requer
aprovação do Conselho Muni-
cipal de Turismo (Comturpi),
que foi unânime. A revisão do
Plano Diretor de Turismo será
uma oportunidade de avaliar as
ações e planejar os próximos
anos por meio de metodologia
participativa. O processo de
ranqueamento requer a inser-
ção dos dados em plataforma
digital disponibilizada no site
da Secretaria Estadual de Tu-

rismo. Tais informações serão
analisadas e auditadas pelo
Grupo de Análise Técnica dos
Municípios Turísticos (Gamt).
Dentre as dimensões avalia-
das e pontuadas estão a di-
mensão de fluxo turístico; a di-
mensão de atrativos, infraes-
trutura, equipamentos e servi-
ços; as dimensões de ações
de turismo, sustentabilidade,
acessibilidade e legislação. Pi-
racicaba apresenta todos os
atributos necessários para ter
uma excelente pontuação no
ranqueamento e a Semdettur
tem seguido rigorosamente os
critérios preconizados na legis-
lação. Assim sendo, é funda-
mental estarmos preparados
para elaboração de projetos que
permitam a celebração de con-
vênios que tragam mais inves-
timentos no turismo municipal.

Fonte Mauricio
Quintanilha Cantoni

Alessandra Freire
é Diretora Municipal

de Turismo

AGENDAGENDAGENDAGENDAGENDA SESIA SESIA SESIA SESIA SESI#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica
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POESIA: PIRACICABANO É FINALISTA DO

PRÊMIO CLÁUDIO WILLER DA

UNIÃO BRASILEIRA DE ESCRITORES

Sugestões apresentadas na Agenda
35 serão cartilha da Administração,
diz prefeito Thiago Silva

A11

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Ferramenta de planejamento estratégico se consolida como principal instrumento de políticas públicas em São Pedro
No evento de apresenta-

ção das 437 propostas elabo-
radas pelos grupos de traba-
lho da Agenda 2035, ferra-
menta de planejamento estra-
tégico que indica as priorida-
des   desenhadas  para  São  
Pedro nos próximos anos, o  
prefeito de São Pedro, Thiago 
Silva, disse que o material vai 
ser usado como lição de casas e 
"cartilha diária que temos que 
seguir".  Disse também que  
não se trata de um projeto  
pessoal, mas de governo. No  
evento, que teve a participa-
ção de vereadores, secretári-
os e representantes de diver-
sos setores, o prefeito desta-
cou  t ambé m o  su ce sso  d a  
Agenda 25, que começou a ser 
elaborada em 2013 e já foi 80%
realizada. Página A8  e A9Prefeito Thiago Silva, vereadores, secretários e coordenadores municipais na apresentação da Agenda 35

Provas do
concurso da
Prefeitura
de São Pedro
acontecem
neste domingo,
dia 5

Os 1.362 inscritos no con-
curso da Prefeitura de São Pe-
dro, que oferece 30 vagas, além
do cadastro reserva, fazem a
prova objetiva às 9h deste do-
mingo, dia 5 de novembro.

A recomendação é chegar
aos locais de prova, que podem
ser conferidos em https://
www.saopedro.sp.gov.br/edi-
t a i s / 1 3 2 _ a n e x o _ i i _ -
_alocaCAo_dos_candidatos_por_escola
_sala_(1)_(_23012946.pdf ou
no site da empresa organiza-
dora (planexcon.com.br), com
antecedência mínima de 60
minutos,  caneta  esfero-
gráfica azul ou preta, do-
cumento original com foto e
comprovante de inscrição

 O maior número de ins-
crições foi para agente cui-
dador (616), seguido por au-
xiliar administrativo (282),
professor II ensino funda-
mental de educação especial
(179), controlador interno
(68), psicólogo (52), profes-
sor de geografia (50),assis-
tente social (43), eletricista
(22) nutricionista (21), cozi-
nheiro (15), fonoaudiólogo
(7) e museólogo (7),

O edital completo pode
ser consultado na empre-
sa responsável pela reali-
zação do concurso e no site
da Prefeitura de São Pe-
dro. (saopedro.sp.gov.br).

CCCCCARTÃOARTÃOARTÃOARTÃOARTÃO
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Eleições na Argentina: uma
lição sobre equilíbrio e política

Wilson Pedroso

O mundo todo re-
cebeu com certa sur-
presa o resultado do
primeiro turno das
eleições presidenciais
na Argentina, realiza-
do no último domin-
go. O peronista Sergio
Massa obteve mais de
36% dos votos e tomou a dian-
teira da disputa. O bom desem-
penho do candidato, que é mi-
nistro da Economia, era consi-
derado pouco provável uma vez
que apenas uma pesquisa, de um
total de pelo menos 12 realiza-
das no país, conseguiu acertar
o resultado da votação.

Os levantamentos de intenção
de votos apontavam o deputado
Javier Gerardo Milei, candidato
ultraliberal, como preferido do elei-
torado argentino. No entanto, ele
ficou em segundo lugar com
29,98% dos votos. Isso quer dizer
que as pesquisas erraram? Não,
elas eram um retrato do dia em que
foram realizadas. Mas política não
é uma ciência exata, pelo contrá-
rio, é extremamente mutável. E as
pessoas mudam de opinião. Prova
disso é que nas eleições primárias,
realizadas no mês de agosto, Milei
havia obtido o melhor desempenho,
com Massa em segundo.

Durante as primárias, o povo
argentino mandou um recado ao
governo, de descontentamento com
o delicado momento econômico
enfrentado pelo país. O noticiário
argentino aponta que o quilo da
carne passou de 290 pesos em
2019 para 2,9 mil pesos em 2023.
O croissant saltou de 40 pesos para
280 pesos no mesmo período. Com
mesas menos fartas, os argentinos
reprovam o governo atual, do qual
Massa faz parte. Pesquisa realiza-
da pela Universidade de San An-
drés, em julho de 2022, mostrou
que, à época, o índice de repro-
vação do presidente Alberto
Fernández era de 75%.

Apesar da insatisfação, o fato
é que mais da metade da popula-
ção depende de algum tipo de be-
nefício social do governo e os elei-
tores, especialmente os idosos, que
são ainda mais vulneráveis, não
quiseram arriscar o futuro e apos-
tar em um panorama carregado de
incertezas, com as mudanças radi-
cais de direita propostas por Milei.
Ou seja, recai sobre as eleições na
Argentina, assim como em toda a
América Latina, um fator, deter-
minante na hora do voto, chama-
do pobreza. Os reflexos econômi-
cos da disputa eleitoral argentina,

Aos índios o que é deles
José Renato Nalini

Espantoso que ain-
da exista quem se recu-
se a enxergar o óbvio:
quando os portugueses
aqui chegaram, havia
seres humanos habi-
tando o território.
Quantos milênios
aqui permaneceram?
Foram mais civiliza-
dos do que o branco. Este co-
meçou por exterminar a Mata
Atlântica, de cuja exuberância os
lusos concluíram haver redescober-
to o Jardim do Éden.

Em seguida, iniciou-se o geno-
cídio. Quantas etnias desaparece-
ram? Com que legitimidade pode-
se dizer que o direito imposto à ter-
ra conquistada a ferro, fogo e san-
gue, é mais legítimo do que os cos-
tumes jurídicos indígenas? A se
encarar o que aconteceu com o
Brasil desde 1500 até hoje, o
bom senso concluiria que os in-
dígenas são mais amigos da
natureza do que nós. Mais res-
peitadores da vida do que nós.
Mais preservacionistas do que nós.

A Austrália resolveu melhor
essa questão. Ali, os autóctones
têm o seu estatuto reconhecido
e não contestado. Aqui, há quem
considere absurdo devolver
parcela mínima do território
que era deles, para que con-
tinuem a viver e a conservar aqui-
lo que encontramos intocado há
cinco séculos e que conseguimos
destruir com tanta inclemência.

Oportuno e justo demarcar
mais duas terras indígenas, Rio
Gregório em Tarauacá, no Ace e
Acapuri de Cima, em Fonte Boa,
Amazonas. Mais seis demarcações
em marcha, acompanhadas pela
ministra dos Povos Indígenas, So-
nia Guajajara. Recentemente a mi-

Agora é já! E daí?
Aldo Nunes

Daí, para mim
que já sou da deca se-
tenária, não mais me
resta anuir com os
mamíferos elefantes:
que, quando a idade
avança, afastam-se
dos seus entes queri-
dos e familiares, iso-
lando-se até a morte,
para não causarem mais obstá-
culos para os seus descenden-
tes - confesso que esta atitude,
talvez, para nós humanos te-
nhamos, porque já aprendemos
a viver em sociedade e isso é
quase impossível no momento
atual. Costumo sempre brincar
com meus amigos da década
dos 70 anos "que precisamos
manter a fé, que nada tem a ver
com bule (lugar onde se põe cá/
fé). A fé é produto da crença,
da mente em busca da verdade,
que é atribuição da alma, do
espírito, da coisa atômica que já
ultrapassa os seus limites en-
quanto humanos.

Nem mesmo conhecemos,
ainda, o nosso planeta, a Lua e os
demais astros que nos circulam;
não sabemos que as estações cli-
máticas que foram descobertas pe-
los povos terrenos mais antigos (há
mais de 2500 anos antes de Cris-
to). Infelizmente, essa falta de co-
nhecimento não é culpa das crian-
ças e dos adolescentes, é ignorân-
cia da história antiga que nós, os
setentões, herdamos de nossos pais
e avós e precisamos passar para os

Assisto pelaAssisto pelaAssisto pelaAssisto pelaAssisto pela
televisão otelevisão otelevisão otelevisão otelevisão o
desespero por faltadesespero por faltadesespero por faltadesespero por faltadesespero por falta
de água, alimentode água, alimentode água, alimentode água, alimentode água, alimento
e pouca evoluçãoe pouca evoluçãoe pouca evoluçãoe pouca evoluçãoe pouca evolução
no estudo dano estudo dano estudo dano estudo dano estudo da
natureza, cujonatureza, cujonatureza, cujonatureza, cujonatureza, cujo
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mais novos descenden-
tes familiares, sem
sucesso. Eles estão
mais integrados à
tecnologia que cres-
ceu além da nossa
mente,  após a  II
Grande Guerra
Mundial, por volta
de 1945 dessa nossa
era cristã, que eles não
vivenciaram.

Vou até quando Deus me
permitir continuar a falar e es-
crever sobre a Lua e o Sol, trans-
mitindo o que aprendi além da-
quilo que herdei de meus pais,
especialmente porque as crian-
ças e os jovens não aprenderam
a olhar para o céu, todos dias, e
notar que a Terra está se afas-
tando da Lua e do Sol, diminu-
indo as sombras e as luzes. A
luz é claridade que nos vem di-
retamente do Sol e mantém a
vida em nosso planeta passan-
do por quatro estações climáti-
cas - Primavera, Verão, Outono
e Inverno. A Lua, sua companhei-
ra noturna, leva 27,3 dias para or-
bitar a Terra, quase 30 dias. O Sol,
pela sua distância da Terra, en-
via para ela, a cada segundo,
uma radiação média 1.324 wat-
ts por metro quadrado, da sua
atmosfera que equivale a quei-
ma de 7 milhões de toneladas
de carvão para alimentar o seu
clima, ar, circulação de suas
águas e toda vida nela existen-
te, mas há efeitos menos eviden-
tes que interferem nas comuni-
cações e na eletricidade produ-

zindo fantásticas auroras, quando
as partidas elétricas carregadas
atravessam sua atmosfera.

*****

A vista disso, assisto pela tele-
visão o desespero por falta de água,
alimento e pouca evolução no estu-
do da natureza, cujo tempo não se
mede por metro e sim pelas leis
naturais que regem o universo, por
algo tão superior que apelidamos
de Deus e o veneramos porquê Ele,
está acima de todos nós e ainda
não conseguimos admitir isso. O
ser humano, que retirou do sub-
terrâneo do nosso planeta tudo que
é possível, deixando vago o seu sub-
solo, está há mais de milhares de
anos fazendo com que o mundo (a
Terra) vibre, sua estrutura esféri-
ca perca sua esfericidade e se
torne ovalada, promovendo essas
calamidades que estamos assistin-
do neste momento de hoje.

O estudo da Lua e do Sol, do
qual sou um admirador que apro-
veito para me nortear no meu cami-
nho, buscando melhores dias para
o amanhã em prol de todos, advirto
que a fase crescente da Lua, que
começou domingo passado, 22/10/
2023, e foi até este sábado, 28/10/
2023, nos trará imprevistos que a
astronomia - por falta de informa-
ções imprecisas sobre os ventos, as
chuvas, a temperatura, responsabi-
lidades dos municípios, dos estados
e do governo federal - nos trará si-
tuações que poderiam ser evitadas,
especialmente sobre chuvas, ventos
de alta velocidade, raios, para o nos-
so estado de São Paulo e sua capital,
nossas cidades vizinhas de Piraci-
caba, São Pedro, Charqueada,
Águas de São Pedro, Itirapina, São
Carlos, Santa Maria da Serra, Ro-
dovias SP304, SP191 etc.

Desejo a todos meus leitores - e
me desculpando por não ter conse-
guido enviar meus artigos destas duas
últimas edições dessa nossa querida
A Tribuna de São Pedro, por falta
de Internet, que, neste mês de outu-
bro que ora finda, está causando séri-
os prejuízos para nossos computado-
res, celulares e fixos - um ótimo fi-
nal de semana, esperando especial-
mente que, para novembro nos seus
dias 1 e 2, possam ser bem comemora-
dos, sem o mau tempo do clima.

Aldo Nunes, contabilista, ar-
ticulista de jornais, advoga-
do, Auditor Fiscal de Rendas
do Governodo Estado de São
Paulo, aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Os olhos de Gaza
Meu primeiro

contato com Gaza
data do meu tempo da
Faculdade de Direito
no Maranhão, onde
me diplomei. Estava
naqueles anos em que
queria conhecer os gran-
des livros e caiu-me na
mão um best seller de
então, Sem Olhos em Gaza, de Al-
dous Huxley. O título vem da epí-
grafe, um verso de Milton que
diz ter Sansão, capturado e cego
pelos Filisteus, ido trabalhar em
Gaza, em condições de tortura.
Huxley escrevera um romance em
que um sibarita se desiludia com
a sociedade dissoluta.

Gaza teve um destino cru-
el como cidade: com dezessete
mil anos de existência, sofreu
ocupações, destruições e alter-
nou períodos de paz e de guer-
ra. Cresceu e encolheu e cres-
ceu e encolheu. Seu nome se
perde no tempo, em variações
do cananeu Gazza, do hebrai-
co Azza, em egípcio Ghazzat,

forte ou preciosa. Foi
egípcia, cananeia, filis-
tina - origem do nome
Palestina -, israelita,
assíria, persa, grega,
romana, árabe, cruza-
da, mameluca, otoma-
na, inglesa. Seu povo
vive a memória sedi-
mentada de muitas

atrocidades e agora a História
lhe guardou mais uma. Assim,
nós, hoje, que assistimos em tem-
po real às crueldades que ali se
praticam, podemos avaliar o que
aconteceu quando sofreram, a
cada conquista, o horror de fi-
car em ruínas.

Agora estamos no mundo
inteiro esperando a merecida
reação de Israel, covardemente
agredida e sofrendo grande per-
da de vidas. É preciso deter o
terrorismo monstruoso do Ha-
mas, mas não é justa a mate-
mática de que os civis mortos
de Israel devam ser multiplica-
dos numa progressão geométri-
ca por civis mortos palestinos.

Responsabilidade maior
cabe agora às potências e aos
países que foram solidários com
os israelenses de evitar que esta
guerra siga os maus exemplos
das intervenções coletivas. O do
Iraque, onde o conflito teve o
efeito bumerangue de entregar
o poder à intolerância dos xii-
tas, que combatiam Sadam Hus-
sain e agora comemoram sua
desgraça. O do Afeganistão,
onde as ondas de invasão,
nos últimos duzentos anos,
de ingleses, russos, buscan-
do uma saída para o Medi-
terrâneo, americanos, des-
truir o Taliban, sofreram to-

das derrotas vergonhosas.
Os Estados Unidos tiveram ali
um novo Vietnam, lembrança
que até hoje nos choca da
multidão tentando pegar os
helicópteros de fuga e das me-
ninas queimando nas estra-
das - hoje escrevem livros so-
bre os seus sofrimentos.

O Papa Francisco, que
não tem tido receio de con-
denar essa incompreensível
violência, pede com a sua
autoridade moral e religiosa
que as nações se unam em
todo o Mundo, que arregimen-
tem apoios para exigir que a
paz seja encontrada e que o
ódio desapareça, encerrando
os terríveis confrontos que
nos enchem o coração de dor.

Juntemos nossas vontades
e nossas orações às orações do
Santo Padre para que a consci-
ência mundial desperte e nós
possamos,  atendendo ao
grito de revolta do Papa,
gritar: -  paz na terra aos
homens de boa vontade!
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A Reforma Protestante
Alexandre Teles

No decorrer dos
séculos, desde os tem-
pos de Cristo, tem ha-
vido um desvio daqui-
lo que Jesus ensinou.
Sempre se levantaram
vozes em defesa da pu-
reza do Evangelho. Ape-
sar do zelo, sempre exis-
tiram aqueles que se
desviavam, trazendo para dentro
da Igreja práticas de outras religi-
ões. No começo, foi apenas a inclu-
são da hierarquia onde o papa era
o líder supremo; depois vieram o
batismo para a salvação, a adora-
ção de imagens e pasmem, até a
proibição da leitura da Bíblia, e
por incrível que pareça, venda
de indulgências para se obter
perdão dos pecados.

Há 506 anos, no dia 31 de ou-
tubro de 1517, Martinho Lutero fi-
xou suas famosas teses contra a
venda de indulgências, na porta da
igreja do Castelo de Wittenberg, na
Alemanha, contrariando os inte-
resses teológicos e, principal-
mente, econômicos da "Igreja"
romana. O impacto foi tamanho,
que se comemora nessa data o iní-
cio da Reforma Protestante.

No início da igreja em Atos ca-
pítulo 2, foi dado forma à igreja.
Mas com o passar dos tempos,
homens que não tiveram com-
promisso com a Palavra de
Deus,  deformaram-na. En-
tão, o significado simples da
reforma é: trazer de novo a for-
ma, àquilo que perdeu a forma.

A reforma veio
a realizar-se devido
ao contato da men-
te humana com as
Escrituras, e o resul-
tado foi que a mente
humana se emanci-
pou da autoridade
clerical e papal para
seguir a autoridade
das Escrituras. Al-
guns itens para que

se houvesse a reforma.
1 - as Escrituras sagradas

como única regra de fé e conduta;
2 - a justificação pela fé;
3 - o sacerdócio universal de

cada crente;
Os pilares teológicos que fize-

ram parte da Reforma Protestante
são os chamados cinco solas: fra-
ses latinas que surgiram para en-
fatizar a diferença entre teologia
reformada protestante e a teologia
romana. Sola vem do latim e signi-
fica "somente" ou "apenas" na lín-
gua portuguesa. E são:

SOLA FIDE (Somente a fé): O
homem é justificado única e exclu-
sivamente pela fé (Romanos 5.1).

SOLA SCRIPTURA (somen-
te a Escritura): As Escrituras é
a única regra de fé e prática da
igreja (2 Timóteo 3.16).

SOLUS CHRISTUS (somente
Cristo): Jesus é o Único Senhor,
Único Salvador, Único Mediador
entre Deus e os homens, Único
Fundamento, Única Rocha, Único
Cabeça, ..... (1 Timóteo 2.5; Atos
4.12; 1 Coríntios 3.11; Efésios 2.20;
João 14.6; Hebreus 7.25;).

SOLA GRATIA (somente a

graça): Tudo que o homem possui
(graça comum), e em especial a sal-
vação, é dada pela graça somente
(Efésios 2.8,9).

SOLI DEO GLORIA (somente
à Deus a glória): O homem foi cri-
ado para a glória de Deus e que
tudo que ele fizer deve destinar a
glorificar a Deus (Romanos 11.36).

Esses pilares da Reforma
Protestante são, e devem ser o
compromisso da igreja atual,
com o intuito de ser uma igreja
séria e comprometida com o
Reino de Deus. A igreja que es-
tiver fora desse eixo ou fora deste
contexto deve ser considerada aná-
tema, ou aquela para a qual não
devemos dar crédito algum.

Lutero não foi, como alguns
pensam, o fundador de uma nova
religião, o protestantismo. Foi, sem
dúvida, o grande precursor da li-
berdade religiosa atual e quem mais
contribuiu para um retorno do cris-
tianismo às Escrituras.

Lembrando que uma igreja,
para ser apostólica, deve estar se-
guindo as doutrinas dos apósto-
los. E o apóstolo Paulo vai nos en-

sinar que se um homem, ou um
anjo vier do céu e pregar um outro
evangelho que os apóstolos prega-
ram, seja anátema (Gálatas 1.8).

Alguns reformadores antes de
Lutero, João Wycliffe, John Huss,
Savonarola e muitos outros lu-
taram pela reforma da igreja e
pagaram com a vida. Milhões de
cristãos mortos!

Homens e mulheres escreve-
ram com seus próprios sangues a
história da liberdade cristã. Ho-
mens que entenderam os propósi-
tos de Deus. Pessoas que estavam
com fome e sede de justiça. Louva-
do seja o Nome do Senhor pela vida
desses homens e mulheres!!!

Quando foi feito o pedido
para que Martinho se retratas-
se, ele respondeu: "Se não me
refutardes pelo testemunho das
Escrituras, ou por argumentos,
uma vez que não creio nos papas e
nos concílios, por ser evidente que
muitas vezes já se enganaram e se
contradisseram uns aos outros. A
minha consciência tem que ficar
submissa à Palavra de Deus."

Disse Jesus: "E conhecereis
a verdade, e a verdade vos li-
bertará" João 8.32

LEIAM A BÍBLIA! - Que
Deus abra o entendimento, e
faça resplandecer a luz do Evan-
gelho em cada coração, em nome
de Jesus. Amém!

Alexandre Teles, cel (19) 9-
9707-5520, serve ao Senhor
Jesus Cristo na Igreja Assem-
bleia de Deus Bom Pastor,
em Rio das Pedras
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nistra Rosa Weber pro-
moveu a tradução da
Constituição Cidadã
para o nhengatu. Há
pessoas lúcidas e sensí-
veis num Brasil que, às
vezes parece tomado
pela ira, pela intolerân-
cia e por uma absurda
histeria de fanatismo.

Mais uma boa no-
tícia para um Brasil que

precisa tanto disso: a aceleração do
processo de regularização fundiá-
ria na Amazônia, com a revigora-
ção da Câmara Técnica de Desti-
nação. As terras públicas da região
estão sendo tomadas pela crimi-

nalidade organizada e isso pre-
judica o povo brasileiro e a pró-
pria humanidade. Pois a delin-
quência sem alma é muito eficiente
na destruição da natureza e na con-
tinuidade do ecocídio que inclui a
eliminação dos remanescentes dos
verdadeiros donos da terra.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistsral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras
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cujo segundo turno ocor-
re em 19 de novembro, se-
rão sentidos também no
Brasil. Temos, com o país
vizinho, um forte histó-
rico de relações políticas
e econômicas, além das
questões geográficas de
fronteira que também
são importantes. Uma
possível vitória de Mas-

sa deixará o governo brasileiro em
situação mais confortável, de ali-
nhamento de políticas econômicas
e sociais de esquerda.

Por outro lado, Milei já anun-
ciou que, caso eleito, pretende dei-
xar o Mercosul e cortar relações
com o Brasil. Tais medidas podem
ter apelo popular, porém encon-
tram pouca aplicabilidade, dada a
importância dos arranjos econômi-
cos, de importação e exportação, fir-
mados entre os dois países. Uma
ruptura, neste momento, pode tra-
zer sérias consequências para am-
bas as nações, sendo ainda mais
desastrosa para a própria Argenti-
na. Milei está blefando? Só sabere-
mos com sua eventual eleição.

Seja qual for o resultado, as
disputas políticas da Argentina nos
mostram que o eleitorado está mais

distante, com um índice de absten-
ção próximo a 25% no primeiro tur-
no. O mesmo cenário foi obser-
vado no Brasil em 2022, quan-
do o número de abstenções che-
gou a mais de 31 milhões, o que
representa 20% dos cidadãos
aptos a votar e a maior porcen-
tagem desde 1998. Em meio às
disputas eleitorais, cada vez mais
radicalizadas entre direita e esquer-
da, há uma parcela crescente da
população que se sente pouco re-
presentada e atraída pelos discur-
sos raivosos de polarização.

Os eleitores buscam equilíbrio.
A classe política ainda precisa com-
preender esse fenômeno com mai-
or profundidade.

Wilson Pedroso é analista
político e consultor eleito-
ral, com MBA nas áreas de
Gestão e Marketing
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Eixo SP alerta para aumento
de mortes por colisão traseira CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

De janeiro a setembro deste ano, foram 22 vítimas fatais contra 19 no mesmo período do ano passado

O número de mortes em coli-
sões traseiras aumentou nas rodo-
vias administradas pela Eixo SP.
De janeiro a setembro deste ano,
foram 22 vítimas fatais contra 19
no mesmo período do ano passa-
do. E o dado mais preocupante está
no crescimento de mortes verifica-
do na SP 310 - Rodovia Washing-
ton Luís. No ano passado, foram
duas mortes registradas nos nove
primeiros meses. Este ano, esse
número subiu para seis. Também
houve aumento de vítimas fatais
na SP 294 - Rodovia Comandante
João Ribeiro de Barros e na SP 284
- Rodovia Manilio Gobbi. Em am-
bas, foram registradas duas mor-
tes a mais do que no ano passado.

Em razão desses números pre-
ocupantes, a Concessionária refor-
ça a necessidade de os motoristas
redobrarem a atenção e adotarem
medidas preventivas que ajudem a
reduzir o risco de acidentes, espe-
cialmente colisões traseiras. De
acordo com a coordenadora de Se-
gurança Viária da Eixo SP, Vivia-
ne Riveli de Carvalho, atitudes
como trafegar dentro do limite de
velocidade permitido para a via,
manter distância do veículo à fren-
te, evitar distrações como, por
exemplo, o uso de celular en-
quanto dirige e obedecer as pa-
radas para descanso são de
grande ajuda e devem ser obser-
vadas por todos os motoristas.

O respeito ao volume máxi-
mo de carga que o veículo pode
transportar é também uma me-
dida fundamental na prevenção
de acidentes. De acordo com Vi-
viane, quando o veículo está com
excesso de peso ele fica mais len-
to, principalmente nos trechos de
subidas, e isso pode gerar um alto
risco para colisões traseiras, es-
pecialmente à noite, quando a vi-
sibilidade diminui. “Se o veículo
trafega muito lentamente, quem
vem atrás, às vezes, não tem tem-
po hábil para frear ou desviar, o
que acaba provocando acidentes
graves”, observa a coordenadora.

Outra medida simples que
pode contribuir decisivamente para
evitar colisões traseiras é o correto
funcionamento das faixas refleti-

Divulgação

Número de ocorrências cresceu de janeiro a setembro e
Concessionária ressalta importância da prudência no trânsito

vas. Trata-se de um importante dis-
positivo de segurança, que melho-
ra a observação dos caminhões nas
estradas. Por isso, manter essas
faixas sempre limpas ajuda na vi-
sualização do veículo à noite e, con-
sequentemente, reduz o risco de
acidente. “Pedimos também aos
motoristas que fiquem sempre aten-
tos às sinalizações de obras nas ro-
dovias. Nesses locais, o tráfego é
mais lento e em algumas situações
a Concessionária precisa adotar o
sistema Pare e Siga. Portanto, é ex-
tremamente necessário que os usu-
ários tenham mais cautela nesses
trechos”, recomenda Viviane.

De acordo com o levantamen-
to feito pela Eixo SP, o número de
feridos também cresceu no perío-
do de janeiro a setembro. Enquan-
to em 2022, a Concessionária re-
gistrou 227 pessoas feridas em ra-
zão de colisões traseiras, neste ano
foram 254 registros, um aumento
de 12%. A Rodovia Washington Luís
apresentou crescimento também
neste quesito, mas o salto de feridos
foi maior na SP 225, entre Itirapina
e Bauru. Foram 45 pessoas feridas
de janeiro a setembro do ano passa-
do. Em 2023, esse número subiu
para 69. Um aumento de 53%.

Veja a seguir as dicas para
prevenir colisões traseiras:

1 - Mantenha distância segu-
ra: Siga a regra de manter uma
distância segura em relação ao ve-
ículo à sua frente. Isso oferece mais
tempo para reagir caso o carro da
frente pare repentinamente.

2 - Atenção à velocidade:
Respeite os limites e ajuste sua
velocidade às condições do trá-
fego e da estrada. Dirigir mui-
to rápido aumenta o risco de
não conseguir parar a tempo.

3 - Evite distrações: Não use
o celular nem ajuste o rádio ou
faça qualquer outra atividade
que desvie sua atenção da estra-
da. A distração é uma das prin-
cipais causas de acidentes.

4 – Descanse antes de pe-
gar a estrada: O cansaço é apon-
tado como um dos principais
responsáveis por colisões trasei-
ras. A sonolência, o estresse e a
exaustão reduzem o nível de
atenção dos motoristas, o que
aumenta o risco de acidentes.

5 – Pratique a direção defen-
siva sempre: Como o próprio nome
diz, é uma maneira do condutor se
defender de colisões. Ela permite
ao motorista reconhecer antecipa-
damente as situações de perigo e
agir de maneira preventiva para
evitar acidentes. Para isso, a aten-
ção na via precisa ser constante.

6 – Faça manutenção preven-
tiva do veículo: A direção defensi-
va inclui também a manutenção
periódica e preventiva do veículo.
O condutor deve verificar regular-
mente as condições dos pneus, frei-
os, nível de óleo e água, além do
sistema de iluminação. São práti-
cas importantes que reduzem as
probabilidades de acidentes por
mau funcionamento do veículo.

7 – Jamais beba se for diri-
gir: Por mais que seja de conhe-
cimento de todos os motoristas,
nunca é demais lembrar. O con-
sumo de bebida alcoólica é expres-
samente proibido. Por menor que
seja a quantidade ingerida, o ál-
cool altera os reflexos, diminui
a coordenação motora, deixa o
raciocínio mais lento, ou seja,
representa um risco durante a
condução de um veículo.

Caso os usuários necessi-
tem descansar por um momen-
to, fazer a verificação do veí-
culo ou mesmo solicitar ajuda,
a Eixo SP mantém postos de
Serviço de Atendimento ao
Usuário (SAU) à disposição 24
horas. É possível requisitar
apoio também pelo serviço
0800 170 8998 ou via serviço de
Wi-Fi presente nas rodovias por
meio do aplicativo da Eixo SP.



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 3 de Novembro de 2023A8

PPPPPOLÍTICASOLÍTICASOLÍTICASOLÍTICASOLÍTICAS P P P P PÚBLICASÚBLICASÚBLICASÚBLICASÚBLICAS

Agenda 35 cresce e se consolida
como principal instrumento de ação
Ferramenta de planejamento estratégico foi apresentada no dia 27 com  437 metas,
resultado de debates e reuniões que aconteceram ao longo de aproximadamente 12 meses

O futuro é um tema que sem-
pre desperta curiosidade. Muitas
vezes também é sinônimo de preo-
cupação. Em São Pedro, em busca
da construção de um futuro pla-
nejado estrategicamente pela visão
de diferentes segmentos foi criada,
em 2013, a Agenda 25, um instru-
mento que considera a opinião do ci-
dadão, por meio da sociedade civil
organizada, para elaboração de polí-
ticas públicas que beneficiem a todos.

Após levantar os diagnósticos
em áreas chave como Meio Ambi-
ente, Saúde e Serviços Sociais, Edu-
cação, Infraestrutura Rural e Ur-
bana e Habitação; Turismo, Cultu-
ra, Esportes e Lazer; Desenvolvi-
mento Econômico e Segurança, fo-
ram elaboradas 215 propostas para
serem implantadas a curto, médio
e longo prazo.

Como destacou o prefeito Thi-
ago Silva na apresentação realiza-
da no dia 27 no Centro de Conven-
ções, a Agenda 25 tornou-se uma
espécie de cartilha da administra-
ção municipal, um norteador das
políticas públicas realizadas ao lon-
go dos últimos 10 anos.

Em 2022, com 80% das pro-
postas realizadas, novos grupos
foram criados para elaborar a
Agenda 35. Desta vez, o processo
participativo multissetorial criado
com o objetivo de elaborar um pla-
no de ação estratégico para o de-
senvolvimento sustentável do mu-
nicípio, contou com inspirações
como os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU (Orga-
nização das Nações Unidas).

Do empenho dos grupos nas-
ceram novas propostas - desta vez fo-
ram 437 apresentadas para aplicações
a curto (até 2025), médio (2026 a
2030) e longo (2031 a 2035) prazo.

Os resultados do planejamen-
to estratégico e um resumo das
medidas que foram planejadas até
2035 foram apresentadas no evento
do dia 27, que reuniu representantes
de diversos setores, secretários e coor-
denadores municipais. O evento teve
a participação dos vereadores Adri-
ano Vitor, Cleuza Barros, Toninho
da Sorveteria, Luciano Mazzonet-
to, Elias Candeias e Luiz Fernando
Gomes Altos, o Melado.

O deputado e ex-prefeito Heli-
nho Zanatta não pode comparecer
ao evento e encaminhou um vídeo
destacando a importância da Agen-
da e do planejamento estratégico.
"Criamos a Agenda 2025 com pro-
pósito, metas e objetivos. Este ins-
trumento criou um eixo de desen-
volvimento para nossa cidade, para
nossa querida São Pedro e agora o
Thiago e sua equipe dão continui-
dade a este trabalho, reformulan-
do esta agenda com novas metas,
novos objetivos, novos horizontes,
para pensar São Pedro para 2035".
Após parabenizar o prefeito e sua
equipe pelo trabalho, o deputa-
do disse que também vai contri-
buir com as novas metas. "Va-
mos ajudar a cumprir esta agen-
da com nosso mandato de de-
putado estadual para que São
Pedro continue no rumo certo".

Para Clarissa Quiararia, que
representou o deputado Helinho
Zanatta no evento e também foi
secretária de Turismo em São
Pedro, a noite foi muito impor-
tante. "Foram anos de trabalho,
com participação ativa de toda
a comunidade".

COLHEITA - O prefeito Thi-
ago Silva lembrou que no período
de 10 anos desde a criação da Agen-
da 25, mais de 80% das metas fo-
ram cumpridas. "Agora atualiza-
mos a Agenda para 20235 e a soci-
edade colocou mais de 400 propos-
tas. É um dia muito feliz, com par-
ticipação ativa dos vereadores, se-
cretários, coordenadores e
colaboradores.da Prefeitura que
fazem com que essa ações sejam
implementadas para o cidadão na

ponta, que recebe o benefício".
O prefeito disse também que a

Agenda 2035 é "nossa lição de casa,
nossa cartilha diária que temos que
seguir" e reforçou que este não é
um projeto de governo, nem um
projeto pessoal, mas uma proposta
que perpassa mandatos. "Vimos
que deu certo e estamos continu-
ando. O início foi quando eu era
vice do nosso hoje deputado esta-
dual Helinho, que foi prefeito por
dois mandatos e agora estamos
dando continuidade, seguindo com
novas metas. Vamos seguir em
frente com nossa Agenda 2035".

DIFERENÇA -  O professor
Edson Keller, coordenador do gru-
po de Educação da Agenda 35 foi
um dos participantes do evento.
"Conseguimos construir metas de
curto, médio e longo prazo para a
educação de São Pedro que certa-
mente vão fazer diferença na vida
das crianças", disse.

Ricardo Shirota, presiden-
te do Pecege (Programa de Edu-
cação Continuada em Economia
e Gestão de Empresa), institui-
ção privada sem fins lucrativos
que tem entre seus objetivos dis-
seminar conhecimento de qualida-
de, gerar impactos positivos para a
sociedade e que oferece cursos de
MBA da Esalq/USP, também
participou do evento.

"Como instituição ligada ao
ensino e pesquisa, vemos com bons
olhos o desenvolvimento de um
documento como este que ajuda os
tomadores de decisão do setor pú-
blico a investirem naqueles segmen-
tos da economia que a cidade pre-
tende desenvolver", afirmou. Ele
também destacou a importância de
o documento contemplar outras
áreas além da indústria e comér-
cio, como turismo, ensino e desen-
volvimento. "Isto é muito impor-
tante, não só para a administração
presente, mas também para os pró-
ximos administradores. Toda polí-
tica só tem resultado quando faze-
mos um investimento, uma ação
de longo prazo. São Pedro está de
parabéns", disse.

Para o comandante da Polícia
Militar em São Pedro, Capitão Gus-
tavo Gravena, o planejamento é
importante e estimula novas par-
cerias, como o Programa Vigilân-
cia Solidária e o incentivo à cone-
xão entre as câmeras que o muni-
cípio possui com o sistema da Polí-
cia Militar, o Detecta. "Esse plane-
jamento a longo prazo é muito im-
portante tanto para a segurança
quanto para todos os demais seto-
res do município".

Comerciante e skatista, Cri
Duarte, falou sobre a contribuição
da população no processo. "Impor-
tante a população poder participar
de um evento como este, projetando
o futuro da nossa cidade e saber que
cada tem sua importância. Quem faz a
nossa cidade são os munícipes. Se a
gente ficar só criticando, sem cons-
truir algo importante e construti-
vo, fica insustentável.  Temos de
participar das decisões e principal-
mente das ações que são feitas na
nossa cidade.  Quero uma São Pe-
dro melhor e por isso estou aqui
hoje", afirmou no evento.

A participação da população
também foi destacada pelo coorde-
nador de Meio Ambiente, Rogério
Bosqueiro Júnior. "Essa agenda,
na verdade, é uma lista de priori-
dades.  Poder desenhar essa lista
de prioridades com os munícipes
de São Pedro é um ganho tremen-
do, uma oportunidade que nem
toda Prefeitura dá para a comuni-
dade. Crescemos bastante da últi-
ma agenda para esta, com propos-
tas muito boas para a área de res-
tauração ecológica, bem estar ani-
mal - uma novidade para a agenda
2035, na área de Meio Ambiente.
Água, esgoto, arborização urbana
e muitas outras pautas que, com

certeza, vão continuar garantindo
a qualidade de vida dos munícipes
aqui em São Pedro", afirmou.

APROVAÇÃO - Empresário
do ramo imobiliário, Fernando Ro-
mero aprovou a iniciativa da Agen-
da 35. "Assisti a apresentação, li
todos os tópicos e fiquei realmente
impressionado com a iniciativa.
Toda cidade deveria fazer seu pla-
nejamento a curto, médio e longo
prazo como foi feito na Prefeitura
de São Pedro", disse.

Para Romero, a cidade está
preparada e empenhada para colo-
car as propostas em prática. "Este é
um dos motivos que nos fez esco-
lher São Pedro como a cidade chefe
para que entrássemos e atuássemos
no mercado imobiliário. Desde o
primeiro projeto, a receptividade
sempre foi muito boa e o interesse
em desenvolver a cidade é aci-
ma do normal comparado a ou-
tras Prefeituras", destacou. Ao
parabenizar São Pedro, o empre-
sário falou de seu próprio planeja-
mento estratégico. "Que continue
assim, porque vamos ficar em São
Pedro. Nosso foco de planejamen-
to é no mínimo 10 anos e se possí-
vel, não parar mais".

PASSADO, PRESENTE E
FUTURO – Os diagnósticos levan-
tados foram destacados pelo secre-
tário de Obras, Caio Piedade. "A
Agenda 2025 deu um norte para
trabalharmos no desenvolvimento
da cidade. Foram levantados pon-
tos, a real necessidade de desen-
volvimento. Lá atrás, encontramos
bairros com mais de 30 anos sem
infraestrutura, como o Nova São
Pedro 1, Nova São Pedro 2, Coli-
nas, Holliday, Alpes das Águas e
outros que conseguimos fazer esse
investimento na cidade. Com a
Agenda 2035, vai melhorar ainda
mais e vamos ter novos planos da-
qui para frente".

A participação da população foi
também o destaque da avaliação
do vereador Adriano Vitor. "A
Agenda 2035 é o planejamento para o
futuro da nossa cidade. E, o melhor de
tudo, foi pensada e elaborada pela pró-
pria população", disse.

A também vereadora Cleu-
za Barros destacou as ações
propostas a médio e longo pra-
zo. "Facilita para nós vereado-
res e esperamos que São Pedro
se desenvolva cada vez mais".

Secretário de Saúde e De-
senvolvimento Social, Leandro
Sanches, disse que a importância
da Agenda se reflete na realidade
do município hoje. "O que tínha-
mos, o que temos e o que quere-
mos. Essa á uma ferramenta fun-
damental para a evolução não só
da saúde, mas de toda a infra-
estrutura do município. Até daque-
las pessoas que estão afastadas
da região central," destacou.

 "Presente pensado com
a razão e o coração"

Coordenador da sociedade ci-
vil nos grupos que discutiram a
elaboração da Agenda 35, Fernan-
do Motta avalia que a força das
sugestões apresentadas pela socie-
dade civil organizada por meio da
Agenda 35 desenha um cenário
ético e promissor que contempla os
principais pilares de sustentação da
governança das instituições.

"A pauta das ideias apresen-
tadas é factível e pode ser imple-

mentada a partir de cronogramas
inteligentes, conforme as necessi-
dades e disponibilidades sócio-po-
lítico-econômicas da cidade de São
Pedro", destacou.

Para ele, "o plano de voo da
Agenda 35 para a cidade de São
Pedro está pronto", assim como
os são-pedrenses. "As carências
e anseios por uma cidade sus-
tentável e acolhedora são ques-
tões e soluções que fazem parte

do escopo da Agenda 35 que,
sem dúvida, é um presente pen-
sado com a razão e o coração,
para todos os habitantes de São
Pedro." O resgate da confian-
ça no futuro foi outro ponto
abordado por Fernando. "A
Agenda 35 resgata a confian-
ça num futuro onde a vida na
nossa cidade valerá a pena
ser vivida na força de nossas
atitudes", ressaltou.

Divulgação
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Prefeito destaca principais projetos
para a São Pedro do presente e do futuro

No lançamento da revista
Agenda 35, e faltando ainda cerca
de dois anos para o encerramento
da primeira edição do projeto
(Agenda 25), o prefeito Thiago Sil-
va celebrou a concretização de al-
gumas obras e ações consideradas
fundamentais e estratégicas no
município pelo impacto positivo que
terão no dia-a-dia do cidadão. Em
diferentes etapas, alguns projetos
foram iniciados, outros seguem em
ritmo acelerado no cronograma de
atividades e alguns já foram con-
cluídos e inaugurados.

Essas ações foram destacadas
pelo prefeito durante o evento que
marcou o lançamento e apresenta-
ção da revista Agenda 35 no Cen-
tro de Convenções Jacintho José
Fávaro, na última sexta-feira, 27.

MORADIA
Na área habitacional, São Pe-

dro recebe vultosos investimentos
de R$ 200 milhões de duas gran-
des incorporadoras, o que viabili-
zará 1.760 novas unidades habita-
cionais no município, que contarão
com infraestrutura completa, pa-
vimentação asfáltica, guias e sarje-
tas, galerias pluviais, rede de água
e esgoto, energia elétrica e ilumina-
ção pública, além de área reserva-
da para a instalação de creche e
Unidade Básica de Saúde (UBS).
Numa primeira etapa, 790 casas já
foram construídas e entregues nos
bairros São Francisco e São Pedro,
ficando outras 982 moradias para
serem construídas na segunda eta-
pa. Todas as unidades financiadas
pelo Programa Minha Casa, Minha
Vida, do Governo Federal, que sub-
sidia a aquisição do imóvel para

famílias com renda até R$ 1,8 mil e
facilita as condições de acesso ao
imóvel para famílias com renda
mensal de até R$ 9 mil.

"Esses programas habitacio-
nais viabilizam o sonho da casa
própria, acessível à população de
baixa renda, pois podem ser finan-
ciados em até 360 parcelas com 30
anos para quitação total da dívida.
Isso é fundamental para São Pe-
dro, município que registrou o
maior crescimento populacional da
região em 2022", disse o prefeito
Thiago Silva, no evento oficial de
lançamento da Agenda 35, desta-
cando, ainda, a função social des-
ses empreendimentos, localizados
em Zona Especial de Interesse So-
cial (ZEIS), que cumprem premis-
sas do Plano Diretor do município
na Lei de Zoneamento.

Além disso, numa área de 584
mil metros quadrados, foram dis-
ponibilizados 778 terrenos, de 160
a 200 metros quadrados, cada,
para a construção dos residenciais
Samambaia 1 e Samambaia 2. O
local também contará com toda a
infraestrutura completa.

ASFALTO
Por meio de convênios com o

Governo do Estado e recursos pró-
prios, a Prefeitura de São Pedro já
pavimentou e recuperou mais de
30 quilômetros de ruas, estradas e
avenidas em diversos bairros,
como o Giocondo, Macuco, Cháca-
ra ABC, Mirante, Capim Fino, As-
falto Novo, Serra Verde, Jardim
Serrano, Colina Parte Baixa, Alpes
das Águas, Ponte do Macuco, além
da pavimentação que liga São Pe-
dro a Torrinha, do recapeamento

da vicinal São Pedro-Brotas e da
construção de 15 mil metros de cal-
çadas em terrenos públicos.

NOVO HOSPITAL
Muito em breve, o município

de São Pedro passará a contar com
dois hospitais. Esta é a principal
novidade na área da Saúde, cuja
inauguração está programada
para acontecer até o final deste ano.
A unidade, localizada no bairro São
Benedito, vai funcionar como hos-
pital-dia e descentralizará o aten-
dimento do Hospital São Lucas, ao
absorver os procedimentos de bai-
xa complexidade. O local, hoje com-
pletamente reformado e readapta-
do, tem cerca de mil metros qua-
drados de área construída e dispo-
nibilizará aos usuários mais de 60
cômodos, sendo 15 salas de con-
sulta, 14 leitos, um moderno cen-
tro cirúrgico, ala de internação,
salas de procedimento, como cole-
ta de sangue e vacinação, e atendi-
mento pediátrico. Tudo com aten-
dimento gratuito, 100% pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

Ainda na área da saúde, só
que na saúde animal, a novida-
de é a disponibilização de um
serviço de Pet Container (Meu
Pet), que oferece atendimento
veterinário rápido, básico e gra-
tuito, com uma média mensal de
91 atendimentos e 57 cirurgias e
castrações de cães e gatos.

CRECHE-ESCOLA
Outra obra prestes a ser inau-

gurada no município é a Creche-
Escola do bairro Nova São Pedro.
A unidade, que funcionará em pe-
ríodo integral, foi construída para

atender uma antiga demanda da
região e possui capacidade para até
300 crianças, de 4 meses a 5 anos
de idade.

No final de 2022, a Prefeitura
de São Pedro já havia entregue a
reforma e ampliação da Emeb "Ha-
lina Bulba Baldon", que atualmen-
te funciona como creche-escola no
bairro Nova Estância, e dobrou o
número de vagas da unidade esco-
lar, que atende crianças de 4 meses
a 3 anos e 11 meses. Tudo com brin-
quedoteca, secretaria, sala dos pro-
fessores e um novo parque com
grama sintética, brinquedos peda-
gógicos e livros paradidáticos.

TERMINAL RODOVIÁRIO
Uma das inaugurações mais

aguardadas do cronograma de
obras da Agenda 25 é a do Termi-
nal Rodoviário "Pedro Bragagno-
lo", que já encontra-se em sua eta-
pa final. Por sua beleza e grandio-
sidade, o terminal, alicerçado por
quatro estruturas de concreto de
aproximadamente 7 toneladas,
cada, chama a atenção de todos os
que por ali passam.

Além da moderna e reforçada
cobertura nas áreas interna e ex-
terna, de 21 metros de largura, o
terminal rodoviário terá o número
de plataformas de embarque e de-
sembarque ampliado de um para
cinco, o que impactará positiva-
mente a rotina de todos os que uti-
lizam cotidianamente o espaço,
além dos turistas.

DISTRITO INDUSTRIAL
Outra política estabelecida

como prioridade pela administra-
ção municipal é a de geração de

emprego e renda. Para viabilizar
essa diretriz, a ação mais impor-
tante foi a consolidação do Distri-
to Industrial, área de 200 mil me-
tros quadrados, que atualmente
conta com 13 empresas (Sae Dong,
Coperfis, Equipaves, Vinage MV, Sig
Comunicação, Suporte, Doowon, Alu-
zem, BYP, SYC, Metalize, Rateco e Ce-
lerita). A atração destas indústri-
as, 7 delas do setor automotivo e
algumas multinacionais e sul-co-
reanas, se deu graças a uma agres-
siva política de incentivos fiscais da
gestão municipal. A expectativa é
que essas empresas possam gerar
mais de 350 vagas de empregos
diretos, além dos empregos indiretos
com toda a cadeia produtiva, de for-
necimento de bens e serviços e da
ampliação do comércio na região.

POUPATEMPO
Graças a uma bem sucedida

parceria com o Governo de São
Paulo, a Prefeitura de São Pedro
transferiu as instalações do Pou-
patempo para um novo endereço,
na avenida Imigrantes, mais central e
com um espaço mais moderno, con-
fortável e dotado de toda a infraestru-
tura necessária para o cidadão reali-
zar, entre outros tantos serviços, a
emissão de RG, renovação de CNH,
transferência de veículos, seguro
desemprego, vagas de emprego
(PAT), Sebrae Aqui, Procon, Banco
do Povo e segunda via de conta do
Saaesp (Serviço Autônomo de Água
e Esgoto de São Pedro).

MUSEU GUSTAVO
TEIXEIRA
Fruto de importante parceria

com o governo estadual, cerca de

R$ 1,2 milhão está sendo investido
no Museu Gustavo Teixeira, um
dos prédios mais históricos de São
Pedro, tido como um dos princi-
pais cartões postais da cidade. Pres-
tes a ser inaugurada, a obra de re-
forma, restauração e pintura tam-
bém trará acessibilidade ao prédio,
que contará com rampas e eleva-
dor para cadeirantes.

Na área de Meio Ambiente, o Vi-
veiro de Mudas também encontra-se
em estágio avançado de finalização e
terá capacidade de produção de 40 mil
mudas de árvores por ano.

FUTURO
Na Agenda 35, os principais

projetos citados pelo prefeito Thia-
go Silva são a duplicação da rodo-
via que liga São Pedro a Santa
Maria da Serra e o novo trecho da
SP-304 que estabelecerá uma liga-
ção direta da rodovia a São Pedro,
eliminando a necessidade dos veí-
culos atravessarem o município de
Águas de São Pedro.

Outro grande projeto de infra-
estrutura é o Sistema de Captação
no Manancial Araquá, com infra-
estrutura elevatória e adutora de
água bruta até a Estação de Trata-
mento de Água (ETA).

No planejamento da Agen-
da 35 constam também as obras
de construção de um Centro de
Referência de Assistência Soci-
al (CREAS), de um Centro de Es-
pecialidades Odontológicas
(CEO), de uma Unidade Básica
de Saúde (UBS) no centro da
cidade, além da reforma da
Unidade Mista Integrada de
Saúde (UMIS) e da ampliação
do Distrito Industrial.

Publicação detalha sugestões apresentadas
O lançamento da revista Agen-

da 35, na última sexta-feira, 27,
marcou não só a apresentação ofi-
cial da publicação ao público em
geral. Ratificou, de forma incon-
testável, a consolidação do projeto
como o mais importante instru-
mento de diretrizes de políticas
públicas do município.

Com a revista em mãos, o pú-
blico presente no Centro de Con-
venções Jacintho José Fávaro teve
a oportunidade de acessar as tabe-

las dos sete grupos de trabalho,
subdivididas por áreas (Saúde e
Serviços Sociais; Meio Ambiente;
Educação; Infraestrutura Rural e
Urbana, Habitação; Turismo, Cul-
tura e Esporte; Segurança; e De-
senvolvimento Econômico).

Nas tabelas, todas as 437
metas coletivamente debatidas
ao longo dos últimos doze me-
ses, a partir de diversas reuni-
ões entre os participantes e es-
pecialistas de cada segmento,

para cumprimento a curto pra-
zo (2023 a 2025), médio prazo
(2026 a 2030) e longo prazo
(2031 a 2035).

O evento teve a participação de
representantes dos mais diversos
segmentos de São Pedro e de ou-
tras cidades da região, como presi-
dentes de associações, líderes co-
munitários, empresários, comerci-
antes, acadêmicos, representantes
do setor cultural e do terceiro se-
tor, líderes comunitários, profissi-

onais liberais, além de membros do
Poder Executivo, Legislativo e Ju-
diciário.

NÚMEROS
Os números revelam o suces-

so da Agenda São Pedro, que em
2013 nasce como um instrumento
de gestão pública (Agenda 2025),
e, oito anos mais tarde, após pro-
posição do Projeto de Lei no 17, de
autoria do prefeito Thiago Silva,
torna-se Lei Municipal (Lei 4.197),

regulamentando, assim, o projeto
como diretriz oficial de políticas
públicas em âmbito municipal.

Desde então, o sucesso da
Agenda São Pedro pode ser aferi-
do em números.

Das 215 metas estabelecidas
pela Agenda 25, um total de 80%
já foi cumprido até julho de 2022.
O projeto revela, ainda, a evolução
da participação coletiva dos mais
de 130 integrantes por meio da dupli-
cação do número de propostas e me-

tas (103%), ou seja, de 215 na Agen-
da 25 para 437 na Agenda 35.

Em relação à Agenda 25, a
Agenda 35 registrou um alto cres-
cimento de propostas e metas em
todas as sete áreas e grupos de tra-
balho: Meio Ambiente (433%); Se-
gurança (200%); Saúde e Serviços
Sociais (83%); Turismo, Cultura e
Esporte (80%); Educação (61%);
Infraestrutura Rural e Urbana,
Habitação (17%); e Desenvolvi-
mento Econômico (10%).
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VENDO CASA
2 dorm, sala,  coz,
banh,  lavander ia ,

va randa ,  fundo
1dorm e coz,  ba i r ro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com água
de nascente, córrego e energia na
porta. Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top
de linha 1,50 X 1,00- chapa de
aço na embalagem (nova)
com pintura e vidro de fábrica
preço de loja 1700 tou por
1000 para tratar 19 971-5 54
344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

Troco chácara por casa
em Águas de São Pedro

Valor: 500.000,00.
Fone: 19-99768-6812.
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FALECIMENTOS

Piracicabano é finalista do
Prêmio Cláudio Willer da UBE
Promovido pela União Brasileira de Escritores (UBE), vencedor será conhecido
em novembro; entidade é celeiro dos principais concursos literários do país

Uma das mais antigas e res-
peitadas entidades literárias do
Brasil, a União Brasileira de Escri-
tores (UBE) anunciará, no próxi-
mo dia 16 de novembro, os vence-
dores do Prêmio Cláudio Willer de
poesia 2023. O evento, que aconte-
cerá na biblioteca Alceu Amoroso
Lima, na cidade de São Paulo, tem
dentre seus dez finalistas o piraci-
cabano Alexandre Bragion, doutor
em Letras, colaborador de A Tri-
buna Piracicabana desde 2017.

O prêmio tem como objetivo
homenagear o poeta Claudio Wil-
ler e promover e valorizar a poesia
como uma das mais importantes
expressões literárias da literatura.
Para concorrer ao prêmio, os ins-
critos tiveram de apresentar livros
de poesia inéditos, escritos em lín-
gua portuguesa, com tema livre,
e que tivessem um número mí-
nimo de 60 páginas. A escolha
dos finalistas e vencedores a
serem anunciados ficou a cargo de
um júri formado por profissionais
e especialistas em literatura indi-
cados pela própria UBE.

Dentre os prêmios promovidos
pela UBE, está também o troféu
Juca Pato - que teve como seus mais
recentes vencedores Conceição
Evaristo (2023), Padre Júlio Lan-
cellotti (2022), a cartunista Laerte
Coutinho (2022), Ailton Krenak
(2019) e Inácio de Loyola Brandão
(2018). O prêmio Cláudio Willer de
poesia, do qual o piracicabano Ale-
xandre Bragion é finalista, aconte-
ce pela primeira vez este ano.

"Estar entre os finalistas
desse prêmio já é, para mim,
mais do que uma conquista.
Fundada em 1958, a União Bra-
sileira de Escritores (a UBE)
sucedeu à Sociedade dos Escri-

tores Brasileiros, fundada em
1942 pelos geniais Mário de
A n d r a d e  e  S é r g i o  M i l l i e t .
Para além disso, a UBE luta
pela democratização do aces-
so à informação e pela liber-
dade de expressão como raras
entidades do país o fazem",
diz Alexandre Bragion. "Estar
entre os dez finalistas do Cláudio
Willer é, assim, uma imensa vi-
tória", afirma Bragion.

Escrito durante os anos da
pandemia da Covid-19, o livro iné-
dito "Casa Burguesa sem Chave" é
a produção com a qual Bragion
concorre ao prêmio. "Meu livro é
um relato poético composto de 40
poemas que dialogam com a qua-
rentena que vive e vivemos coleti-
vamente ante um dos mais catas-
tróficos acontecimentos de nossa
era", diz Bragion. "O livro é tam-
bém um auto-ficção em que poeti-
zo, em forma de crônica, a mim
mesmo e às minhas próprias an-
gústias, desdobradas e erigidas sob
a forma de uma casa construída
por palavras", explica.

O vencedor o Prêmio terá
seu livro editado e publicado
pela UBE e uma editora parcei-
ra. "Se o primeiro lugar não
vier, depois pensaremos - com
os amigos e amigas - uma for-
ma de publicar esse livro com
patrocínio coletivo", diz Bragi-
on. "O mais importante, agora,
é sem dúvida representar nossa
cidade nesse prêmio, que é de re-
percussão nacional", conclui o Bra-
gion - que não gosta nem quer ser
apontado como poeta. "A poesia
é uma imensidão. Apesar de es-
crever poesia há tantos anos,
não me atrevo a me reconhecer
como poeta" - afirma.

Professor Alexandre Bragion, poeta, cronista, está entre
os finalistas do prêmio Cláudio Willer da União Brasilei-
ra de Escritores

SRA. MARIA ODETTE SIQUEIRA
ROMÃO faleceu no dia 28/10  na
cidade de São Pedro aos 91
anos de idade e era viúva do Sr.
Augustinho Gonçalves Romão.
Era filha dos finados Sr. Laurin-
do Romão Siqueira e da Sra.
Maria Aparecida Figueiredo Si-
queira. Deixa os filhos: Therezi-
nha Geralda Romão Zimmer-
mann e Maria Aparecida Romão.
Deixa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu sepultamento
deu se dia 29/10 saindo o fére-
tro ás 16:30 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus – Sala 2 seguin-
do para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR. BENEDITO ROBERTO CA-
MARGO faleceu no dia 29/10 na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casado com
a Sra. Odete de Oliveira Camar-
go. Era filho dos finados Sr. Fer-
nando Camargo e da Sra. Ana
Mello Camargo. Deixa demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-

de de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se dia 30/10 ás
10:00 no Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família.À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SR. IRINEU CORNACHINI faleceu
no dia 29/10 na cidade de São
Pedro, aos 87 anos e era viúvo
da Sra. Teresinha Marim
Cornachini.Era filho dos finados
Sr. Pedro Cornachini e da Sra.
Julieta Alves.Deixa os filhos: Val-
quiria de Fatima Cornachini Ri-
beiro, Magda Aparecida Teodo-
ro e Valeria de Cassia Corna-
chini. Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes e amigos.O seu
sepultamento deu se dia 30/10
saindo o féretro ás 15:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumado em jazi-
go da família .Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

De todos os milagres, o maior

Minha mãeMinha mãeMinha mãeMinha mãeMinha mãe
costumavacostumavacostumavacostumavacostumava
brincar que obrincar que obrincar que obrincar que obrincar que o
amor poderiaamor poderiaamor poderiaamor poderiaamor poderia
estar nos lugaresestar nos lugaresestar nos lugaresestar nos lugaresestar nos lugares
mais inesperadosmais inesperadosmais inesperadosmais inesperadosmais inesperados

Juliana Camar-
go Gonçalves

Você já amou?
Estive por um tem-
po relativamente
curto, comparado
ao da existência hu-
mana, pensando em
como as milhares de
manifestações do
amor simplesmente
acontecem na dura-
ção de um dia. Diante disso, che-
guei a conclusão de que essa sim-
ples observação de 24 horas, me
renderia um tempo quase que infi-
nito comparado à duração de nos-
sas lembranças. Por muito tempo
as pessoas pensavam que existiria
amor apenas quando conduzido
por um cavalo branco e belas pala-
vras. Mas o amor sempre teve a
sua ocupação muito além de tudo
isso.

Minha mãe costumava brin-
car que o amor poderia estar nos
lugares mais inesperados, como na
padaria, dobrando a esquina, no
ponto de ônibus, ou ainda (como
no meu caso), numa sala de vesti-
bular. Nunca pensei que o amor
pudesse carregar a verdade e a
motivação para viver cada segun-
do do dia com um brilho diferente
no olhar, ou uma batida mais des-
compassada que faz tanto sentido.
A verdade é que o amor está nas
frases mais simples: "vi isso e lem-
brei de você", "dormiu bem?",
"como você está se sentindo com
tudo isso?", "vai ficar tudo bem,
estou aqui com você", "se cuida",
"me avisa quando chegar", "leva
um casaco porque vai esfriar" e nas
tantas outras maneiras sutis de se
dizer "eu te amo".

Gosto de pensar que sempre
fui alguém que se familiarizou com
as palavras, mesmo sabendo do
peso que elas podem carregar. Mas
sempre valorizei todas as demais
demonstrações, como o bolinho
preparado para receber visitas, o abra-
ço hesitante ao se cumprimentar al-
guém, a música que tem o poder de
resgatar emoções, o autocuidado
após um dia estressante ou o sim-
ples ato de acordar feliz com o "bom
dia" que se anseia ouvir.

Grandes clichês continuarão
sendo grandes clichês por sua gra-
ça de traduzir o quão ordinário e
ridículo é amar. E assim, daremos
continuidade ao poema que fora
brilhantemente construído por
Fernando Pessoa, de que, na ver-
dade, somente as criaturas que
nunca amaram têm espaço para
serem ridículas. Não haveria moti-
vo mais óbvio e mais prosaico para
movimentar o mundo senão o
amor. Em suas mais diversas fa-

ces, interfaces, jeitos,
identidades e mani-
festações. É este tal-
vez o único elo que
sustenta o mundo e
nos faz lembrar do
por que somos "hu-
manos". O amor, no
seu mais divino pos-
to de curar feridas,
respeitar diferenças,
abraçar defeitos e
louvar a esperança

de que para tudo há uma razão
para conduzir os caminhos da
maneira que eles acontecem.

Por isso, quando o assunto for
este, não há lugar para limitações,

não viva pensando no abraço que
poderia ser dado ou na palavra que
poderia ter sido dita. Não espere
para se declarar quando a ampu-
lheta da vida já tiver perdido o úl-
timo grão de areia. O risco que cor-
remos desde quando nascemos já
é um lembrete e um convite para
amar a cada segundo. Seja o amor
romântico, amigo, materno, frater-
no, irmão… a vida corre e o tempo
não para. E caso esteja pensando,
não, hoje não é um dia especial, não
é uma data comemorativa esqueci-
da. Justamente por isso o amor
está em tudo e nada, ao mesmo
tempo. Em tudo porque habita to-
dos os lugares, espaços e tempos, e
em nada por nunca precisar de um
dia específico para ser comemora-
do. O amor é celebrado e sentido
todos os dias, absolutamente.

Tudo isso para nos lembrar-
mos que ao deitar a cabeça no tra-
vesseiro após um dia cansativo, o
primeiro pensamento que nos sur-
girá será o de gratidão por mais
um dia regado de amor. Pois quan-
do há amor, não há espaço para
sentir medo de não se permitir ter
o coração marcado, ou vergonha
para enfrentar os obstáculos, ou
ainda até mesmo publicar uma crô-
nica em um jornal com um desti-
natário que terá a certeza de ter
um texto feito especialmente para
ele. O amor, quando amor, nunca
precisou de explicações, ele apenas
é. Em sua mais plena imensidão e
magnitude. O amor é.

Juliana Camargo Gon-
ç a l v e s ,  e s t u d a n t e  d e
Letras da Universidade
de São Paulo (USP)



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 3 de Novembro de 2023A12



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 3 de Novembro de 2023 A13

IIIIINEZITNEZITNEZITNEZITNEZITAAAAA B B B B BARRARRARRARRARROSOOSOOSOOSOOSO

Indicações ao prêmio vão até dia 22 de novembro
Serão 10 indicações dos deputados membros da Comissão de Educação e Cultura e outros 10 indicados pela sociedade civil

A deputada Professora Bebel
(PT) anunciou nesta semana, du-
rante reunião da Comissão de Edu-
cação e Cultura (CEC) da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, na última terça-feira, 31 de
outubro, a realização do 7º 'Prê-
mio Inezita Barroso', no Palácio
Nove de Julho.

De acordo com a Profes-
sora Bebel o período para as
indicações ao Prêmio se en-
cerra às 20 horas, do dia 22
de novembro. "As inscrições
podem ser feitas por e-mail
ou presencialmente. E conta-
mos com a indicação dos no-
m e s  p a r a  v a l o r i z a r  a i n d a
mais  este  importante  prê-
mio", disse a deputada.

 O Prêmio, que chega à sua
7ª edição, teve origem em um
projeto de resolução de auto-

ria do ex-deputado Marcos
Martins, em 2016, com o ob-
jetivo de valorizar a cultura
caipira de raiz e qualquer for-
ma de arte genuinamente po-
pular que a complemente.

De acordo com a Professora
Bebel, a Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, do qual é
presidenta, fará a premiação de
10 indicações de deputados
membros da Comissão e de 10
indicados pela sociedade civil. As
indicações são somente pelo
email cec@al.sp.gov.br, acom-
panhadas de um bre v e  h i s -
t ó r i c o  ( m á x i m o  3  l a u d a s )
de cada indicado. "O nosso
objetivo é de valorizar a mú-
sica de raiz no nosso Estado,
que tem uma tradição muito
forte", destaca Bebel. A deputada Professora Bebel, presidente da Comissão de Educação e Cultura da Alesp, que promove o prêmio, agora na sétima edição

Divu lgação
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Cartão Amigo Saúde é
inaugurado em São Pedro
A empresa especializada em planos de saúde fica na Valentim Amaral, 236, bairro Santa Cruz; objetivo é oferecer soluções inovadoras na área

Oferecer soluções inovado-
ras para atender as necessida-
des médicas da população é a
principal missão da empresa
Cartão Amigo Saúde, inaugura-
da no último dia 28, na estân-
cia de São Pedro. Com planos

individuais de saúde a partir de
R$ 29 por mês, o cliente conta
com consultas e exames ilimi-
tados, telemedicina 24h ilimi-
tado, atendimento odontoló-
gico, descontos em farmáci-
as,  empréstimo de equipa-

mentos médico-hospitalares,
seguro de acidentes pessoais e
assistência funeral completa.

Apesar de ter sido fundada
em 2011, foi neste ano que o
Cartão Amigo Saúde alcançou
novo voos e se tornou uma fran-

queadora, com a liderança dos
sócios-fundadores, Allan Bertho
e Letícia Antonelli. "Essa expan-
são é fruto de nossa paixão em
proporcionar cuidados médicos
de qualidade e aprimorar o aces-
so à saúde em todo o país", con-

taram, ao ressaltar que a histó-
ria da empresa está diretamen-
te ligada à Clínica Mão Amiga.

Localizada na rua Valentim
Amaral, 236, bairro Santa Cruz,
o Cartão Amigo Saúde conta
com uma equipe especializada

para atender de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, e aos
sábados, das 8h às 12h. Telefo-
nes:  0800 323 5084 ou (19)
98951-2404.  Site:  http://
cartaoamigosaude.com.br/. Re-
des sociais: @cartaoamigosaude

No último dia 28, convidados e familiares participaram da inauguração da empresa Cartão Amigo Saúde, em São Pedro

Daniella Oliveira
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Renúncias fiscais para os defensivos agrícolas
Lídia Cristina

J dos Santos

A ADI 5553, que
questiona a constitucio-
nalidade das renúncias
fiscais para os defensivos
agrícolas, teve um novo
capítulo na semana pas-
sada, com o voto do Mi-
nistro André Mendonça.

O Ministro abriu
uma terceira via de julgamento,
aplicando a técnica da declaração
de inconstitucionalidade, em par-
te, mas sem pronúncia de nulida-
de, afirmando que há um processo
de inconstitucionalização das deso-
nerações fiscais federais e estaduais
dos defensivos agrícolas, fixando
um prazo de 90 dias para que o Po-
der Executivo da União, quanto ao
IPI, e dos Estados quanto ao ICMS,
promovam uma adequada e con-
temporânea avaliação da política
fiscal, de modo a apresentarem para
o STF os limites temporais, o esco-
po e os custos dela resultantes.

O voto do Ministro André
Mendonça se distancia dos votos
anteriores do Ministro Relator Ed-
son Fachin, que julgou inconstitu-
cionais essas isenções, e do Minis-
tro Gilmar Mendes, que julgou to-
talmente constitucionais.

No entanto, a terceira via
proposta pelo Ministro André
Mendonça não é satisfatória,
pois ainda revela uma visão
equivocada sobre a segurança

O voto doO voto doO voto doO voto doO voto do
Ministro AndréMinistro AndréMinistro AndréMinistro AndréMinistro André
Mendonça na ADIMendonça na ADIMendonça na ADIMendonça na ADIMendonça na ADI
5553: uma5553: uma5553: uma5553: uma5553: uma
terceira via queterceira via queterceira via queterceira via queterceira via que
está aquém daestá aquém daestá aquém daestá aquém daestá aquém da
segurançasegurançasegurançasegurançasegurança
alimentaralimentaralimentaralimentaralimentar

dos defensivos agrí-
colas e sua regulação.

O Ministro André
Mendonça entende que
os "agrotóxicos", termi-
nologia empregada em
voto, foram considera-
dos nocivos pelo próprio
Poder Constituinte. Por
outro lado, ressalta que
esses produtos são, nes-
te momento, absoluta-

mente necessários para a nossa
agricultura.  Para justificar a noci-
vidade, Sua Excelência utilizou
como exemplo o produto Endossul-
fan, inseticida que teve registro no
Brasil, mas posteriormente foi proi-
bido pela ANVISA em 2010.

Com o devido respeito, a utili-
zação dos defensivos agrícolas para
o controle de pragas não é só ne-
cessária, mas também é lícita e ex-
tremamente regulamentada. O fato
de produtos serem reavaliados e
terem o seu uso descontinuado,
como ocorreu com o produto En-
dossulfan, registrado da década de
70 e proibido em 2010, não signifi-
ca que o poder público anuiu com o
uso de um produto ilícito por mais
de 40 anos. Significa que as autori-
dades competentes ao fazerem uma
reanálise dos riscos envolvidos e
das medidas necessárias para o seu
gerenciamento entenderam que o
seu uso na agricultura brasileira
não era mais necessários, quer por
existirem outros produtos que po-
deriam ser utilizados em sua subs-

tituição, sem que isso implique em
quebra da produção e das exporta-
ções brasileiras, quer porque à luz
da evolução da ciência verificou-se
um risco não mais aceitável. A deci-
são de reavaliação de um defensivo
agrícola é uma decisão regulatória
que analisa novos estudos sobre se-
gurança ambiental e toxicológica, as
necessidades e novas tecnologias
disponíveis para agricultura.

Dessa forma, agiu bem o Mi-
nistro Gilmar Mendes ao tratar da
necessidade e segurança dos pro-
dutos registrados.

Outro ponto a ser observado é
que o Convênio 100 tem sido reno-
vado constantemente, de modo que
o CONFAZ já faz uma reanálise das
condições e necessidades de isen-
ções para esses produtos. A isen-
ção existe para permitir um bara-
teamento do preço dos alimentos.
Em seu voto, o ministro André
Mendonça apontou que existe uma
grande polaridade ao tratar desse
tema, o que é verdade. Há muita

ideologia e pouca ciência ao se fa-
lar em defensivos agrícolas.

Mas a polaridade ideológica
existente não pode ser usada para
se permitir que o alimento fique
mais caro na mesa do brasileiro e
não pode influenciar as decisões
judiciais sobre o tema.

A ADI 5553 é uma oportuni-
dade para o STF reconhecer a im-
portância desses insumos para a
agricultura brasileira (pois sem eles
a nossa produção seria 50% me-
nor e com a necessidade de utiliza-
ção de novas áreas) e para a segu-
rança alimentar da população, já
que o conceito de segurança ali-
mentar inclui, certamente, a dis-
ponibilidade e o menor custo de
produção de alimentos.

A política fiscal que reduz a
carga tributária sobre esses produ-
tos é constitucional e legítima, pois
visa incentivar o desenvolvimento
rural e garantir a competitividade
do agronegócio nacional.

A terceira via do Ministro An-
dré Mendonça não contribui para
esse objetivo, pois cria uma insegu-
rança jurídica e uma interferência
indevida do Poder Judiciário na
política agrícola. Espera-se que os
demais ministros sigam o voto do
Ministro Gilmar Mendes e julguem
improcedente a ADI 5553.

Lídia Cristina J. dos San-
tos, advogada e membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável

Influenciadores poderosos
Gilberto Nascimento

Junior

Conheci um rapaz
que, aos 08 anos, foi ex-
pulso de casa pela vio-
lência de um pai alcoó-
latra. Passou mais de 20
anos na Cracolândia.
Outro, tornou-se depen-
dente químico ao fazer
uso das chamadas drogas recrea-
tivas. O que parecia inofensivo re-
sultou em quase duas décadas de
uma vida roubada pela cocaína e
crack, entrando e saindo de casas
de recuperação. O melhor seria
nunca terem embarcado nessa vi-
agem mortal, pois o caminho de
volta, em ambos os casos, foi ár-
duo, escorregadio, com dezenas de
recaídas, famílias igualmente ado-
ecidas e perspectivas sombrias.

Esses são apenas dois exem-
plos entre os milhões de pessoas cap-
turadas pelo vício em todo o mun-
do. O Relatório Mundial sobre
Drogas 2023, lançado pelo Escri-
tório das Nações Unidas sobre
Drogas e Crime (UNODC), estima
que mais de 13,2 milhões de pesso-
as fizeram uso de drogas ilícitas
injetáveis no mundo, um aumento
de 18% em relação ao ano anterior.
Globalmente, mais de 296 milhões
de pessoas usaram drogas no últi-
mo levantamento, um aumento de
23% em relação à década anterior.
Enquanto isso, o número de pesso-
as que sofrem de transtornos as-
sociados ao uso de drogas subiu
para 39,5 milhões, um aumento de
45% em 10 anos.  Esse crescimento
exponencial explica-se pelas inúme-

Pais ePais ePais ePais ePais e
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vida de umavida de umavida de umavida de umavida de uma
criança e nãocriança e nãocriança e nãocriança e nãocriança e não
podem duvidarpodem duvidarpodem duvidarpodem duvidarpodem duvidar
desse poderdesse poderdesse poderdesse poderdesse poder

ras mazelas humanas,
mas também pela pro-
dução de baixo custo,
fácil e rápida das dro-
gas sintéticas, como é o
caso da metanfetamina
-- a mais difundida do
mundo - e, mais recen-
temente, o fentanil, um
opioide devastador. Em
2021, a maioria das qua-

se 90 mil mortes por overdose rela-
cionadas a opioides na América do
Norte envolveu fentanil fabricado
ilegalmente.

A população jovem é a mais
vulnerável, bem como a mais afe-
tada pelos transtornos associados
ao uso de drogas em várias partes
do mundo. Na África, por exem-
plo, 70% das pessoas em tratamen-
to têm menos de 35 anos de idade.
No Brasil, não é diferente.

PREVENÇÃO -  A preven-
ção desempenha um papel cru-
cial na mitigação da dependên-
cia química. Pesquisas acadêmicas
demonstram que a prevenção não
só é mais eficaz, como mais eco-
nômica. Para cada US$1 inves-
tido em prevenção, pode-se econo-
mizar até US$10 em custos de tra-
tamentos e cuidados de saúde.

Programas de prevenção po-
dem fornecer apoio psicossocial,
educar sobre os riscos associados
ao uso de álcool e drogas e encora-
jar a busca de ajuda antes que a
dependência se estabeleça.

Mas nada se compara à influ-
ência da família. Estabelecer um
ambiente onde os membros da fa-
mília se sintam à vontade para dis-
cutir problemas relacionados ao

uso de substâncias psicoativas é
fundamental.

Lembro-me das conversas que
os meus pais, desde muito cedo, ti-
veram com meus dois irmãos e co-
migo sobre o perigo das drogas. "Fi-
quem longe! Não aceitem! Nem
experimentem! " -- eram alertas
simples, mas funcionavam. Era
uma época em que jamais se cogi-
tava legalizar o uso das drogas.
Poucas pesquisas estavam à dispo-
sição, mas a destruição de vidas, de
famílias, de futuro já estava posta.

A Associação Brasileira de Psi-
quiatria (ABP) diz em seu site:
"Após avaliação criteriosa, tendo
em vista os diversos prejuízos des-
tacados, no momento, não apoia o
uso da cannabis e de seus deriva-
dos com fins medicinais na área de
Psiquiatria, nem apoia seu uso para
fins recreativos. Não há evidências
científicas suficientes que justifi-
quem o uso de nenhum dos deri-
vados da cannabis no tratamento
de doenças mentais. Em contrapar-
tida, diversos estudos associam o
uso e abuso de cannabis, bem como
de outras substâncias psicoativas,

ao desenvolvimento e agravamen-
to de doenças mentais. "

E continua: "O uso e abuso das
substâncias psicoativas presentes
na cannabis causam dependência
química, podem desencadear qua-
dros psiquiátricos e, ainda, piorar
os sintomas de doenças mentais já
diagnosticadas. Esse é o caso da
esquizofrenia - estima-se que o ris-
co para desenvolvimento da doen-
ça seja quatro vezes maior e o uso
de cannabis piora o prognóstico
da doença. O uso de cannabis
também está associado à alte-
ração basal de humor, à depres-
são, ao transtorno bipolar, aos
transtornos de ansiedade, trans-
torno de déficit de atenção e hipe-
ratividade e à ideação suicida. "

Apesar dos esforços de mui-
tos setores contrários, pode ser que
um dia a descriminalização do
uso das drogas seja uma reali-
dade no país, uma realidade a
se lamentar profundamente.
Esse é mais um motivo porque de-
vemos falar sobre prevenção.

Pais e cuidadores são influen-
ciadores poderosos na vida de uma
criança e não podem duvidar des-
se poder. Suas palavras, conversas
e conselhos valem muito e serão
mais eficazes quanto mais cedo co-
meçarem. Uma criança precisa ser
conduzida por caminhos de vida.
Drogas sempre serão caminhos de
morte. Não importa o quanto ten-
tem normalizar essa prática.

______

Gilberto Nascimento Juni-
or, secretário estadual de
Desenvolvimento Social
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Etec Gustavo Teixeira vence última etapa
Cerimônia de premiação da categoria A (adolescentes) marcou o encerramento dos Jogos
Interescolares; Poliedro foi o vice-campeão; em terceiro lugar, a Vicente Luis Grosso

Com 291 pontos, a Escola Téc-
nica Estadual Gustavo Teixeira sa-
grou-se a grande campeã da cate-
goria A (nascidos entre 2006 e
2008) dos Jogos Interescolares de
São Pedro 2023. A cerimônia de
premiação da categoria aconte-
ceu na sexta-feira (27), no Gi-
násio Municipal Antônio Carlos
Silotto Filho (Bordadão), em São
Pedro, e marcou também o en-
cerramento da competição.

Realizada pela Prefeitura de
São Pedro, via Secretaria de Edu-
cação e Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer, a cerimônia contem-
plou, ainda, os destaques individu-

ais de cada uma das 29 modalida-
des esportivas e foi encerrada com
a tão aguardada entrega de tro-
féus às escolas campeãs.

Em segundo lugar ficou o Co-
légio Poliedro (235 pontos) e, em
terceiro, a Escola Estadual Vicente
Luis Grosso, de São Pedro, com 158
pontos. A Escola Estadual Ângelo
Franzin, de Águas de São Pedro,
somou 80 pontos, à frente da Es-
cola Estadual Ademar Vieira
Pisco, do município de Santa
Maria da Serra, com 34 pontos,
e da Escola Estadual Aroldo
Donizetti Leite ("Jaqueira"), de
São Pedro, com 15 pontos.

Estiveram presentes na ce-
rimônia de premiação dos Jo-
gos Interescolares o secretário
de Governo e coordenador de
Esportes e Lazer, Claudinei Ar-
ruda, além dos vereadores José
Roberto de Moura, o Dudu;
Cleuza Barros e Antônio Tole-
do, o Toninho da Sorveteria.

HOMENAGEM - Antes da
abertura da cerimônia de pre-
miação, o aluno do primeiro ano
da Etec Gustavo Teixeira, João
Victor Cid (Cidão), de 16 anos,
recebeu, das mãos do professor
Marcelo Vieira, a camisa do ar-

mador Georginho, jogador pro-
fissional  de basquetes que dis-
putou o último campeonato bra-
sileiro pelo Sesi Franca. "Fiquei
muito emocionado com a home-
nagem. Não gostava de basquete.
Aprendi a gostar do esporte na es-
cola, graças ao incentivo dos pro-
fessores, e aí passei a assistir na
tevê as ligas nacionais e internaci-
onais e treinar arremesso, todos
os dias, na quadra da (Emeb) Ira-
cy Bertochi", diz o adolescente são-
pedrense, de 1,85 metro, que sonha
um dia jogar como ala-pivô na
NBA, principal liga de basque-
tebol profissional do mundo.

Premiação dos Jogos Interescolares
de 2023 (categoria A)

Skate (feminino)
1ª Catarina Storani - Colégio Poliedro
2ª Sofia Barbosa - E.E. Angelo Franzin

3ª Ayumi Mitsumori - E.E. Vicente Luis Grosso

Skate (masculino)
1º Victor Gabriel Lopes - E.E. Vicente Luis Grosso

2º Davi Abner Vieira - E.E. Vicente Luis Grosso
3º Yuri Braz - ETEC Gustavo Teixeira

 Damas (feminino)
1ª Laura Galante - ETEC Gustavo Teixeira

2ª Franciane Silva - E.E. Vicente Luis Grosso

Damas (masculino)
1º Matheus Tavella - ETEC Gustavo Teixeira

2º Gabriel Vieira - Colégio Poliedro
3º Eduardo Junior - E.E. Vicente Luis Grosso

Xadrez (feminino)
1ª Rhaiane da Silva - ETEC Gustavo Teixeira
2ª Maria Eduarda Navarro - Colégio Poliedro

3ª Isabela Campos - Colégio Poliedro

Xadrez (masculino)
1º Ediheber Carvalho - ETEC Gustavo Teixeira

2º Leandro Oliveira - Colégio Poliedro
3º Kauã Boloni - E.E. Vicente Luis Grosso

Handebol (feminino)
1º ETEC Gustavo Teixeira

2º E.E. Vicente Luis Grosso
3º Colégio Poliedro

Handebol (masculino)
1º ETEC Gustavo Teixeira

2º Colégio Poliedro
3º E.E. Vicente Luis Grosso

Futebol Society (masculino)
1º ETEC Gustavo Teixeira

2º Colégio Poliedro
3º E.E. Angelo Franzin

Resistência (feminino)
1ª Tabata Azevedo - ETEC Gustavo Teixeira

2ª Melissa Franco - Colégio Poliedro
3ª Isabela Binote - ETEC Gustavo Teixeira

Resistência (masculino)
1º Kauã Cruz - E.E. Vicente Luis Grosso

2º Davi Moraes - E.E. Vicente Luis Grosso
3º Giovani Adorno - ETEC Gustavo Teixeira

Arremesso de peso (feminino)
1ª Jully Oliveira - E.E. Vicente Luis Grosso
2ª Hanna Julia - E.E. Vicente Luis Grosso

3ª Maria Eduarda - Colégio Poliedro

Arremesso de peso (masculino)
1º João Dalaqua - Colégio Poliedro

2º Mateus Teodoro - ETEC Gustavo Teixeira
3º Felipe Borges - Colégio Poliedro

Basquete (feminino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - Colégio Poliedro
3º - E.E. Angelo Franzin

Basquete (masculino)
1º - E.E. Angelo Franzin
2º - Colégio Poliedro

3º - ETEC Gustavo Teixeira

25 metros livre (feminino)
1ª Maria Eduarda Bueno - Colégio Poliedro

2ª Sofia Sgorlon - Colégio Poliedro
3ª Maria Eduarda Bueno - E.E. Angelo Franzin

Natação revezamento (misto)
1º - Colégio Poliedro

2º - ETEC Gustavo Teixeira
3 º - E.E. Angelo Franzin

Velocidade (feminino)
1ª Ana Luiza Maciel - ETEC Gustavo Teixeira

2 ª Lais Scagnolato - Colégio Poliedro
3 ª Rebeca Velozo - ETEC Gustavo Teixeira

Velocidade (masculino)
1º Samuel Barboza - ETEC Gustavo Teixeira

2º Gabriel Biscalchin - ETEC Gustavo Teixeira
3º Lucas Chagas - E.E. Vicente Luis Grosso

 Revezamento 4x100 (feminino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - E.E. Vicente Luis Grosso

Revezamento 4x100 (masculino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - Colégio Poliedro
3º - E.E. Vicente Luis Grosso

Tênis de mesa (feminino)
1ª Mariana Ataulo - ETEC Gustavo Teixeira
2ª Letícia Stracker - ETEC Gustavo Teixeira

3ª Catarina Storani - Colégio Poliedro
 Tênis de mesa (masculino)

1º Giovani Adorno - ETEC Gustavo Teixeira
2º Henri Fazio - ETEC Gustavo Teixeira

3º Jão Pedro Oliveira - E.E. Vicente Luis Grosso

Voleibol (feminino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - E.E. Ademar Vieira Pisco
3º - E.E. Vicente Luis Grosso

Voleibol (masculino)
1º - E.E. Ademar Vieira Pisco

2º - E.E. Angelo Franzin
3º - ETEC Gustavo Teixeira

Futsal (feminino)
1º - E.E. Vicente Luis Grosso

2º - Colégio Poliedro
3º - ETEC Gustavo Teixeira

Futsal (masculino)
1º - ETEC Gustavo Teixeira

2º - Colégio Poliedro
3º - E.E. Ademar Vieira Pisco

Natação 25m (masculino)
1º Rafael Fabreti - ETEC Gustavo Teixeira

2º Pedro Pires - Colégio Poliedro
3º Samuel Barbosa - ETEC Gustavo Teixeira

Etec, campeã dos Jogos Interescolares categoria A Cerimônia de premiação da Categoria A do Jogos Interescolares

Alunos do Colégio Poliedro Alunos da Escola Estadual Vicente Luis Grosso

Alunos da Escola Ademar Vieira Pisco Aluno recebeu camisa do armador Georginho

Divulgação
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Charqueada realiza sorteio
de endereços do conjunto
habitacional de Paraisolândia

Prefeitura, Câmara e
OAB de São Pedro realizam
Ação Comunitária

A administração de Charque-
ada realizou nesta quinta-feira (26)
o sorteio de endereços do Conjun-
to Habitacional - C, no bairro Pa-
raisolândia. Ao todo, a Companhia
de Desenvolvimento Habitacional
e Urbano do Estado de São Paulo
(CDHU) construiu 40 casas popu-
lares com apoio do governo esta-
dual e da prefeitura.

Segundo o gerente de Habi-
tação da Regional de Campinas,
Fernando Ferreira, o próximo
passo é agendar a data para as-
sinatura dos contratos. "Será pu-
blicada a convocação para que to-
dos os candidatos compareçam em
um local e data específicos para esta
finalidade", disse.

O prefeito Rodrigo Arruda
comemorou mais esta etapa con-
cluída e o sonho da casa pró-
pria mais próximo para dezenas
de famílias charqueadenses. "É
a oportunidade para aqueles que
mais precisam e eu tenho um or-
gulho enorme em vermos esse so-
nho se concretizando. Foram mui-
tas lutas, mas conseguimos termi-
nar e agradeço a todos envolvidos
que se empenharam", disse.

Arruda destacou ainda o pro-
cesso longo de regularização dos
documentos. "Desde que assumi
como prefeito as obras já estavam
em andamento, porém apresenta-
vam problemas na documentação
e outras dificuldades. Mas com es-

Ao todo, a CDHU construiu 40 casas populares com apoio do governo estadual e da prefeitura

forço e dedicação da nossa equipe
tudo foi superado e hoje a entrega
das casas está chegando. Após esta
etapa e assinatura dos contratos,
será a entrega das chaves. Nosso

governo não medirá esforços para
dar celeridade a esta questão", con-
cluiu o chefe do Executivo.

ENTREGA DAS CHAVES
- A data para a entrega das chaves

aos beneficiários é agendada pelo
governo estadual, por meio do ga-
binete do governador. Por con-
ta disso, vale ressaltar que a pre-
feitura aguarda uma posição.
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Festival do Chopp Artesanal foi um sucesso
Em Santa Maria da Serra, o

Festival do Chopp Artesanal Cir-
cuito Vier Party foi um sucesso nos
três dias em que esteve na da Pra-
ça da Matriz.  A programação faz
parte do calendário de eventos do
aniversário de 63 anos do municí-
pio, que aconteceu durante o mês

de outubro, com diversas barracas
e food-trucks. Além de cerveja ar-
tesanal de grande variedade e qua-
lidade, teve vendedores da própria
cidade e diversos cantores se apre-
sentaram no palco e fizeram a ale-
gria dos presentes. Na sexta-feira
(27), no aniversário da cidade, teve

Samba da Aninha, com a cantora
Aninha Barros. O prefeito Josias
Zani Neto junto com a primeira
dama e presidente da Câmara, Ales-
sandra Bozeli Zani, cantaram jun-
to com a cantora o "Parabéns a
você". No sábado, além da Banda
Musical Municipal de Dois Córre-

gos, houve a apresentação da ban-
da Fonte Luminosa, pelo Circuito
Cult SP por intermédio da Secreta-
ria da Cultura do Estado de São
Paulo. No domingo o cover oficial
da Banda Charlie Brown Jr. fechou
na noite matando a saudade dos
grandes sucessos da banda.

A Prefeitura de Santa Maria
da Serra, a Câmara Municipal e Or-
dem dos Advogados do Brasil
OAB/São Pedro realizaram no úl-
timo sábado (28) uma Ação Comu-
nitária em frente ao prédio do Le-
gislativo da cidade.

Por meio do projeto OAB Iti-
nerante, representantes da Ordem,
liderados pela presidente da orga-
nização, Márcia Mazzini, atende-
ram gratuitamente a população
que precisava de algum tipo de as-
sistência judiciária.

Também houve atualização
de carteira vacinal, pesagem do
Programa Bolsa Família, cadas-
tro e recadastro em programas
sociais, inscrições e rematrícu-

las para a rede municipal de
ensino em 2024, além de inscri-
ções para o EJA (Educação de
Jovens e Adultos). Para a cri-
ançada teve pipoca e algodão
doce.  Sobre o evento que fez parte
do calendário festivo de aniversá-
rio de Santa Maria da Serra, o pre-
feito Josias Zani Neto agradeceu a
colaboração da OAB. "É sempre
muito importante a construção
de parcerias como essa, onde a
gente pode unir entidades séri-
as com o poder público. Quem
ganha é a população", comen-
tou. A presidente da Câmara,
Alessandra Bozeli Zani, e os ve-
readores, Cássio Cury e Gi Bai-
ano, também participaram.

Por meio do projeto OAB Itinerante, representantes da Ordem aten-
deram gratuitamente quem precisava de assistência judiciária
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Cidade recebeu 5º etapa do
Circuito de Pedal Serra do Itaqueri

Santa Maria da Serra recebeu
no último dia 29 a 5º Etapa de de
Ciclismo do Circuito Serra do Ita-
queri. O pedal saiu de São Pedro e
terminou na Praça da Matriz com-
pletando 49 quilômetros.

No percurso os ciclistas pas-
saram por belas paisagens, lama e
atravessaram por riachos. A Feiri-
nha da Serra do Itaqueri também
marcou presença. O Circuito é
organizado pela Associação Ser-
ra do Itaqueri e estava no ca-
lendário de eventos do aniver-

sário de Santa Maria da Serra.
Esteve presente o prefeito Josias
Zani Neto, a presidente da Câma-
ra, Alessandra Bozeli Zani e o se-
cretário de Turismo de São Pedro,
Ronaldo Gasparelo. Além da aven-
tura de cada um dos participantes,
o Circuito é importante ação turística
entre os municípios do Polo Turístico
da Serra do Itaqueri. A GCM e a
Polícia Militar de São Pedro junta-
mente ao setor de Transportes e
Saúde de Santa Maria da Serra
deram suporte ao longo do trajeto.

O Circuito foi organizado pela Associação Serra do Itaqueri e fez parte do aniversário de Santa Maria da Serra


